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Santiago Creel lamenta que Lilly Téllez se baje de la contienda presidencial: 'Aportaste una visión 
firme, valiente e informada'.- Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados y aspirante a la candidatura presidencial del llamado "Frente Amplio por México", lamentó 
que su correligionaria, la senadora Lilly Téllez, haya anunciado que no participará en la contienda 
interna del bloque opositor para elegir al candidato presidencial rumbo al proceso electoral de 2024.  

El legislador blanquiazul indicó que la partición de Téllez García en este proceso aportó varias 
cuestiones para la discusión opositora, en donde destacó su "visión firme", la cual consideró haber 
sido "valiente e informada". [POLÍTICO MX] [REFORMA] [IMPARCIAL] [MILENIO TV] [LATINUS] 
[OCTAVA] [UNO TV] [IMAGEN] [ADN40] [FINANCIERO]  

Pulso Twitter.- Santiago Creel. @SantiagoCreelM. Querida @LillyTellez, lamento tu decisión. 
Aportaste una visón firme, valiente e informada, a favor de un auténtico cambio y en contra del 
actual régimen autoritario y de pésimos resultados que estamos padeciendo las y los mexicanos. Te 
deseo el mayor de los éxitos en lo que decidas emprender. Un abrazo con afecto. [REFORMA]  

Lilly Téllez se baja de la contienda presidencial.- Lilly Téllez, senadora por el PAN anunció que “por 
congruencia y sentido ético” no participará en la contienda por la candidatura presidencial del Frente 
Amplio Opositor presentada el pasado lunes por el PAN, PRI y PRD, con la salida de la legisladora 
suman tres aspirantes que han declinado participar en el proceso. Téllez deseó el mejor de los éxitos 
al resto de los aspirantes Xóchitl, Santiago Creel, Claudia Ruiz Massieu, Beatriz Paredes y Enrique de 
la Madrid y para todos aquellos que se sumen a ese proceso, "de todo corazón deseo que sea por el 
bien de la patria". [LA SILLA ROTA] [ZETA] [INFOBAE] [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] [MILENIO] 
[FINANCIERO] [UNIVERSAL] [JORNADA] [INDEPENDIENTE] [RAZÓN] [REFORMA]  

Santiago Creel se lanza contra AMLO: ‘es un bufón, es una mala caricatura’.- Santiago Creel, 
presidente de la Mesa Directiva y aspirante a la candidatura presidencial, se lanzó contra el 
presidente Andrés Manuel López Obrador a quien llamó bufón. Afirmó que López Obrador se 
proyecta al querer convertirse en el destapador de todas las corcholatas pero en la oposición se 
topará con pared. “El presidente anda con su títere, que ya le fueron a llevar el día de hoy, quiere 
distraer cuando hay estos problemas. El presidente se ha convertido, como lo dijo alguna vez Carlos 
Fuentes cuando se refería a Chávez, como el ‘gran bufón continente’. El presidente es un bufón, es 
una mala caricatura de un profesional de la comicidad, una mala, mala caricatura”, dijo en entrevista. 
[POLÍTICO MX] [INFOBAE]  

Santiago Creel: ‘Para mí sí hay piso parejo’ en Frente Amplio por México.- En entrevista con Sheila 
Amador en ausencia de Luis Cárdenas, para MVS Noticias, Santiago Creel, aspirante a la candidatura 
presidencial la oposición, habló sobre el proceso de selección del Frente Amplio por México. “Estoy 
muy contento con el anuncio del método y sobre todo porque lo que representa es el consenso con 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_POLITICOMX_0_SANTIAGOCREEL_LAMENTACREELSALIDADETELLEZ_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_REFORMA_0_PIDENALILLY_PIDENALILLYNODEJARCONTIENDA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_IMPARCIAL_0_TEDESEOELMAYOR_CREELBUENOSDESEOSATELLEZ_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_MILTV_0_SANTIAGOCREEL_LAMENTANSALIDADELILLY_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_LATINUS_0_SANTIAGOCREEL_AGARDECENALILLY_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_OCTAVA_0_LILLYTELLEZAPORTO_SALIDADELILLYETELLEZ_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_UNOTV_0_CREELLAMENTA_LAMENTACREELSALIDADELILLY_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_IMAGEN_0_LAMENTACREEL_LAMENTABLEDECISIONTELLEZ_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_ADN40_0_SANTIAGOCREEL_REACCIONACREELSALIDADETELLEZ_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_FIN_1.35_XOCHITLGALVEZ_XOCHITLSEBAJADECONTIENDA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_REFORMA_3_PULSOTWITER_ASPIRANTESALIANZAOPOSITORA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_SILLA_0_LILLYTELLEZSEBAJA_LILLYTELLEZDEJACONTIENDA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_ZETA_0_LILLYTELLEZANUNCIA_NOPARTICIPARACANDIDATURAPRESIDENCIAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_INFOBAE_0_LILLYTELLEZ_TELLEZSEBAJADECONTIENDA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_UNIVERSAL_0_LILLYTELLEZYA_NORONALILLYTELLEZ_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_EXC_8_TELLEZSEBAJADELACONTIENDA_TELLEZSEBAJADECONTIENDA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_MIL_4_LILLYTELLEZSEBAJA_TELLEZSEBAJADECONTIENDA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_FIN_1.35_LILLYTELLEZDECIDE_TELLEZSEBAJADECONTIENDA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_UNIVERSAL_6_LILLYTELLEZDAUN_TELLEZSEBAJADECONTIENDA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_JOR_5_INCERTIDUMBREPORLAS_ASPIRANTESALIANZAOPOSITORA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_INDEP_1.12_DINAMITALILLYTELLEZ_TELLEZSEBAJADECONTIENDA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_RAZON_1.4_SEBAJALILLYTELLEZ_TELLEZSEBAJADECONTIENDA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_REFORMA_3_DICETELLEZNOA_TELLEZSEBAJADECONTIENDA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_POLITICOMX_0_SANTIAGOCREEL_CREELSELANZAVSAMLO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/29623_M_INFOBAE_0_SANTIAGOCREEL_CREELLLAMOBUFONAAMLO_1M.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

la sociedad civil y es algo nuevo porque representa a la oposición unida, la alternativa para cambiar 
este gobierno”, comentó. Es así como recordó que ya se pusieron de acuerdo: “Esto me da un gran 
gusto para buscar ser quien presida el Frente Amplio por México”. “Qué mejor y qué gran esperanza 
nos da el poder contar con un vehículo que se llama ‘Frente’, regulado por la ley, no como lo están 
haciendo las ‘corcholatas’, aquí estamos organizados y unidos”, contó. Ante la pregunta de si existe 
piso parejo dentro del Frente Amplio por México respondió: “Para mí sí existe, llevo 30 años en 
política, he pasado por todo, tengo la experiencia, los conocimientos y la visión de México y creo que 
vale la pena”. [MVS] [MVS] [MVS]  

El consenso entre partidos políticos y sociedad civil, es la piedra angular: Creel Miranda.- En 
entrevista para Mario Maldonado en El Heraldo de México, el presidente de la Mesa Directiva, 
Santiago Creel, comentó: “Para mí el logro del consenso es la piedra angular de todo esto, consenso 
entre partidos, consenso entre partidos y sociedad civil, este es el corazón de la unidad, la unidad en 
nuestro caso, la unidad opositora es lo que nos da la fuerza en definitiva. Yo estoy listo, decidido, 
más inspirado que nunca para aspirar a coordinar el Frente por México y una vez que eso suceda, 
buscaré que la coalición electoral de los partidos designe al Presidente del Frente o su candidato en 
lo constitucional y en la contienda, de los demás seguramente habrá bajas por los registros o firmas; 
cada quien piensa en función de las cosas como las ve y yo las veo excelentemente bien, estoy listo 
y estoy preparado”. [HERALDO] [24 HORAS] 

Estoy de acuerdo con las reglas porque son parejas para todos, destaca el diputado Santiago Creel.- 
En entrevista con Jaime Núñez para Radiofórmula, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel, destacó: “Estoy decidido a seguir en este proceso y estoy muy contento, ya hubo humo blanco, 
es decir, hubo acuerdo, hay consenso y para mí esto es el corazón de la unión opositora. Estoy de 
acuerdo con las reglas, porque son parejas para todos y aquello que falte por hacer, responder o 
detalles que falten por realizar se irán haciendo en el camino, nada es perfecto, pero sí es perfectible 
ir afinando cada una de las etapas de este proceso breve de aquí a septiembre 3, con varias etapas 
ya determinadas. En el momento que conozca las reglas definitivas, que se darán a conocer ya la 
próxima semana, trataré de renunciar a mi cargo, pero tengo un problema y es que yo fui electo por 
una asamblea de la Cámara de Diputados y ahora está en receso, estamos en Comisión Permanente, 
en consecuencia tengo que ver de qué manera puedo encontrar una salida legal”. [RADIOFÓRMULA]  

Santiago Creel afirma que seguirá en contienda por la candidatura presidencial de la oposición.- 
Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, manifestó su confianza 
en que el PAN, el PRI y el PRD, junto con la sociedad civil, atenderán las dudas de los aspirantes a la 
candidatura presidencial de la oposición para que haya “piso parejo” entre los aspirantes. Luego de 
que la senadora Lilly Téllez se bajó de la contienda al advertir que el método no garantiza la equidad 
entre aspirantes, Creel dijo que él no tiene problema con el proceso de selección. “Como quieran, 
quiero yo, bajo las reglas, bajo las circunstancias que decida el Comité, yo ahí estaré presente, me 
voy a inscribir y voy a hacer todo lo que esté en mí por encabezar este esfuerzo colectivo para sacar 
del gobierno a Morena y a su coalición”, dijo. [LATINUS]  

Creel no ve problema en método de oposición para elegir a candidato presidencial.- Santiago Creel, 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, sostuvo que se mantiene firme en sus 
aspiraciones políticas para 2024. Además, dijo no ver algún problema con el proceso de selección del 
candidato de la oposición a la presidencia, pese a que distintos actores políticos, como Lilly Téllez, se 
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bajaron de la contienda al advertir que el método no garantiza la equidad entre aspirantes. 
[MILENIO] [MVS] [EXCÉLSIOR] [24 HORAS]  

Creel defendió al Frente Amplio por México.- Tras el anuncio de la disolución del Frente Amplio por 
México, Santiago Creel salió en defensa al asegurar que el proyecto se caracteriza por la legalidad, 
unidad y cohesión. El Presidente de la Cámara de Diputados recordó que la coalición es una muestra 
de la fortaleza, esfuerzo y ganas que tienen el PRI, PRD y PAN por terminar con los gobiernos 
autoritarios y mejorar el futuro del país. [HERALDO]  

AMLO se adelantará a la oposición y dará a conocer quién será su candidato presidencial. - Andrés 
Manuel López Obrador dio a conocer que será el lunes o el martes cuando dará a conocer quién será 
el candidato de la oposición, ya que afirmó que ya “está pactado”. En el Salón Tesorería, el Ejecutivo 
Federal mostró una gráfica con los aspirantes de la alianza opositora, donde se ubica en primer lugar 
Santiago Creel Miranda, Xóchitl Gálvez Ruiz, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, Jorge Luis 
Preciado Rodríguez, Gabriel Quadri de la Torre, Juan Carlos Romero Hicks. [LA VERDAD] [CUARTO 
PODER] [RAZÓN]  

Xóchitl Gálvez se empareja con Santiago Creel en preferencias para ser la candidata de la 
oposición.- El Financiero publicó una encuesta telefónica sobre los candidatos de oposición con la 
siguiente pregunta: ¿A quién prefiere como candidato de PAN, PRI y PRD a presidente del 2024? 
Actualmente es un empate, pero Xóchitl Gálvez está en primer lugar con 11%, empatado con 
Santiago Creel con 11%, Lilly Téllez con 10%, Enrique de la Madrid con 8%, un punto abajo Claudia 
Ruiz Massieu con 7% y Miguel Ángel Mancera con 7%. [TELEFÓRMULA] [LISTA]  

El mérito del método.- Por fin los tres principales partidos de oposición se pusieron de acuerdo con 
los principales grupos de activistas de la sociedad civil para presentar un método con el propósito de 
seleccionar la candidatura a la Presidencia de la República contra Morena. Si yo quisiera vislumbrar 
un desenlace de acuerdo con mis simpatías y preferencias, me gustaría que en la terna final quedarán 
Santiago Creel, Xóchitl Gálvez y Enrique de la Madrid, porque creo que los tres, cada uno a su manera, 
reúne las condiciones para ser buenos candidatos y buenos presidentes. Pero me parece muy difícil 
vaticinar hoy: a) que ellos tres sean los finalistas y b) cuál de ellos ganaría. Si esto es así, el método 
no tiene dedicatoria y ese es un gran mérito del método. [NACIONAL] 

Morena denuncia actos anticipados de campaña.- Morena lanzó un contraataque ante autoridades 
electorales contra todos los aspirantes de oposición que buscan la candidatura presidencial, a 
quienes acusa de supuestos actos anticipados de campaña y precampaña, uso de recursos públicos 
y promoción personalizada ilegal. De acuerdo con documentos del Tribunal Electoral, cuya copia 
tiene El Heraldo de México, Morena interpuso al menos siete juicios contra aspirantes de la alianza 
PAN, PRI y PRD, como Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu, Santiago Creel, Silvano Aureoles, Miguel 
Ángel Mancera, entre otros como Lilly Téllez, quien ayer se bajó de la contienda interna. [HERALDO]  

Aspirantes a presidencia de México blindan sus nombres por una década ante el IMPI.- Al menos, 
nueve aspirantes a la candidatura presidencial de México que estará en juego el próximo año, 
registraron sus nombres ante el IMPI, para tener exclusividad al utilizarlos en propaganda y evitar el 
mal uso de éstos.  Los aspirantes emanados de Morena, PRI y PAN, así como opciones ciudadanas y 
empresariales, solicitaron ante este instituto blindar por 10 años sus nombres para usarse en 
diversos ámbitos. Por parte de Morena, están Marcelo Ebrard Casaubon, quien incluyó la abreviatura 
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MEC, Adán Augusto López Hernández y Ricardo Monreal Ávila. Los políticos de Acción Nacional que 
se encuentran en la lista son Santiago Creel, que este año protegió su nombre con un eslogan 
denominado “Rescatemos México”, mientras que Xóchitl Gálvez, hasta ahora protegió los derechos 
del uso de su nombre. [HERALDO]  

Marcela Guerra insta al gobierno de Nuevo León y a la Secretaría de Movilidad, a informar sobre 
el estatus del Plan de Renovación del Transporte Público y las condiciones de las unidades. - La 
vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, solicitó al gobierno 
del estado de Nuevo León y a la Secretaría de Movilidad y Planeación Urbana del estado, que 
Informen sobre el estatus actual del Plan de Renovación del Transporte Público, además de las 
condiciones de las unidades. A través de un Punto de Acuerdo presentado ante la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión, la legisladora priista expuso en octubre de 2021, el gobierno 
de Nuevo León se comprometiera a llevar a cabo una reestructuración y renovación del transporte 
público y realizar la adquisición de nuevas unidades para reducir el déficit; sin embargo, a finales de 
marzo de este año solamente se habían entregado 318 unidades de un total de mil 800 que forman 
parte de dicho programa de reestructuración. [HOJA DE RUTA]  

USICAMM no cumple acuerdos y obstaculiza el Poder Legislativo.- Legislativo de San Lázaro, 
maestros Asesores Técnicos Pedagógicos señalaron que la Unidad Del Sistema Para La Carrera De Las 
Maestras Y Maestros (USICAMM) no cumplió los acuerdos a los que se comprometieron, tras acordar 
diversos puntos en una reunión que sostuvieron con funcionarios de dicha dependencia, resultado 
de una manifestación pacífica frente a Palacio Nacional que llevaron a cabo el pasado 20 de febrero 
del año en curso. Enfatizaron que su problemática podría ser resuelta desde el Poder Legislativo, ya 
que existe una iniciativa de ley que se encuentra en la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
que no ha podido transitar para ser sometida ante el Pleno de la Cámara baja. Así mismo, señalan 
que una de las principales razones por las cuales no ha podido avanzar el proyecto de ley es porque 
la USICAMM ha intervenido activa y enfáticamente manifestando su inconformidad con el mismo. 
[HERALDO]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Reitera Mier interés en reunión con ministros.- El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio 
Mier, aseguró que en la Cámara baja se han tenido experiencias positivas en los acercamientos con 
órganos autónomos y, por ello, reiteró su invitación a los ministros de la SCJN para tener un 
encuentro. El morenista recordó los procesos de selección de los consejeros del INE y del TEPJF, en 
los que lograron establecer un diálogo republicano. Reiteró que sigue a la espera de la respuesta a la 
invitación que le hizo a la ministra presidenta, Norma Piña, ya que ésta le informó que lo someterá a 
consideración del Pleno de la Corte. [24 HORAS] [RAZÓN]  

El sistema de justicia no debe ser usado para agredir periodistas.- El sistema de justicia no debe ser 
utilizado para agredir a periodistas, dijo Arturo Zárate Vite al intervenir en el Conversatorio 
“Participación Ciudadana para la Transformación del Poder Judicial”, organizado por la Junta de 
Coordinación Política de la Cámara de Diputados. La cuarta edición del Conversatorio, que se llevó a 
cabo en el recinto parlamentario de San Lázaro, fue moderada por el diputado Hamlet García 
Almaguer y encabezada por Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política. [LOS 
ÁNGELES PRESS] 
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Video de comida con titular de la ASF es “infantil y prejuicioso”, señala Ignacio Mier.- El 
coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, aseguró que el video grabado por 
la diputada panista María Elena Pérez-Jaén, en el que se le observó comiendo junto al auditor 
Superior de la Federación, David Colmenares, "es infantil y prejuicioso”, y descartó que le hayan 
entregado los resultados de la primera fiscalización a la Cuenta Pública 2022. [UNIVERSAL] [IMAGEN] 
[EXCÉLSIOR]  

Llaman a comparecer al titular de la ASF tras lujosa comida con Mier.- La Comisión de Vigilancia de 
la Auditoría Superior de la Federación (ASF) aprobó que David Colmenares entregue este viernes de 
forma presencial el primer informe de la cuenta 2022, al considerar que sí pudo asistir a una comida 
en un restaurante de lujo con Ignacio Mier (Morena), como descubrió la panista María Elena Pérez 
Jaén, no tiene pretexto para no comparecer. El acuerdo se aprobó con cinco votos de diputados de 
Morena, dos del PRI -incluido el presidente de la comisión, Pablo Angulo- y dos del PAN. Sufragaron 
en contra Santiago Chepi (Morena), Marcelino Castañeda (PRD) y Alberto Rodríguez Carrillo (MC). 
Ante los señalamientos de la legisladora panista, que acusó a la ASF de estar entregada a la 4T, Mier, 
presidente de la Jucopo de San Lázaro, dijo que es infantil e inmaduro pensar de esa manera. 
[JORNADA]  

Reclaman a auditor cercanía con Morena. - Previo a la entrega de auditorías sobre el ejercicio 2022, 
el auditor David Colmenares y el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, fueron 
sorprendidos en un restaurante por la diputada del PAN María Elena Pérez-Jaén. [EL HERALDO] [W 
RADIO] [HERALDO]  

Es hora de construir un nuevo pacto social: Ignacio Mier. - El coordinador de la bancada de Morena 
en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, hace un llamado construir un nuevo pacto social por Puebla que 
termine con el divorcio entre el gobierno y el pueblo. [EFEKTO 10] 

Entrevista / Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados – MC).- En entrevista para El Heraldo 
de México, el coordinador de los diputados emecistas, Jorge Álvarez Máynez, señaló: “No podemos 
normalizar que en México se rompan leyes electorales que costaron vida, que costaron sangre, que 
costaron décadas de lucha. Se construyeron esas reglas electorales para tener contiendas 
equitativas, democráticas, plurales y hoy el colmo de todo es que la alianza caiga en el juego del 
régimen, del Presidente y quiera hacer lo mismo que está haciendo el régimen en violar la ley e iniciar 
cinco meses las precampañas, por supuesto que son precampañas. Son precampañas anticipadas y 
por supuesto que no vamos a permitir que el INE, que el Tribunal Electoral se crucen de brazos frente 
a la evidente quiebra del sistema electoral mexicano”. [HERALDO] 

Jorge Álvarez advierte que las actividades anticipadas de campaña serán denunciadas.- El líder 
parlamentario de MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez, advierte que el Frente Amplio por 
México se dice distinto, pero está incurriendo en las mismas conductas ilícitas que el Movimiento de 
Regeneración Nacional y, por ello, sus actividades anticipadas de campaña serán denunciadas. [MVS] 
[HERALDO] [OVACIONES] [JORNADA] [FINANCIERO] [UNIVERSAL]  

COMISIONES  

Ratifican a Eduardo Fernández como director general del Canal del Congreso.- Eduardo Fernández 
Sánchez fue ratificado como director general del Canal del Congreso para un nuevo periodo de 4 
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años. Los Órganos de Gobierno de ambas Cámaras del Congreso de la Unión, a través de la Comisión 
Bicameral del Canal del Congreso ratificaron de forma unánime a Eduardo Fernández como el 
director general de la plataforma. [POLÍTICO MX]  

Animales deben recibir trato digno y protección por ley: diputada priista Melissa Vargas.- La 
diputada priista Melissa Vargas Camacho puso a consideración de la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión, una iniciativa que reforma los artículos 4, 20, 21 y 165 de la Ley Federal de 
Sanidad Animal y el Artículo 419 bis del Código Penal Federal, con el propósito de otorgar el 
reconocimiento de los animales como seres con sensibilidad, dignos de un trato respetuoso y objeto 
de protección. [HOJA DE RUTA] 

Diputado priista Roberto Carlos López encabeza visita de legisladores a Francia, impulsa Reunión 
Interparlamentaria en México para noviembre. - Luego de encabezar el encuentro parlamentario 
de integrantes del Grupo de Amistad México-Francia con legisladores del país galo, el diputado 
Roberto Carlos López calificó como fructífero el intercambio de opiniones y experiencias legislativas 
en materia de derechos humanos, economía, campo y medioambiente, que buscan mejorar las 
condiciones de vida de los ciudadanos de ambas naciones. En entrevista, el presidente de esta 
instancia diplomática de la Cámara de Diputados, precisó que la visita de cortesía al país europeo, 
que iniciaron este lunes, les permitió reunirse en la sede de la Asamblea Nacional con los 
parlamentarios franceses, con quienes trataron los avances en México en torno a la igualdad de 
género, así como la posibilidad de más inversiones francesas en México. [HOJA DE RUTA] 

COMISIÓN PERMANENTE 

La Comisión Permanente ratifica nombramientos de embajadores, cónsules y de representante 
ante la OMC.- La Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó cinco dictámenes con 
puntos de acuerdo para ratificar nombramientos de embajadores en el Reino de Suecia y en la 
República Árabe de Egipto, cónsules generales de México en Sacramento, Estados Unidos y en 
Shanghái, República Popular China, y del representante de México ante la Organización Mundial del 
Comercio. Posteriormente, ante la Mesa Directiva de la Permanente, rindieron protesta Alejandro 
Alday González, Rosaura Leonora Rueda Gutiérrez, Christian Tonatiuh González Jiménez, Miguel 
Ángel Isidro Rodríguez y Rafael Fernando Marín Mollinedo. [CRÓNICA] [JORNADA] [EXCÉLSIOR] 
[UNIVERSAL]  

Chocan en la Comisión Permanente por nombramientos del INAI.- Morena y la oposición chocaron 
en la sesión de la Comisión Permanente del Congreso por la falta de nombramientos de 
comisionados del I INAI.  Senadores y diputados comenzaron un debate en la Comisión Permanente 
debido a que la primera Comisión envío un documento para notificar que se rechazó el proyecto para 
llamar a un periodo extraordinario de sesiones en el Senado para nombrar a los comisionados del 
INAI. [HERALDO] [SOL DE MÉXICO]  

Aprueba la Permanente licencia de senadora Lucía Meza.- La Comisión Permanente del Congreso 
de la Unión aprobó la licencia por tiempo indefinido que solicito la senadora de Morena Lucía Meza, 
quien aspira a la candidatura del partido guinda a la gubernatura de Morelos. [JORNADA]  
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DIPUTADOS 

María José Alcalá es nombrada presidenta del Comité Estabilizador, anunció World Aquatics.- 
World Aquatics (antes FINA) lanzó un comunicado en el que oficializa a María José Alcalá como la 
nueva presidenta del Comité Estabilizador, organismo que se instaló el año pasado (Enero 2022), con 
el fin de velar por los deportes acuáticos en México, luego de los conflictos que salieron a la luz tras 
una serie de investigaciones contra Kiril Torodov (presidente desconocido de la Federación Mexicana 
de Natación). [UNIVERSAL]  

OPINIÓN 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El diputado 
Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, defendió 
enérgicamente al Frente Amplio por México y resaltó su legalidad y unidad como coalición en la 
construcción de una oposición cohesionada de cara a las elecciones de 2024. Enfatizó que el Frente 
Amplio por México se formó siguiendo los parámetros de la Constitución y las regulaciones 
electorales y se demostró que aquí no hay trampas, que aquí no hay demandas o conflictos absurdos 
entre aspirantes. Ante las acusaciones del presidente Andrés Manuel López Obrador sobre un 
supuesto acuerdo de la oligarquía corrupta y saqueadora para establecer un candidato de la 
oposición, Creel Miranda respondió que el Presidente es un farsante, un simulador y es él quien 
engaña. [24 HORAS] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ/(…) ayer, en el contexto de sesión semanal en Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión, el vicepresidente de este órgano colegiado, Santiago Creel 
Miranda, habló de su proyecto presidencial. Minimizó críticas de Téllez García y Martínez Cázares y 
opinó del método que fustigaron ellos: -“Para mí, lo importante del método, es que es un método 
de consenso entre partidos políticos y organizaciones de la sociedad civil”, que haya un grupo de 
expertos que van a ir resolviendo los temas que están pendientes, no tengo duda que lo harán en la 
mejor de sus capacidades para que tengamos una cancha pareja. [LOS TRES PODERES] Del tema 
escriben: JAQUE MATE/SERGIO SARMIENTO [REFORMA/p.10]; RAZONES/JORGE FERNÁNDEZ 
MENÉNDEZ [EXCÉLSIOR/p.10]; LA QUINTA TRANSFORMACIÓN/DARÍO CELIS [HERALDO/p.7]; 
CASCABEL AL GATO/ADRIÁN VELÁZQUEZ RAMÍREZ [HERALDO/p.10]; ROZONES [RAZÓN/p.2]; 
ANAMARIS GOMÍS [CRÓNICA/p.9] 

COLUMNA/PENSÁNDOLO BIEN/JORGE ZEPEDA PATTERSON/(…) Primero, habría que considerar las 
posibilidades reales de Xóchitl Gálvez para ganar la candidatura de la llamada alianza Va por México. 
No es la candidata natural de las dirigencias de los tres partidos, que preferirían a alguno de los suyos: 
Santiago Creel, Enrique de la Madrid, Silvano Aureoles, respectivamente. Y además de estos hay una 
lista de figuras con asideros entre las estructuras políticas tradicionales. [MILENIO/pp.,16]; [EL PAÍS] 

ARTÍCULO/JORGE CASTAÑEDA/(…) Si yo quisiera vislumbrar un desenlace de acuerdo con mis 
simpatías y preferencias, me gustaría que en la terna final quedaran Santiago Creel, Xóchitl Gálvez y 
Enrique de la Madrid, porque creo que los 3, cada uno a su manera, reúne las condiciones para ser 
buenos candidatos y buenos presidentes. El método no tiene dedicatoria y ése es un gran mérito del 
método. [EN El Nacional] Comenta el tema: SIGNOS VITALES/ENRIQUE CÁRDENAS 
[FINANCIERO/p.26] 
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COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) Xóchitl iba tras la Jefatura de Gobierno de la CDMX, 
pero ocurrió un afortunado episodio —para ella— que le ayudó a tomar la decisión de buscar la 
grande. Su ascenso ha sido sorpresivo. Gea-Isa la encuestó. Entre los aspirantes del Frente Amplio 
por México puntean Santiago Creel y Enrique de la Madrid. Pero con apenas dos días de haber 
aceptado, Xóchitl está cerca. [EXCÉLSIOR/p.4] 

ARTÍCULO/ARMANDO REYES VIGUERAS/(…) Xóchitl Gálvez, después de su anuncio de que buscaría 
la candidatura presidencial, se encontró en los primeros lugares de las tendencias de Twitter; además 
una encuesta de El Financiero la ubicó en el primer lugar de las preferencias empatada con Santiago 
Creel y a un punto de Lilly Téllez. [INDEPENDIENTE/p.9] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Ignacio 
Mier, presidente de la Jucopo y coordinador de Morena, sostuvo que la Cámara de Diputados ya ha 
tenido experiencias positivas tendiendo puentes de colaboración y trabajo con órganos autónomos 
y otros poderes, y en ese sentido, consideró que el debate en torno a la reforma al Poder Judicial 
puede llegar a conclusiones que lo fortalezcan. [24 HORAS] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que en respuesta a ese tema, Movimiento Ciudadano anunció que seguirá 
la ruta de las impugnaciones a las corcholatas por actos anticipados de campaña, según lo reafirmó 
anoche el coordinador de la bancada naranja en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, tan 
pronto como dicho comité del INE rechazó dictar medidas cautelares para frenar las “asambleas 
informativas” de Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal Ávila 
por todo el país. [MILENIO/p.2] El tema lo comenta: TRAS LA PUERTA DEL PODER/ROBERTO 
VIZCAÍNO [INDEPENDIENTE/p.5] 

COLUMNA/SIMPLE Y CLARO/Elliot Velher/(…) No habían hecho el anuncio oficial cuando el Consejo 
Electoral ciudadano ya se había desmoronado, mientras que los integrantes del Frente Cívico 
Nacional, liderado por Guadalupe Acosta Naranjo, atacaba y cuestionaba a los integrantes que 
habían renunciado al Consejo. [INDEPENDIENTE/p.7] El tema lo menciona: 
COORDENADAS/ENRIQUE QUINTANA [FINANCIERO/p.2]; ARTURO SÁNCHEZ GUTIÉRREZ 
[HERALDO/p.16-17] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/AMLO y la transformación del país en cinco años.- Dicen que no 
hay peor ciego que el que no quiere ver... y es que, a pesar de que Andrés Manuel López Obrador, 
es el primer presidente en 80 años en poner especial atención a una población que por décadas 
estuvo olvidada o marginada, hay quienes aseguran que los cambios han sido mínimos. 
[HERALDO/p.2] 

ARTÍCULO/BENJAMÍN ROBLES MONTOYA/Ni 24 horas les duró el gusto.- Ahora sí quedó 
demostrado que, a 5 años del triunfo de Andrés Manuel López Obrador y de la coalición Juntos 
Hacemos Historia, la oposición sigue noqueada. [HERALDO/p.16] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Y mientras unos critican el método opositor para seleccionar 
candidato, otros aspirantes lo respaldan. Es el caso del diputado priista Ildefonso Guajardo, quien 
reiteró que va por la candidatura presidencial y cumplirá con el proceso interno. [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/SERPIENTES Y ESCALERAS/SALVADOR GARCÍA SOTO/(…) El fallo que ayer por la tarde 
emitió la Comisión de Quejas y Denuncias del INE, autorizando a las corcholatas de Morena a 
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continuar con sus recorridos, mítines y actos de proselitismo por toda la República, confirma que el 
llamado Plan “C” de López Obrador finalmente funcionó y, que con los 4 consejeros afines a su 
movimiento, que fueron elegidos y designados por la mayoría de Morena en la Cámara de Diputados, 
el Presidente logró su cometido de colonizar al órgano electoral. [UNIVERSAL/p.8] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

La ruta de las corcholatas. “Hay guerra sucia por todos lados”.- Las corcholatas de Morena que 
aspiran a la coordinación de la Defensa de la Transformación con miras a 2024 continuaron su décimo 
día de giras por el país. Este miércoles encabezaron diversas reuniones, asambleas y lanzaron 
acusaciones de guerra sucia y de prevalencia del dedazo por parte de la oposición, también dieron a 
conocer el desglose de los gastos realizados hasta la fecha. Adán Augusto López aseguró que “hay 
guerra sucia por todos lados porque a muchos les molesta que en Morena estamos organizándonos, 
pero va a haber Cuarta Transformación por muchos años más”. [HERALDO / pp-p6] 

GOBIERNO 

México pasa estafeta de Alianza del Pacífico a Chile.- Ayer, Chile asumió la presidencia pro tempore 
de la Alianza del Pacífico para entregarla a Perú dentro de un mes, luego de que México se negara a 
traspasarla al gobierno de Dina Boluarte, a raíz de la detención del expresidente Pedro Castillo y el 
“golpe de Estado” que acusó el presidente Andrés Manuel López Obrador. Con este suceso se pone 
fin al diferendo iniciado hace cinco meses entre México y Perú, debido a que aquel país debió asumir 
desde enero la presidencia de la alianza, pero esto no ocurrió. [LA RAZÓN / pp-p11] 

“Los voy a acusar con sus papás”: AMLO a sicarios.- Liberen a los 14 trabajadores de la Secretaría 
de Seguridad de Chiapas o “los voy a acusar con sus papás y con sus abuelos”, advirtió el presidente 
Andrés Manuel López Obrador a los hombres armados que el martes secuestraron a los servidores 
públicos. El mandatario federal informó que ya están las investigaciones en curso y la instrucción de 
su gobierno es rescatar con vida a las víctimas. [MILENIO / p8] 

Pase de aeropuertos a FA, para evitar control del narco: AMLO.- La vigilancia del Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) por parte de la Secretaría de Marina (Semar) es para 
evitar que el narcotráfico controle la terminal aérea, indicó el presidente Andrés Manuel López 
Obrador. Durante la conferencia matutina, explicó que la Armada también se va a hacer cargo de 
otros aeropuertos, como el de Ciudad del Carmen, Campeche, y los de Ciudad Obregón y Guaymas, 
Sonora. [LA RAZÓN / p9] 

ESTADOS 

Requena se queda sin agua y mueren toneladas de peces.- La presa Requena, ubicada en el 
municipio de Tepeji del Río se encuentra prácticamente seca, lo que provocó la muerte de toneladas 
de peces. La Comisión Nacional del Agua (Conagua), en su último reporte emitido ayer, informó que 
el nivel de almacenamiento de la presa se encuentra al 0.9% de su capacidad. No obstante, en las 
últimas horas, la Conagua decidió desfogar la presa, por lo que la Asociación de Pescadores de la 
zona se quedó sin el 80 por ciento de los peces que criaban en el embalse, que terminaron en canales 
de riego y milpas. [JORNADA HIDALGO / pp-p3] 
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Congreso acata sentencia: nombra a Estela Martínez alcaldesa de Tasquillo.- El Congreso del Estado 
aprobó el nombramiento de Estela Martínez Sanjuan como presidenta municipal sustituta de 
Tasquillo en cumplimiento a lo ordenado por el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) y, a 
su llegada, aseguró que no renunciará al Partido Revolucionario Institucional del cual es emanada. 
[JORNADA HIDALGO / pp-p6] 

SEGURIDAD 

Cumplen plagiados en Chiapas 1 día; los buscan por tierra y aire.- Ayer por la mañana se puso en 
marcha un operativo con una fuerza de más de mil elementos federales y estatales para tratar de 
localizar a 16 trabajadores de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de Chiapas (SSyPC) 
que fueron secuestrados el pasado martes. La dependencia ajustó a 16 la cifra de plagiados por un 
grupo armado e informó que hay dos personas detenidas por su presunta participación en el hecho. 
Por la tarde, familiares de los secuestrados bloquearon durante varias horas el Libramiento Norte de 
la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, para exigir la aparición de los secuestrados. [LA RAZÓN / pp-p13] 

El estado está sumergido en una espiral de violencia.- La espiral de violencia que vive Chiapas desde 
la administración de Manuel Velasco deriva de la disputa entre cárteles por el control de territorios 
y rutas (aérea, terrestre y marítima) para el tráfico de droga, revelan informes federales. Los 
criminales pelean también los pasos fronterizos, lo que incluye el control de ríos, vías férreas e 
incluso pasos informales a lo largo de la frontera con Guatemala, donde se trafica con mercancía y 
personas. [FINANCIERO / p39] 

Cae La Negra, traficante de droga… y votos en Tamaulipas.- Entre las 32 fichas de los criminales más 
buscados en Tamaulipas, hay una que resalta entre la amalgama de líderes de cárteles, operadores 
financieros de brazos armados y jefes de sicarios, le apodan La Negra o La jefa, la única mujer de la 
lista y presunta jefe de plaza del cártel del Noreste en el municipio de Mante. Cynthia Deyanira Garza 
Vázquez, su nombre real, fue detenida el 21 de junio en un operativo secreto ente pocos elementos 
de la Guardia Nacional y la Fiscalía estatal. La Negra cuenta con base social como criminal y como 
política en la entidad, pues fue registrada en 2012 como aspirante a regidora por el PRD y consiguió 
votos en favor de la campaña del exgobernador Francisco García Cabeza de Vaca. [MILENIO / pp-
p10] 

Narvarte y Del Valle, en el top de zonas de CDMX con más despojos.- Aunque un puñado de colonias 
de las alcaldías Cuauhtémoc, Iztacalco y Tlalpan lideran los casos de despojos en la Ciudad de México, 
este delito se ha expandido a otras zonas, colocando a territorios como la Narvarte y Del Valle Centro 
entre las de mayor incidencia durante la presente administración capitalina. Un informe de la Fiscalía 
General de Justicia señala que las zonas con más carpetas de investigación por despojo de predios 
son Centro con 327; Agrícola Oriental con 198 y Roma Norte con 186. [MILENIO / p12] 

GENERAL 

Suman 112 muertos por onda de calor.- Del 19 de marzo al 24 de junio fueron reportados mil 559 
casos asociados con las altas temperaturas en el país, así como 112 defunciones, 104 de las cuales 
se registraron durante la tercera ola de calor en las últimas dos semanas. De acuerdo con el Informe 
Semanal de Vigilancia Epidemiológica de la Secretaría de Salud federal, Nuevo León encabeza los 
decesos con 64. [HERALDO / pp-p23] 
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Preocupa IA a 52% de jóvenes.- La encuesta de la Fundación SM, desarrollada por el Observatorio 
de la Juventud en Iberoamérica, reveló que el 52% de los jóvenes en México está preocupado por 
haber elegido una profesión que pueda ser sustituida por la tecnología, particularmente por la 
Inteligencia Artificial. De acuerdo con la encuesta, realizada a mil 600 jóvenes de entre 16 y 29 años 
de México, Brasil, Chile y España, “los mayores de 25 años son los que más confían en la capacidad 
del sistema educativo para adaptarse a los cambios del mercado laboral y, en consecuencia, son los 
que se sienten menos preocupados por haber elegido una profesión que en el futuro vaya a ser 
sustituida por la tecnología”. [24HORAS / pp-p3] 

ECONOMÍA 

Interesa México por nearshoring: Blackrock.- José Luis Ortega, director de los equipos de deuda y 
multiactivos de BlackRock México, señaló que las inversiones en el país están entre las favoritas de 
los estrategas, principalmente por la oportunidad que representa el nearshoring. Agregó que 
actualmente se han incrementado las posiciones en bonos, acciones y fibras. el experto explicó que 
el país podría ver al nearshoring como un "salvavidas", porque es un elemento que está ayudando a 
la economía mexicana en un momento de desaceleración. [FINANCIERO / pp-p6] 

Vienen más alzas de tasas en EU y Europa.- Los bancos centrales de EU y Europa adoptaron un tono 
más restrictivo, sugiriendo que las tasas de interés aún no han alcanzado su punto máximo y que aún 
hay un largo camino antes de recortarlas. En el foro del BCE sobre banca central, celebrado en Sintra, 
Portugal, Jerome Powell, presidente de la Fed, y Christine Lagarde, del BCE, dejaron en claro que se 
avecinan más alzas a las tasas, que serán determinadas por la evolución de datos como inflación y el 
mercado laboral. [FINANCIERO / pp-p4] 

INTERNACIONAL 

Biden llama a Putin ‘paria’ y dice que está ‘perdiendo la guerra’.- Aunque aseguró que es demasiado 
pronto para saber si se ha visto debilitado por la fallida rebelión del grupo Wagner, el presidente 
estadounidense, Joe Biden, señaló que su homólogo ruso, Vladimir Putin, es un “paria” que está 
“perdiendo” la guerra. A una pregunta de un periodista en la Casa Blanca sobre si Putin es ahora más 
débil, Biden contestó: “Es difícil de decir, pero está perdiendo claramente la guerra” y “está 
perdiendo la guerra en casa”. Putin es ahora “un paria en todo el mundo”, añadió. [24HORAS / p16] 

Recuperan fragmentos.- Los expertos encontraron "presuntos restos humanos" entre los 
fragmentos recuperados del sumergible turístico Titán que desapareció con cinco personas a bordo 
en el Atlántico Norte cerca del pecio del Titanic, informaron ayer guardacostas estadounidenses. 
Estos restos y los de la nave serán analizados, lo que podría aportar "elementos cruciales para 
entender la causa de esta tragedia", declaró el capitán Jason Neubauer, a la cabeza de la 
investigación de guardacostas. [HERALDO / p29] 
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de 

la Cámara de Diputados) 
“Para mí el logro del consenso es la piedra angular de todo esto, consenso entre partidos, consenso 

entre partidos y sociedad civil, este es el corazón de la unidad, la unidad en nuestro caso, la unidad 

opositora es lo que nos da la fuerza en definitiva. Yo estoy listo, decidido, más inspirado que nunca 

para aspirar a coordinar el Frente por México y una vez que eso suceda, buscaré que la coalición 

electoral de los partidos designe al Presidente del Frente o su candidato en lo constitucional y en la 

contienda, de los demás seguramente habrá bajas por los registros o firmas; cada quien piensa en 

función de las cosas como las ve y yo las veo excelentemente bien, estoy listo y estoy preparado”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF%5F1x9o6E3HXzN0&id=75F18D3264FEE48F%215259&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 
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Entrevista / Santiago Creel (Presidente de la 

Cámara de Diputados) 

“Estoy decidido a seguir en este proceso y estoy muy contento, ya hubo humo blanco, 

es decir, hubo acuerdo, hay conceso y para mí esto es el corazón de la unión opositora. 

Estoy de acuerdo con las reglas, porque son parejas para todos y aquello que falte por 

hacer, responder o detalles que falten por realizar se irán haciendo en el camino, nada 

es perfecto, pero sí es perfectible ir afinando cada una de las etapas de este proceso 

breve de aquí a septiembre 3, con varias etapas ya determinadas. En el momento que 

conozca las reglas definitivas, que se darán a conocer ya la próxima semana, trataré 

de renunciar a mi cargo, pero tengo un problema y es que yo fui electo por una 

asamblea de la Cámara de Diputados y ahora está en receso, estamos en Comisión 

Permanente, en consecuencia tengo que ver de qué manera puedo encontrar una 

salida legal”. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1-66XpQZeQsnArk3fricZVxapBeKxVvGH/view 
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de 

la Cámara de Diputados) 

“Estoy muy contento con el anuncio del método y estoy contento sobre todo porque 

lo que representa el método es el consenso, es decir, es un acuerdo entre partidos y 

grupos de la sociedad civil y esto pues es algo inédito, es algo nuevo, porque 

representa a la oposición unida, representa la alternativa para poder cambiar a este 

gobierno. Entonces por vez primera ya nos pusimos de acuerdo los opositores y esto a 

mí me da un gran gusto porque me permite buscar ser quien presida el Frente por 

México y pueda seguir agrupando a todos los opositores, que es lo que he hecho toda 

mi vida”. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1oqRROKc0dcdXnJXdz0NWrQUlDZ_B6UQD/view 
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Santiago Creel, ¿es el candidato del Frente 

Amplio Por México? 

 

 

 

 

En entrevista con Sheila Amador para MVS Noticias con Luis Cárdenas, en su ausencia, 

Santiago Creel, aspirante a la candidatura presidencial la oposición, habló sobre el 

proceso de selección del Frente Amplio por México. 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/video/2023/6/28/santiago-creel-es-el-candidato-del-frente-

amplio-por-mexico-597522.html 
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Creel no ve problema en método de oposición 

para elegir a candidato presidencial 
 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, sostuvo que se 

mantiene firme en sus aspiraciones políticas 

para 2024. 

Además, dijo no ver algún problema con el 

proceso de selección del candidato de la 

oposición a la presidencia, pese a que distintos 

actores políticos, como Lilly Téllez, se bajaron de 

la contienda al advertir que el método no 

garantiza la equidad entre aspirantes.  

“Como quieran quiero yo, bajo las reglas, bajo las circunstancias que decida el Comité 

yo ahí estaré presente, me voy a inscribir, y voy a hacer todo lo que esté en mí por 

encabezar este esfuerzo colectivo para sacar del gobierno a Morena y a su coalición 

y lo voy a hacer por México y por evitar la destrucción de nuestra democracia y de 

nuestras instituciones”, señaló. 

En entrevista en el Senado, dijo que para él lo importante es el consenso, “es un 

acuerdo político entre las organizaciones de la sociedad civil y los partidos, eso es lo 

fundamental, porque ese es el acuerdo que va a permitir cambiarle el rumbo al país. 

-¿Usted cree que va a ganar la contienda?, se le preguntó.  

"Sí". 

-¿Está confiado? 

"Sí". 

-¿Confía en el Comité? 

"Sí". 

—¿Es el candidato de la cúpula panista? 

"Voy a ser el candidato de ciudadanas y ciudadanos libres que deseen un cambio 

autentico de gobierno y un cambio auténtico en el bienestar de sus familias. Ahí voy a 

estar yo". 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/creel-ve-problema-metodo-oposicion-

elegir-candidato 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/creel-ve-problema-metodo-oposicion-elegir-candidato
https://www.milenio.com/politica/elecciones/creel-ve-problema-metodo-oposicion-elegir-candidato


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

8 29/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

8 29/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

5 29/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 



846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

29/06/2023 0 

PERIÓDICO

0 

  

Afirma Creel que lo importante es el consenso 

El diputado federal Santiago Creel (PAN) aseveró que él no tiene dudas acerca del 

proceso que presentaron los partidos de oposición y organizaciones ciudadanas con 

el cual se definirá al responsable de la construcción del Frente Amplio Opositor.  

Lo importante para él, dijo en conferencia 

de prensa, es el consenso que alcanzaron 

los partidos Acción Nacional (PAN); 

Revolucionario Institucional (PRI) y de la 

Revolución Democrática (PRD) con 

organizaciones de la sociedad civil. 

Para mí basta y sobra que haya ese 

consenso; un grupo de expertos que van a 

ir resolviendo los temas que están 

pendientes, no tengo duda que lo harán en la mejor de sus capacidades para que 

tengamos una cancha pareja, abierto para todas y todos los que quieren participar, 

militantes o no, y que sea una contienda justa, auténtica, libre, democrática”, afirmó 

el aspirante. 

Cuestionado sobre la equidad para todos los que buscan encabezar el Frente Amplio 

Opositor y que prácticamente le garantizará la precandidatura a la Presidencia en 

2024, Creel insistió en que en tanto la oposición esté unida se tendrá la fortaleza 

necesaria con miras al 2024. 

 

https://www.24-horas.mx/2023/06/28/afirma-creel-que-lo-importante-es-el-consenso/ 

 

 

https://www.24-horas.mx/2023/06/28/afirma-creel-que-lo-importante-es-el-consenso/
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Creel defendió al Frente Amplio por México 
Tras el anuncio de la disolución del Frente Amplio por México, Santiago Creel salió en defensa al 

asegurar que el proyecto se caracteriza por la legalidad, unidad y cohesión.  

El Presidente de la Cámara de Diputados recordó que la coalición es una muestra de la fortaleza, 

esfuerzo y ganas que tienen el PRI, PRD y PAN por terminar con los gobiernos autoritarios y mejorar el 

futuro del país. 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALDqpZk5b8BfemQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215257&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALDqpZk5b8BfemQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215257&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALDqpZk5b8BfemQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215257&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
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Santiago Creel afirma que seguirá en contienda 

por la candidatura presidencial de la oposición 

Santiago Creel, presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, 

manifestó su confianza en que el PAN, el 

PRI y el PRD, junto con la sociedad civil, 

atenderán las dudas de los aspirantes a la 

candidatura presidencial de la oposición 

para que haya “piso parejo” entre los 

aspirantes.  

Luego de que la senadora Lilly Téllez se 

bajó de la contienda al advertir que el método no garantiza la equidad entre 

aspirantes, Creel dijo que él no tiene problema con el proceso de selección. 

“Como quieran, quiero yo, bajo las reglas, bajo las circunstancias que decida el 

Comité, yo ahí estaré presente, me voy a inscribir y voy a hacer todo lo que esté en mí 

por encabezar este esfuerzo colectivo para sacar del gobierno a Morena y a su 

coalición”, dijo. 

Para él, dijo, basta con que haya consenso entre la sociedad civil y los partidos 

políticos. 

También arremetió contra el presidente Andrés Manuel López Obrador por haber 

anunciado que él dirá el nombre del candidato de la oposición, luego de su festejo del 

1 de julio.  

El panista calificó al presidente de México como un “bufón, una mala caricatura de un 

profesional de la comicidad”. 

 

https://latinus.us/2023/06/28/santiago-creel-seguira-contienda-candidatura-presidencial-oposicion/ 

 

https://latinus.us/2023/06/28/santiago-creel-seguira-contienda-candidatura-presidencial-oposicion/
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Santiago Creel respalda el método acordado por 

las dirigencias 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, refrendó su 

intención de participar en el proceso para designar al candidato presidencial de la 

oposición en 2024 y manifestó, contrario a los que desconfían, que él sí respaldó el 

método acordado por las dirigencias de la Alianza por México. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1TnfdzoAWPDRhXI8cT3XrYbAqUAHakffI/view?usp=driv

e_link 

 

https://drive.google.com/file/d/1TnfdzoAWPDRhXI8cT3XrYbAqUAHakffI/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1TnfdzoAWPDRhXI8cT3XrYbAqUAHakffI/view?usp=drive_link
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Santiago Creel: ‘Para mí sí hay piso parejo’ en 

Frente Amplio por México 

En entrevista con Sheila Amador para MVS Noticias con Luis Cárdenas, en su ausencia, 

Santiago Creel, aspirante a la candidatura presidencial la oposición, habló sobre el 

proceso de selección del Frente Amplio por México. 

“Estoy muy contento con el anuncio del método y sobre todo porque lo que representa 

es el consenso con la sociedad civil y es algo nuevo porque representa a la oposición 

unida, la alternativa para cambiar este gobierno”, comentó. 

Es así como recordó que ya se pusieron de acuerdo: “Esto me da un gran gusto para 

buscar ser quien presida el Frente Amplio por México”. 

En esta línea, enfatizó en que cree que él puede “aportar lo que hace falta y hace 

falta que este frente agrupe a toda la oposición, a los ciudadanos que están en contra 

de este gobierno, pero que no han querido participar”. 

“Los voy a convencer, les voy a dar ánimo y esperanza de que México puede cambiar 

y no merece este gobierno ni en salud, seguridad pública, educación ni la imagen que 

tiene ante el mundo”, agregó. 

En este contexto comentó que “nuestros aliados tienen que ser los países donde 

vendemos productos, donde está la tecnología para llegar a un nivel de calidad 

mundial de libertades reconocidas por los tratados comerciales”. “Hemos suspendido 

relaciones con España, con Perú, es un desastre”, dijo. “Por eso la noticia representa 

una esperanza y va a marcar un nuevo camino, un camino claro para toda la 

oposición y es lo que realmente cuenta”. 

Ante la pregunta de si existe piso parejo dentro del Frente Amplio por México respondió: 

“Para mí sí existe, llevo 30 años en política, he pasado por todo, tengo la experiencia, 

los conocimientos y la visión de México y creo que vale la pena”. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/6/28/santiago-creel-para-mi-si-hay-piso-

parejo-en-frente-amplio-por-mexico-597475.html 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/6/28/santiago-creel-para-mi-si-hay-piso-parejo-en-frente-amplio-por-mexico-597475.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/6/28/santiago-creel-para-mi-si-hay-piso-parejo-en-frente-amplio-por-mexico-597475.html
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Lilly Téllez anuncia que no participará en elección de 

candidatura presidencial de Va por México 
 

“El resultado no dependerá de tu voto, sino, de factores de decisión, que hoy, a una semana del inicio 
del proceso, todavía se desconocen. A dos meses de definir al ganador, no hay arbitro, lineamientos 
técnicos ni procedimientos delimitados […] Seguiré trabajando por México, ¡por supuesto! Seguiré 
levantando la voz y denunciando a este gobierno corrupto, inepto y mentiroso“, agregó Téllez García. 
“Ya Dios decidirá qué camino debo seguir. Deseo la mejor de las suertes y éxito a quienes decidan 
participar bajo estas condiciones. Hago votos para que mantengan siempre su independencia frente a 
cualquier interés o presión. Éxito para ustedes, Xóchitl [Gálvez Ruiz], Santiago [Creel Miranda], Beatriz 
[Paredes Rangel], Enrique [de la Madrid Cordero]”, finalizó la legisladora sonorense. 
 
https://zetatijuana.com/2023/06/lilly-tellez-anuncia-que-no-participara-en-eleccion-de-candidatura-
presidencial-de-va-por-mexico/ 
 

 
 

 

https://zetatijuana.com/2023/06/lilly-tellez-anuncia-que-no-participara-en-eleccion-de-candidatura-presidencial-de-va-por-mexico/
https://zetatijuana.com/2023/06/lilly-tellez-anuncia-que-no-participara-en-eleccion-de-candidatura-presidencial-de-va-por-mexico/
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Santiago Creel se lanza contra AMLO: ‘es un 

bufón, es una mala caricatura’ 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva y aspirante a la candidatura 

presidencial, se lanzó contra el presidente Andrés Manuel López Obrador a quien llamó 

bufón. 

Así reaccionó  Creel Miranda a los dichos de 

AMLO sobre que en próximos días dará a 

conocer al candidato presidencial de la 

oposición. Afirmó que López Obrador se 

proyecta al querer convertirse en el 

destapador de todas las corcholatas pero en 

la oposición se topará con pared. 

“El presidente anda con su títere, que ya le fueron a llevar el día de hoy, quiere distraer 

cuando hay estos problemas. El presidente se ha convertido, como lo dijo alguna vez 

Carlos Fuentes cuando se refería a Chávez, como el ‘gran bufón continente’. El 

presidente es un bufón, es una mala caricatura de un profesional de la comicidad, una 

mala, mala caricatura”, dijo en entrevista.  

Afirmó que López Obrador lo que hace todas las mañanas es “tapar o querer tapar al 

sol con un dedo porque la realidad son los resultados y son los que van a estar en la 

boleta. Va a estar el nombre de su ‘corcholata preferida’ ahí va a estar, pero junto con 

ella todos los malos resultados de su gobierno”. 

Santiago Creel reiteró que “quiere, puede y debe” encabezar la candidatura del 

Frente Amplio por México y minimizó la renuncia de Lilly Téllez, Germán Martínez, entre 

otros quienes rechazaron participar tras conocerse el proceso del bloque opositor. 

También rechazó que este proceso sea una faramalla como lo acusó AMLO. Sobre si 

va a solicitar licencia, dijo que esperará a que en el bloque conservador se definan las 

reglas y en su caso buscar una solución. 

 

https://politico.mx/santiago-creel-se-lanza-contra-amlo-es-un-bufon-es-una-mala-

caricatura 

https://politico.mx/santiago-creel-se-lanza-contra-amlo-es-un-bufon-es-una-mala-caricatura
https://politico.mx/santiago-creel-se-lanza-contra-amlo-es-un-bufon-es-una-mala-caricatura
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Santiago Creel llamó bufón a AMLO por estas razones - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/29/santiago-creel-llamo-bufon-a-amlo-por-estas-razones/
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AMLO se adelantará a la oposición y dará a conocer quién 

será su candidato presidencial 
 

Obrador dio a conocer que será el lunes o el martes cuando dará a conocer quién será el candidato de 
la oposición, ya que afirmó que ya “está pactado”. 
En el salón tesorería, el Ejecutivo Federal mostró una gráfica con los aspirantes de la alianza opositora, 
donde se ubica en primer lugar Santiago Creel Miranda, Xóchitl Gálvez Ruiz, Francisco Javier García 
Cabeza de Vaca, Jorge Luis Preciado Rodríguez, Gabriel Quadri de la Torre, Juan Carlos Romero Hicks. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/AMLO-se-adelantara-a-la-oposicion-y-dara-a-conocer-quien-
sera-su-candidato-presidencial-20230628-0021.html 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/AMLO-se-adelantara-a-la-oposicion-y-dara-a-conocer-quien-sera-su-candidato-presidencial-20230628-0021.html
https://laverdadnoticias.com/politica/AMLO-se-adelantara-a-la-oposicion-y-dara-a-conocer-quien-sera-su-candidato-presidencial-20230628-0021.html
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Proceso deja fuera a los ciudadanos: López Obrador 

 
El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que esperará a que el bloque opositor “saquen más 
el cobre” para dar a conocer quién será su candidato a la Presidencia de la República en 2024.  
“Son los mismos de siempre, aunque los jefes no dan la cara; el representante del bloque conservador 
es Claudio X. González y desde luego atrás está (Carlos) Salinas y otros, él es el que opera y está muy 
activo; Fox, Quadri, Xóchitl, Lilly Téllez, Gustavo de Hoyos, Creel, además de empresarios. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/proceso-deja-fuera-a-los-ciudadanos-lopez-obrador/454634/ 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/proceso-deja-fuera-a-los-ciudadanos-lopez-obrador/454634/
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Piden a Lilly Téllez seguir con Frente Opositor 

Líderes y figuras políticas del PAN lamentaron la decisión de la senadora Lilly Téllez de 

no continuar en el proceso de selección del abanderado del Frente Amplio por México, 

y le pidieron continuar aportando a la Oposición.  

Marko Cortés, líder nacional del PAN, reconoció que la participación de Lilly Téllez 

causó "revuelo positivo en la opinión pública" y le pidió seguir aportando para corregir 

el rumbo del País.  

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados y aspirante presidencial del 

PAN, lamentó la decisión de Téllez y le deseó suerte. "Querida Lilly Téllez, lamento tu 

decisión. Aportaste una visón firme, valiente e informada, a favor de un auténtico 

cambio y en contra del actual régimen 

autoritario y de pésimos resultados que 

estamos padeciendo las y los mexicanos. Te 

deseo el mayor de los éxitos en lo que 

decidas emprender. Un abrazo con afecto", 

escribió Creel en sus redes sociales. 

Xóchitl Gálvez, senadora del PAN y también 

aspirante del Frente Amplio por México, 

pidió a su compañera de bancada no 

bajarse de la contienda porque "esta lucha 

contra el autoritarismo necesita de tu congruencia y fortaleza". 

El expresidente Felipe Calderón lamentó el anuncio y pidió a los organizadores del 

proceso interno del PAN, PRI y PRD a atender las observaciones que planteó la 

senadora. "Este es un anuncio muy lamentable. Muchas de las observaciones de la 

senadora Lilly Téllez son serias y deben atenderse, en bien de la seriedad, legitimidad y 

legalidad del proceso. Los organizadores deben abocarse a ello de inmediato. 

 

https://www.reforma.com/piden-a-lilly-tellez-seguir-con-frente-opositor/ar2630961 

https://www.reforma.com/piden-a-lilly-tellez-seguir-con-frente-opositor/ar2630961
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“Lilly Téllez ya entendió que no la quieren, que 

solo la usaron”: Noroña 

Ante el anuncio de la senadora Lilly Téllez sobre su decisión de bajarse de la contienda 

por la candidatura presidencial de la coalición Va Por México, Gerardo Fernández 

Noroña aseguró que la experiodista al fin entendió “que no la quieren” en la oposición.  

Durante su conferencia de prensa en Ciudad 

del Carmen, Campeche, el petista señaló 

que esta es una consecuencia de su traición 

al movimiento guinda, al cual llegó “en 

hombros del presidente Andrés Manuel López 

Obrador”. 

“El cabeza hueca de Fox dijo que ya tenía a 

sus dos mesías: la señora María del Carmen 

Téllez, senadora de la República y el diputado 

Santiago Creel y bueno pues la senadora ya dijo que no va, que no la quieren, que 

solo la usaron, que solo fue su utilización después de que traicionara a nuestro 

movimiento porque hay que recordar que llegó en hombros del compañero presidente 

López Obrador”. 

A través de un video difundido en redes sociales, la senadora panista Lilly Téllez se bajó 

de la contienda al no ver condiciones de equidad, por no tener reglas claras y por no 

saber cómo será el financiamiento. 

Dijo que el método planteado no garantiza la equidad, explico que solo les dieron una 

semana para organizar una elección, y no garantizan reglas del origen del dinero. 

Esta mañana durante su conferencia de prensa "La Mañanera", el Presidente Andrés 

Manuel López Obrador mencionó lo sucedido con la senadora. Ya se dio cuenta de 

que ella no fue la escogida”, dijo AMLO. 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/lilly-tellez-ya-entendio-que-no-la-quieren-

que-solo-la-usaron-norona/ 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/lilly-tellez-ya-entendio-que-no-la-quieren-que-solo-la-usaron-norona/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/lilly-tellez-ya-entendio-que-no-la-quieren-que-solo-la-usaron-norona/
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Santiago Creel lamenta la decisión de Lilly Téllez 

de no buscar la candidatura presidencial 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, lamentó la decisión de Lilly 

Téllez de no buscar la candidatura presidencial y escribió en una publicación de Twitter: 

“Querida Lilly Téllez, lamento tu decisión.  

Aportaste una visión firme, valiente e informada, a favor de un auténtico cambio y en 

contra del actual régimen autoritario y de pésimos resultados que estamos 

padeciendo”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKKqsix7SUpCrJY&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%215265&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKKqsix7SUpCrJY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215265&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKKqsix7SUpCrJY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215265&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
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Santiago Creel reacciona tras la decisión de Lilly 

Téllez 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).-Luego de que Lilly Téllez anunciara 

muy temprano su baja de la contienda, hubo demasiadas reacciones, entre ellas, la 

del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAN05F7ePGz%5F5U4&id=75F18D3264FEE48F%

215271&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAN05F7ePGz%5F5U4&id=75F18D3264FEE48F%215271&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAN05F7ePGz%5F5U4&id=75F18D3264FEE48F%215271&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Lamenta Creel decisión de Téllez por bajarse de 

la contienda 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- La senadora Lilly Téllez informó temprano 

que declinaba y se bajaba del proceso para participar en el frente opositor en 

búsqueda de una candidatura presidencial. El anuncio pronto cosechó reacciones en 

el país. “Querida Lilly Téllez, lamento tu decisión”, escribió Santiago Creel, otro de los 

aspirantes a la candidatura, en sus redes sociales. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APpUdLFOsMlMPJQ&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%215272&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APpUdLFOsMlMPJQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215272&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APpUdLFOsMlMPJQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215272&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
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Santiago Creel agradeció las aportaciones de 

Lilly Téllez al proceso 

Hoy, la senadora Lilly Téllez anunció que se baja de la contienda, lanzando la más dura 

crítica al método de selección del candidato opositor y retomando muchas de las 

palabras que suele usar el presidente López Obrador.  

Habló de que este proceso está dominado por los oligarcas del viejo régimen. La 

decisión sorprende, porque Lilly Téllez estaba bien posicionada en las encuestas.  

Otro de los bien posicionados en las encuestas, el presidente de la Cámara de 

Diputados, el panista Santiago Creel, agradeció las aportaciones de Lilly Téllez al 

proceso y le deseó el mayor de los éxitos. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE9niyAtfcwSHDo&id=BEBB992B33844BAA%21655&cid=BEBB992B3384

4BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE9niyAtfcwSHDo&id=BEBB992B33844BAA%21655&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE9niyAtfcwSHDo&id=BEBB992B33844BAA%21655&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Lilly Téllez aportó una visión firme y valiente a 

favor de un auténtico cambio: Santiago Creel 

Esta Mañana, a través de un video en sus redes sociales, la senadora Lilly Téllez dio a 

conocer que no participará en la contienda interna de Va por México para elegir al 

candidato presidencial, porque considera que el método de selección no garantiza la 

equidad entre aspirantes.  

En este contexto, el diputado y presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

aseguró que la senadora Lilly Téllez aportó una visión firme, valiente e informada a favor 

de un auténtico cambio. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFtin5RdshAG33M&id=75F18D3264FEE48F%215267&cid=75F1

8D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFtin5RdshAG33M&id=75F18D3264FEE48F%215267&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFtin5RdshAG33M&id=75F18D3264FEE48F%215267&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Santiago Creel lamenta que Lilly Téllez se baje de 

la contienda presidencial: 'Aportaste una visión 

firme, valiente e informada' 

Santiago Creel, presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados y 

aspirante a la candidatura presidencial del 

llamado "Frente Amplio por México", 

lamentó que su correligionaria, la senadora 

Lilly Téllez, haya anunciado que no 

participará en la contienda interna del bloque opositor para elegir al candidato 

presidencial rumbo al proceso electoral de 2024.  

"Querida Lilly Téllez, lamento tu decisión. Aportaste una visión firme, valiente e 

informada, a favor de un auténtico cambio y en contra del actual régimen autoritario 

y de pésimos resultados que estamos padeciendo las y los mexicanos. Te deseo el 

mayor de los éxitos en lo que decidas emprender. Un abrazo con afecto", comentó 

Creel Miranda a través de su cuenta de Twitter. 

En la mañana del miércoles 28 de junio de 2023, la senadora Lilly Téllez anunció que no 

participará en el proceso interno de "Va por México" para elegir a su candidato o 

candidata presidencial rumbo al 2024. La legisladora explicó que, en su perspectiva, el 

método que anunciaron las dirigencias nacionales del PRI-PAN-PRD junto con 

organizaciones civiles, simplemente, no garantiza que existan plenas condiciones de 

equidad entre los aspirantes.  

Ante esta situación, Lilly Téllez reiteró que, por congruencia y sentido ético, ella no se 

inscribirá en la contienda convocada por el "Frente Amplio por México" para elegir 

candidato o candidata presidencial.  

 

https://politico.mx/santiago-creel-lamenta-que-lilly-tellez-se-baje-de-la-contienda-presidencial-aportaste-una-

vision-firme-valiente-e-informada 

 

https://politico.mx/santiago-creel-lamenta-que-lilly-tellez-se-baje-de-la-contienda-presidencial-aportaste-una-vision-firme-valiente-e-informada
https://politico.mx/santiago-creel-lamenta-que-lilly-tellez-se-baje-de-la-contienda-presidencial-aportaste-una-vision-firme-valiente-e-informada
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Creel lamenta que Téllez se baje de la 

candidatura presidencial 

La senadora Lilly Téllez confirmó que no participará en el proceso del Frente Amplio por 

México para buscar la candidatura presidencial de la oposición.  

A través de un video difundido en sus redes sociales, insistió en que el método de 

selección no genera certidumbre sobre la autenticidad del padrón electoral interno y 

la forma de recibir y contar los votos, ni existen reglas claras sobre el origen y destino 

del dinero.  

En tanto, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, lamentó la decisión 

de la legisladora panista y señaló que aportó una visión firme, valiente e informada a 

favor de un auténtico cambio en contra del régimen autoritario. Le deseó el mayor de 

los éxitos en el camino por emprender. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH1nKb3RT%5F5BZ2g&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%215270&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH1nKb3RT%5F5BZ2g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215270&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH1nKb3RT%5F5BZ2g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215270&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
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Te deseo el mayor de los éxitos: Santiago Creel a Lilly Téllez 

tras bajarse de contienda 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, envió un mensaje a la senadora Lilly 
Téllez luego de que anunciara que se bajaba de la contienda interna de Va por México que elegirá al 
candidato a la Presidencia de México en 2024. 
 
https://www.elimparcial.com/mexico/Te-deseo-el-mayor-de-los-exitos-Santiago-Creel-a-Lilly-Tellez-
tras-bajarse-de-contienda-20230628-0041.html 
 
 
 
 

 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/mexico/Te-deseo-el-mayor-de-los-exitos-Santiago-Creel-a-Lilly-Tellez-tras-bajarse-de-contienda-20230628-0041.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Te-deseo-el-mayor-de-los-exitos-Santiago-Creel-a-Lilly-Tellez-tras-bajarse-de-contienda-20230628-0041.html


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

29/06/2023 

 

0 

PERIÓDICO

0 

 

Lilly Téllez se baja de la contienda presidencial; 

AMLO "ya sabía que no era la elegida" 

Lilly Téllez, senadora por el Partido Acción 

Nacional (PAN) anunció que “por 

congruencia y sentido ético” no participará 

en la contienda por la candidatura 

presidencial del Frente Amplio Opositor 

presentada el pasado lunes por el PAN, PRI y 

PRD, con la salida de la legisladora suman tres 

aspirantes que han declinado participar en el 

proceso.  

A través de un video en su cuenta de Twitter, la senadora detalló los motivos de su 

salida y reiteró su posición respecto al método, pues “así como se ha planteado, no 

garantiza que existan plenas condiciones de equidad entre los aspirantes, no me 

inscribiré en la contienda convocada”. 

Téllez deseó el mejor de los éxitos al resto de los aspirantes Xóchitl, Santiago Creel, 

Claudia Ruiz Massieu, Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid y para todos aquellos que 

se sumen a ese proceso, "de todo corazón deseo que sea por el bien de la patria". 

Antes de finalizar su mensaje, la legisladora afirmó que seguirá denunciando al 

gobierno "corrupto, inepto y mentiroso". "Ya Dios decidirá qué camino debo seguir. 

Deseo la mejor de las suertes y éxito a quienes decidan participar en estas condiciones", 

dijo la panista. 

Por su parte, el también aspirante a la candidatura presidencial, Santiago Creel 

lamentó la decisión de Lilly Téllez y le deseo el mayor de los éxitos en lo que decidas 

emprender. “Querida @LillyTellez , lamento tu decisión. Aportaste una visón firme, 

valiente e informada, a favor de un auténtico cambio y en contra del actual régimen 

autoritario y de pésimos resultados que estamos padeciendo las y los mexicanos. Te 

deseo el mayor de los éxitos en lo que decidas emprender. Un abrazo con afecto”. 

https://lasillarota.com/nacion/2023/6/28/lilly-tellez-se-baja-de-la-contienda-presidencial-amlo-ya-sabia-que-

no-era-la-elegida-435383.html 

https://lasillarota.com/nacion/2023/6/28/lilly-tellez-se-baja-de-la-contienda-presidencial-amlo-ya-sabia-que-no-era-la-elegida-435383.html
https://lasillarota.com/nacion/2023/6/28/lilly-tellez-se-baja-de-la-contienda-presidencial-amlo-ya-sabia-que-no-era-la-elegida-435383.html
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Lilly Téllez se baja de contienda de la oposición por la presidencia: “Método no garantiza equidad” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/28/lilly-tellez-se-baja-de-contienda-de-la-oposicion-por-la-presidencia-metodo-no-garantiza-equidad/
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Noroña aseguró que Va por México sólo utilizó a Lilly Téllez - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/29/norona-aseguro-que-va-por-mexico-solo-utilizo-a-lilly-tellez/
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Con tropiezos, se apuntan 14 por la alianza opositora 

 
Hasta ahora son 14 los personajes de la oposición que han expresado su interés por registrarse a la 
contienda interna de Va por México a partir del próximo 4 de julio y reunir por lo menos 150 mil firmas 
de simpatizantes, como lo exige la convocatoria. 
Entre los panistas que están listos para apuntarse destacan: Santiago Creel Miranda, presidente de la 
Cámara de Diputados; la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz, que aunque no es militante del partido sí 
pertenece a la fracciónde Acción Nacional; Francisco Javier García Cabeza de Vaca, exgobernador de 
Tamaulipas; el expresidente del Senado Jorge Luis Preciado Rodríguez; el diputado Gabriel Quadri de la 
Torre; Juan Carlos Romero Hicks, exgobernador de Guanajuato, y Lilly Téllez, senadora de la República. 
 
http://www.adiscusion.com.mx/Noticia.aspx?q=Con-tropiezos--se-apuntan-14-por-la-alianza-
opositora-e971 
 

 
 
 
 
 

 

http://www.adiscusion.com.mx/Noticia.aspx?q=Con-tropiezos--se-apuntan-14-por-la-alianza-opositora-e971
http://www.adiscusion.com.mx/Noticia.aspx?q=Con-tropiezos--se-apuntan-14-por-la-alianza-opositora-e971
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Xóchitl, con “X” de los Claudios 

 
Está por verse qué hará el PRI y su presidente, Alejandro “Alito” Moreno: ¿sacrificará a sus fichas, Beatriz 
Paredes, Enrique de la Madrid, Claudia Ruiz Massieu y Alejandro Murat, para dar paso a Xóchitl? Gálvez 
miente cuando dice no conocer a Claudio X. González Guajardo, cuando afirma que se lo ha encontrado 
en dos marchas y que no es pelele de nadie: a Xóchitl la están impulsando los “ClaudiosCiertamente, 
también tiene el respaldo de un sector del PAN, sobre todo la base ciudadanizada que va en contra del 
establishment blanquiazul que quiere de candidato al diputado Santiago Creel Miranda. Pero el real 
apoyo lo recibió ya de la clase empresarial.  
 
https://www.debate.com.mx/opinion/Xochitl-con-X-de-los-Claudios-20230628-0020.html 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/opinion/Xochitl-con-X-de-los-Claudios-20230628-0020.html
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Se definen trece aspirantes de la alianza opositora rumbo 

a 2024 
 

Luego que el lunes la coalición opositora “Va por México”, formada por el PAN, PRI y PRD, y un centenar 
de asociaciones civiles, presentaron el proceso interno mediante el cual elegirán a su candidato 
presidencial, la mayoría de los personajes que han expresado su interés en competir ya avaló el método. 
Es el caso de los panistas Francisco Javier García Cabeza de Vaca, exgobernador de Tamaulipas; Santiago 
Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados; Lilly Téllez, senadora; Juan Carlos Romero Hicks, 
exgobernador de Guanajuato; Gabriel Quadri de la Torre, diputado; Jorge Luis Preciado, expresidente 
del Senado, y Xóchitl Gálvez, senadora e integrante del grupo parlamentario del PAN.  

 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2023/6/28/se-definen-trece-aspirantes-de-la-alianza-opositora-
rumbo-2024-415014.html 

 

 
 
 
 

 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2023/6/28/se-definen-trece-aspirantes-de-la-alianza-opositora-rumbo-2024-415014.html
https://www.yucatan.com.mx/mexico/2023/6/28/se-definen-trece-aspirantes-de-la-alianza-opositora-rumbo-2024-415014.html
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La inseguridad aumenta en México y se coloca como el principal problema del país: encuesta - San Diego Union-Tribune 

en Español (sandiegouniontribune.com) 

 

 

 

https://www.sandiegouniontribune.com/en-espanol/noticias/mexico/articulo/2023-06-28/la-inseguridad-aumenta-en-mexico-y-se-coloca-como-el-principal-problema-del-pais-encuesta
https://www.sandiegouniontribune.com/en-espanol/noticias/mexico/articulo/2023-06-28/la-inseguridad-aumenta-en-mexico-y-se-coloca-como-el-principal-problema-del-pais-encuesta
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Xóchitl Gálvez se empareja con Santiago Creel 

en preferencias para ser la candidata de la 

oposición 
El Financiero publica hoy una encuesta telefónica sobre los candidatos de oposición con la siguiente 

pregunta: ¿A quién prefiere como candidato de PAN, PRI y PRD a presidente del 2024? 

Actualmente es un empate, pero Xóchitl Gálvez está en primer lugar con 11%, empatado con 

Santiago Creel con 11%, Lilly Téllez con 10%, Enrique de la Madrid con 8%, un punto abajo Claudia 

Ruiz Massieu con 7% y Miguel Ángel Mancera con 7%. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ93g4O5HU5V%5FNc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215258&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ93g4O5HU5V%5FNc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215258&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ93g4O5HU5V%5FNc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215258&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
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Xóchitl Gálvez y Creel lideran preferencias para candidatura presidencial de la oposición (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/politica/2023/06/28/xochitl-galvez-y-creel-lideran-preferencias-para-candidatura-presidencial-de-la-oposicion-encuesta
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USICAMM no cumple acuerdos y obstaculiza el 

Poder Legislativo 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- 

En rueda de prensa desde el Palacio 

Legislativo de San Lázaro, maestros 

Asesores Técnicos Pedagógicos 

(ATP´s) señalaron que la Unidad del 

Sistema para la Carrera de Maestras 

y Maestros (USICAMM) no cumplió 

los acuerdos a los que se 

comprometieron, tras acordar 

diversos puntos en una reunión que 

sostuvieron con funcionarios de dicha dependencia, resultado de una manifestación 

pacífica frente a Palacio Nacional que llevaron a cabo el pasado 20 de febrero del 

año en curso.  

Enfatizaron que su problemática podría ser resuelta desde el Poder Legislativo, ya que 

existe una iniciativa de ley que se encuentra en la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, que no ha podido transitar para ser sometida ante el pleno de la cámara 

baja.  

Así mismo, señalan que una de las principales razones por las cuales no ha podido 

avanzar el proyecto de ley es porque la USICAMM ha intervenido activa y 

enfáticamente manifestando su inconformidad con dicho proyecto. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/28/usicamm-no-cumple-

acuerdos-obstaculiza-el-poder-legislativo-517658.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/28/usicamm-no-cumple-acuerdos-obstaculiza-el-poder-legislativo-517658.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/28/usicamm-no-cumple-acuerdos-obstaculiza-el-poder-legislativo-517658.html
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Diputada priista Marcela Guerra insta al gobierno de 
Nuevo León y a la Secretaría de Movilidad, a informar 

sobre el estatus del Plan de Renovación del Transporte 
Público y las condiciones de las unidades 

 
La diputada federal Marcela Guerra solicitó al gobierno del estado de Nuevo León y a la Secretaría de 
Movilidad y Planeación Urbana del estado, a que Informen sobre el estatus actual del Plan de Renovación 
del Transporte Público, además de las condiciones de las unidades. 
A través de un Punto de Acuerdo presentado ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la 
legisladora priista expuso en octubre de 2021, el gobierno de Nuevo León se comprometiera a llevar a 
cabo una reestructuración y renovación del transporte público y realizar la adquisición de nuevas 
unidades para reducir el déficit; sin embargo, a finales de marzo de este año solamente se habían 
entregado 318 unidades de un total de mil 800 que forman parte de dicho programa de reestructuración. 
 
https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-marcela-guerra-insta-al-gobierno-de-nuevo-leon-y-a-la-
secretaria-de-movilidad-a-informar-sobre-el-estatus-del-plan-de-renovacion-del-transporte-publico-y-
las-condiciones-de-las-unida/ 
 

https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-marcela-guerra-insta-al-gobierno-de-nuevo-leon-y-a-la-secretaria-de-movilidad-a-informar-sobre-el-estatus-del-plan-de-renovacion-del-transporte-publico-y-las-condiciones-de-las-unida/
https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-marcela-guerra-insta-al-gobierno-de-nuevo-leon-y-a-la-secretaria-de-movilidad-a-informar-sobre-el-estatus-del-plan-de-renovacion-del-transporte-publico-y-las-condiciones-de-las-unida/
https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-marcela-guerra-insta-al-gobierno-de-nuevo-leon-y-a-la-secretaria-de-movilidad-a-informar-sobre-el-estatus-del-plan-de-renovacion-del-transporte-publico-y-las-condiciones-de-las-unida/
https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-marcela-guerra-insta-al-gobierno-de-nuevo-leon-y-a-la-secretaria-de-movilidad-a-informar-sobre-el-estatus-del-plan-de-renovacion-del-transporte-publico-y-las-condiciones-de-las-unida/
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Comentario / José Ramón Cossío (Ministro en 

retiro) 

“Con la anulación de las reformas electorales, me pareció un intento de drama decir 

¿cómo la Corte osa meterse? ¿cómo la Corte rompe los principios de división de 

poderes? ¿de veras? ¿No sabían que desde 2005 la Corte hizo exactamente lo mismo? 

Ahora se llaman a sorpresa. Creo que es una forma de ensuciar el trabajo de la SCJN 

o de seguir pretendiendo ensuciarlo. Algo que me ha sorprendido mucho, tienen 

mayoría para sacar las reformas legales; pueden presentarse las iniciativas y hubieran 

ido a las correspondientes Mesas Directivas, a las comisiones de dictamen legislativo 

donde tenían mayoría en ambas cámaras y luego llevarlas al pleno. Si hubieran hecho 

las cosas bien hoy estaríamos diciendo que habría nuevas leyes y reglas. Pero no, 

quisieron atropellarlo todo y hacerlo de una forma poco aseada. En consecuencia, 

ellos mismo echaron a perder todo el proceso”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE2xl6Z3nrKSm%5FY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215269&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE2xl6Z3nrKSm%5FY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215269&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE2xl6Z3nrKSm%5FY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215269&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
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La Comisión de Hacienda y Crédito Público 
avaló reformas para armonizar y actualizar 

terminología en distintas leyes 
 

Boletín No. 4591 

• El objeto es ajustar términos en desuso, mal referenciados y errores de sintaxis: diputado Melgar Bravo 

• El dictamen se remitió a la Mesa Directiva para su programación legislativa 

La Comisión de Hacienda y Crédito Público, presidida por el diputado Luis Armando Melgar Bravo (PVEM), aprobó por 

unanimidad reformas a cinco normas legales, con el objetivo de armonizar y actualizar su terminología.  

El dictamen, avalado con 38 votos, modifica las leyes orgánicas del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos, del 

Banco Nacional de Comercio Exterior, de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente, de Nacional Financiera, y del 

Banco Nacional del Ejército, Fuerza Aérea y Armada. 

Se actualizan los términos “Secretarías de Desarrollo Social, y de Comunicaciones y Transportes”, por “Secretarías de 

Bienestar, y de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes”; “Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 

Pesca y Alimentación” por “Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural”, y “Secretarías de Hacienda y Crédito Público, y 

de Programación y Presupuesto”, por “Secretaría de Hacienda y Crédito Público”. 

Asimismo, la “Ley Federal de Responsabilidades Administrativas de los Servidores Públicos” cambia por “Ley General de 

Responsabilidades Administrativas”, y la “Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública 

Gubernamental” por “Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública”.  

Además, se actualiza el término del “Distrito Federal” por el de “Ciudad de México”, y “salarios mínimos vigentes en el 

Distrito Federal” por “veces el valor de la Unidad de Medida y Actualización vigente”.  

El diputado Melgar Bravo explicó que el proyecto tiene por objeto actualizar diversas disposiciones legales vigentes para 

ajustar términos en desuso, mal referenciados, con errores de sintaxis o cambiados por la entrada en vigor de otros decretos.  

Informó que el dictamen se remitirá a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados para su programación legislativa.   
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La diputada Patricia Terrazas Baca (PAN) pidió precisar en los considerandos del dictamen las homologaciones a la Ley 

Orgánica de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente para que “así se cumpla con el debido proceso legislativo”. 

Explicó que son precisiones sin mayor impacto, “pero sí me gustaría que quedaran consideradas para que no hubiera otra 

iniciativa que hiciera la precisión en ese sentido”. 

Asuntos generales 

El presidente de la Comisión informó que ya está programada una reunión con funcionarios de la Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público y los mezcaleros para el próximo lunes 10 de julio. Pidió a las y los diputados realizar una agenda con los 

temas que se desean tratar.   

En tanto, la diputada Eufrosina Cruz Mendoza (PRI) hizo votos por que se realice esta reunión con los funcionarios de la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público y los mezcaleros, ya que es un tema importante para el sector agrícola.   

El diputado Daniel Gutiérrez Gutiérrez (Morena) estimó que se debe dar seguimiento a esta reunión, y recordó que ya se 

tuvo una primera en donde se revisaron las propuestas, y el próximo encuentro es para escuchar una respuesta y será en 

Palacio Nacional.  

Por su parte, el diputado Iran Santiago Manuel (Morena) deseó que “ya tomen en serio los compañeros de Hacienda la 

petición”.   

El diputado Ildefonso Guajardo Villarreal (PRI) señaló que no se debe limitar a sólo ir a escuchar una respuesta, “eso es 

reducir el papel que como legisladores tenemos”. Estimó que esta oportunidad es para poner temas importantes que están 

en proceso de dictaminación como es el caso del apoyo al sector agrícola respecto a materiales de protección al suelo.     

Del PAN, la diputada Gina Gerardina Campuzano González dijo que el mezcal es una bebida artesanal que se produce en 

diferentes partes de Durango. Precisó que tiene interés en diversos temas y deseó que se llegue a aterrizar en algo a favor 

de los mezcaleros   

El diputado Carlos Alberto Valenzuela González (PAN) refirió que el sector agrícola mexicano está atravesando una 

problemática, sobre todo en el tema de producción. Precisó que hará llegar algunos temas en los cuales está interesado.  

Por su parte, la diputada Terrazas Baca comentó que en Chihuahua se produce la bebida sotol, y que al ser un destilado 

“correría la misma suerte de lo que sucede con el mezcal”, por lo que pidió agregar ese tema en la agenda.    

En tanto, el diputado Pedro Salgado Almaguer (PAN) preguntó qué sucede con la iniciativa que han presentado diversos 

grupos parlamentarios referente a los gastos médicos mayores. Pidió sentarse con los actores involucrados.   
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La Comisión Permanente ratifica 
nombramientos de embajadores, cónsules y de 

representante ante la OMC 
 

Boletín No. 4594 

• Diputadas y diputados de Morena, PAN, PVEM, PT, MC y PRD externaron comentarios  

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó cinco dictámenes con puntos de acuerdo para ratificar 

nombramientos de embajadores en el Reino de Suecia y en la República Árabe de Egipto, cónsules generales de México en 

Sacramento, Estados Unidos y en Shanghái, República Popular China, y del representante de México ante la Organización 

Mundial del Comercio. 

Posteriormente, ante la Mesa Directiva de la Permanente, rindieron protesta Alejandro Alday González, Rosaura Leonora 

Rueda Gutiérrez, Christian Tonatiuh González Jiménez, Miguel Ángel Isidro Rodríguez y Rafael Fernando Marín 

Mollinedo. 

Cumplirán cabalmente con la responsabilidad 

Al fundamentar los cinco dictámenes, la presidenta de la Segunda Comisión: Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y 

Educación Pública, diputada Carolina Beauregard Martínez (PAN), expresó que mantener el nombre de México en alto es 

una de las responsabilidades más importantes que se pueden tener, misma que cumplirán cabalmente las propuestas 

presentadas por el Ejecutivo Federal que hoy se votan. 

Destacó la experiencia académica, laboral y diplomática de quienes hoy rindieron protesta para desempeñar de manera 

eficaz los encargos. “Debemos analizar los mejores perfiles y elegir a los diplomáticos de carrera con las aptitudes 

profesionales y personales para representar a nuestro país en el exterior”. 

En el caso de la Organización Mundial de Comercio, afirmó que se requiere contar con un perfil con experiencia en este 

tipo de foros que pueda representar y guiar a buen puerto al país, así como cumplir con los objetivos como es dar seguimiento 

a los temas relevantes en el ámbito comercial y participar en las actividades de la organización.  

Consideró de vital importante que México se ha presentado en el contexto mundial como un país que vele por las buenas 

relaciones, alianzas de cooperación y protección de los intereses mexicanos en el extranjero, y dinamice las oportunidades 

de crecimiento y el desarrollo humano y económico.  
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Son muchos los vínculos que nos unen 

El diputado Hirepan Maya Martínez (Morena) señaló que son muchos más los vínculos que nos unen como pueblos entre 

las naciones hermanas que los económicos, comerciales o tecnológicos. “Nuestras relaciones profundizan más en el sentido 

de la condición humana por sí misma”. 

Con Suecia, dijo, hay vínculos más profundos; nos une una aproximación cultural y artística profunda, al igual que una 

labor inmensa por el conocimiento de nuestro territorio. “Nuestras relaciones culturales con Suecia han sido animadas por 

actores y promotores culturales de nuestro país desde hace décadas”. 

Buenas relaciones con países hermanos 

Por el PT, la diputada Margarita García García externó que a su grupo parlamentario lo mueve las buenas relaciones con 

países hermanos. Afirmó que no hay duda de que las propuestas del Ejecutivo cumplen a cabalidad con los requisitos y el 

perfil para desempeñar el cargo; por ello, “estamos seguros que representarán dignamente a México”. 

Aplaudió los perfiles de quienes hoy son ratificados por la Permanente, principalmente para impulsar los intercambios 

culturales y comerciales, fortalecer los lazos entre naciones y brindar seguridad a los connacionales. Se manifestó por tener 

un cónsul en Sacramento, de tierra y no de escritorio, y estamos ciertos que Christian González Jiménez cumplirá con su 

mandato. “Seremos vigilantes de su actuar”. 

El Estado debe estar con el pueblo 

Manuel Alejandro Robles Gómez, diputado de Morena, mencionó que Sacramento es un lugar donde hay connacionales y 

por ello es vital reconocer que “México está donde se ubica su pueblo y por más fronteras que se nos crucen, el Estado 

mexicano debe estar ahí con su pueblo”. 

Consideró importante cumplir con la propuesta de que los cónsules se conviertan en verdaderos defensores de la comunidad 

mexicana en Estados Unidos, así como los fiscales de los migrantes; sabemos que hay 40 millones de mexicanos en Estados 

Unidos, de los cuales 11 millones requieren énfasis en su protección.  

México estará bien representado 

La diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía (MC) destacó que Rosaura Rueda Gutiérrez cuenta con la trayectoria y la 

experiencia, por lo que México estará bien representado. “En la bancada naranja siempre apoyaremos a quienes pongan en 

alto el nombre de México y tenemos un profundo respeto por la carrera diplomática”. 
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Recordó que su grupo parlamentario presentó una iniciativa para que las embajadoras y los embajadores aprovechen su 

talento en la diplomacia y en el servicio exterior mexicano. “Nuestra amiga Rosaura Rueda tiene la capacidad y la 

experiencia porque nos ha representado en diferentes países; sabrá ponderar los derechos humanos y desde esta tribuna le 

ratificamos nuestro respaldo”.   

Recuperar la memoria histórica 

De Morena, la diputada Lilia García Anaya afirmó que México y la República Árabe de Egipto establecieron relaciones 

diplomáticas hace 65 años; sin embargo, los intercambios entre ambas naciones son más antiguos, pues en 1905 se estableció 

un Consulado Honorario en Alejandría. 

Además, señaló, se cuenta con diversos convenios culturales, económicos, técnicos, científicos y turísticos. “El gobierno se 

ha preocupado por recuperar la memoria histórica y devolver al pueblo de México su patrimonio arqueológico; por medio 

de la campaña “Mi patrimonio no se vende”, se han devuelto a la nación más de 11 mil piezas”.   

Oportunidades para nuestra nación 

El diputado Hamlet García Almaguer (Morena) afirmó que su grupo parlamentario acompaña el nombramiento de Miguel 

Ángel Isidro Rodríguez, como cónsul general de México en Shanghái, República Popular China, “pues representa muchas 

oportunidades para nuestra nación”. 

Las más relevantes, añadió, en materia de intercambio económico, comercial, turístico y de capacitación en las 

universidades de Shanghái. Isidro Rodríguez, afirmó, cuenta con amplia experiencia y con todas las credenciales. “Por ello, 

respaldamos este dictamen”.  

Se pretende ratificar a una persona sin conocimientos 

Del PRD, la diputada Elizabeth Pérez Valdez señaló que el nombramiento de Rafael Fernando Marín Mollinedo, como 

representante permanente de México ante la Organización Mundial de Comercio, es una muestra fehaciente del nepotismo 

e incompetencia que forman parte del actual gobierno. 

“La máxima de un 10 por ciento de conocimiento y un 90 por ciento de lealtad una vez más se ve reflejada. Se pretende 

ratificar a una persona que no tiene conocimientos necesarios para poder representar a México ante la Organización Mundial 

de Comercio”, afirmó.  
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Fortalecer las relaciones comerciales 

Jorge Luis Llaven Abarca, diputado del PVEM, consideró acertada la decisión del Ejecutivo Federal en proponer a Rafael 

Fernando Marín Mollinedo, pues “su experiencia en el comercio multilateral es suficiente y se ha visto fortalecida por su 

paso como titular de la Agencia Nacional de Aduanas y como director general del Corredor Interoceánico del Istmo de 

Tehuantepec”.   

Manifestó su reconocimiento a su compromiso con la transformación de la vida pública en el país. “Estoy convencido que 

con su trabajo abonará al cumplimiento de la encomienda de fortalecer las relaciones comerciales con el resto del mundo; 

un retroceso en el sistema comercial puede tener consecuencias muy negativas”. 

Unos perfiles cuentan con trayectoria 

La diputada Krishna Karina Romero Velázquez (PAN) celebró y reconoció los perfiles de Alejandro Alday, Christian 

Tonatiuh González, Rosaura Leonora Rueda y Miguel Ángel Isidro, “quienes destacan por su conocimiento, amplia 

trayectoria diplomática y experiencia en el Servicio Exterior Mexicano”. 

No obstante, expresó que la propuesta de Marín Mollinedo como representante ante la OMC, “no cuenta con la experiencia 

diplomática en el Servicio Exterior ni en el comercio multilateral y no cumple con los méritos suficientes para el eficaz 

desempeño del encargo; se deja constancia que el amiguismo es premiado y recompensado”.  

Votación de los nombramientos 

Con 28 votos se ratificó el nombramiento expedido a favor de Alejandro Alday González, como embajador extraordinario 

y plenipotenciario de México en el Reino de Suecia y, en forma concurrente, sujeto a la recepción de los beneplácitos 

correspondientes, ante las Repúblicas de Letonia y Lituania. 

Integrantes de la Permanente aprobaron con 31 votos a favor, el nombramiento de Rosaura Leonora Rueda Gutiérrez, como 

embajadora extraordinaria y plenipotenciaria de México en la República Árabe de Egipto y, en forma concurrente, sujeto a 

la recepción de los beneplácitos correspondientes, ante la República del Sudán, Estado de Eritrea y la República del Chad. 

Legisladoras y legisladores avalaron por 30 votos a favor, el nombramiento expedido por el titular del Ejecutivo Federal a 

favor de Christian Tonatiuh González Jiménez, como cónsul general de México en Sacramento, California, Estados Unidos. 

Con 29 votos a favor, la Comisión Permanente ratificó el nombramiento de Miguel Ángel Isidro Rodríguez como cónsul 

general de México en Shanghái, República Popular China. 
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Además, con 21 votos en pro, 6 en contra y 4 abstenciones, se ratificó el nombramiento a favor de Rafael Fernando Marín 

Mollinedo como embajador extraordinario y plenipotenciario de México para que funja como representante permanente de 

México ante la Organización Mundial del Comercio, con sede en Ginebra Suiza, a partir del 1 de julio próximo. 
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La Comisión Permanente guardó minuto de 
silencio en memoria de madre de la diputada 

Hernández Pérez 
 

Boletín No. 4593 

• Remiten a comisiones de la Cámara de Diputados diversos oficios  

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, diputadas y diputados integrantes, junto a senadoras y 

senadores guardaron un minuto de silencio en memoria de la señora madre de la diputada María Eugenia Hernández Pérez 

(Morena). 

En funciones de la presidencia de la Permanente, la senadora Ana Lilia Rivera Rivera (Morena), expresó que el día de ayer 

ocurrió el fallecimiento de la señora Teresa Pérez de Hernández, madre de la diputada María Eugenia Hernández Pérez, del 

grupo parlamentario de Morena. 

“A nombre de la Comisión Permanente expreso la solidaridad de la asamblea con la compañera diputada y les solicito 

guardemos un minuto de silencio en memoria de la señora Pérez de Hernández. Les solicito ponerse de pie. Descanse en 

paz”, añadió. 

Comunicaciones 

Por otra parte, la Mesa Directiva envió a comisiones ordinarias de la Cámara de Diputados comunicaciones de dependencias 

federales y congresos locales. 

El Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación remitió el Informe Anual de Actividades y el Ejercicio Presupuestal 

2022, de conformidad con el artículo 30, fracción V, de la Ley Federal para Prevenir y Eliminar la Discriminación. Se 

canalizó a la Comisión de Derechos Humanos. 

A la Comisión de Educación fue enviado oficio del Congreso del Estado de México con el que remite proyecto de decreto 

que reforma la Ley General del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros. 

Se busca derogar el artículo 61 que dice: “Los nombramientos a cargos con funciones de dirección o supervisión podrán 

ser renovados hasta por un período más, para lo cual se tomarán en cuenta los resultados de la valoración de la práctica 
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educativa y demás requisitos y criterios que las autoridades de educación media superior o los organismos descentralizados 

señalen”. 

Cita para próxima sesión 

Posteriormente, la Mesa Directiva de la Comisión Permanente informó que las solicitudes de excitativas y los textos de 

agenda política y efemérides se registrarán en el Diario de los Debates. Se levantó la sesión y se citó para la que tendrá 

lugar el próximo miércoles 5 de julio, a las 11:00 horas, en el Senado de la República. 
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Comisión Permanente guardó minuto de 
silencio en memoria de progenitores de dos 

senadoras de Morena 
 

Boletín No. 4590 

Diputadas y diputados integrantes de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, junto a senadoras y senadores 

guardaron un minuto de silencio en memoria de la madre de Eva Eugenia Galaz Caletti y del padre de Rocío Adriana Abreu 

Artiñano, ambas senadoras de Morena. 

Al inicio de la sesión, el presidente de la Mesa Directiva de la Permanente, senador Alejandro Armenta Mier (Morena), 

solicitó un minuto de silencio por el deceso de la señora Eva Caletti, madre de la senadora Eva Galaz, acaecido el pasado 

23 de junio. 

Asimismo, dijo que el pasado lunes 26 de junio ocurrió el fallecimiento del señor Manuel Agustín Abreu Arrival Zaba, 

padre de la senadora Rocío Abreu.  

“A nombre de la Comisión Permanente expreso el duelo y la solidaridad con las senadoras Eva Galaz y Rocío Abreu, por 

las sensibles pérdidas recientes. Solicito ponernos de pie para proceder al minuto de silencio. Descansen en paz la señora 

Eva Caletti y el señor Manuel Agustín Abreu”, añadió. 
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72 horas después que los dirigentes del bloque opositor anunciaron que en el proceso electoral 

2024, la coalición se llamará Frente Amplio por México y delinear ambiguo método para la selección 

del candidato presidencial, el proyecto, parecería que aborta, toda vez que el grupo ciudadano de 

sabios que arbitraría proceso interno, se desintegró. 

Con nuevos integrantes, hoy, luego del mediodía en el salón de un hotel del Paseo de la Reforma, 

465, el dirigente del PAN, Marko Antonio Cortés Mendoza; el del PRI, diputado Rafael Alejandro 

Moreno Cárdenas y del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, instalan Comité Organizador y Observatorio 

Ciudadano. 

El proceso opositor, virtual plagio del que realiza Morena y “gansitos” del PT-Verde, ya propicio 

desertores, como el de la senadora Lilly Téllez García, quien aspiraba a la candidatura del FAM;  y el 

del senador del Grupo Plural, Germán Martínez Cázares, parte del grupo de sabios, precisamente, 

por desacuerdo en el método. 

Ayer, en tuit, la periodista sonorense, posicionó su retiro de la contienda. 

En mensaje a simpatizantes y ciudadanos en la candidatura que aspiraba, la senadora, expresa su 

malestar y protesta, por el controversial método opositor, para elegir al aspirante a la Presidencia. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CREEL: “QUIERO, PUEDO Y DEBO” ENCABEZAR CANDIDATURA OPOSITORA; LILLY, DECLINA: EL 

MÉTODO, NO GARANTIZA EQUIDAD NI REGLAS CLARAS 
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En 3 minutos 41 segundos, combativa legisladora, explica el por qué, deja contienda interna del 

PAN-PRI-PRD. 

Cual preámbulo, señala: 

-“El pasado lunes, las dirigencias de tres de los partidos políticos opositores, presentaron juntos con 

organizaciones de la sociedad civil, el método de elección de su candidato presidencial para el 

2024”. 

-“Como lo dije desde el primer momento, fue un gran paso inicial; felicito y reconozco la intención 

de que los ciudadanos participemos más con los partidos. Y en el mejor ánimo de robustecer al 

candidato ganador, ante los ataques del régimen, puse a consideración de todos, 50 preguntas, 

sobre la legalidad, la transparencia y la certeza del proceso”. 

Sin ambages, critica: 

-“En este lapso (72 horas) el Consejo Electoral Ciudadano se disolvió y se generaron diversas 

confusiones sobre los detalles del método; inexplicablemente, no hubo respuesta”. 

Como también acusó: 

-“Mi posición ha sido muy clara, el método, así como se ha planteado, no garantiza que existan 

plenas condiciones de equidad entre los aspirantes”. 

-“Nos han dejado tan solo una semana para preparar una elección nacional, algo imposible, para 

una ciudadana sin partido como yo; no otorga el poder a los ciudadanos, sino a los que movilizan 

ciudadanos; no genera certidumbre sobre la autenticidad del padrón electoral interno y la forma de 

recibir y contar los votos”, agrega. 

Puntualiza: 
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-“No existen reglas claras sobre el origen y destino del dinero por lo que no podremos saber qué 

intereses están detrás de cada aspirante; el resultado, no dependerá de tu voto, sino de factores de 

decisión que, hoy, a una semana del inicio del proceso, todavía se desconocen”. 

Como también, señala: “a dos meses de definir al ganador, no hay árbitro, lineamientos técnicos ni 

procedimientos delimitados”.  

Y define: 

-“Ante estas circunstancias, ya he decidido que no participaré en ese proceso”.  

Lilly Téllez García, fustigó el viejo estilo de hacer política: 

-“El fin, no justifica los medios. La oposición no solo debe ser freno del régimen autoritario, sino 

alternativa y ejemplo. No podemos combatir la ilegalidad, violando la ley; no podemos oponernos  

al clientelismo gubernamental, echando manos del clientelismo partidista o corporativo”.  

Revela palabras que denotan suspicacia y obliga cuestionar quién, quiénes: 

-“Y no vamos a contener a la nueva oligarquía morenista, de la mano de los oligarcas del viejo 

régimen”. 

-“Por congruencia y sentido ético, no me inscribiré en la contienda  convocada”, reitera y ofrece: 

-“Seguiré trabajando por México, ¡por supuesto!”. 

Visceral, puya a “ysq”:  

-“Seguiré levantando la voz y denunciando a este gobierno corrupto inepto y mentiroso, porque 

nuestras familias merecen seguridad, libertad y mejor calidad de vida”. 

-“Ya Dios decidirá qué camino debo seguir”, destaca la periodista-senadora. 

Deseó la mejor de las suertes y éxito a quienes deciden participar bajo estas condiciones, pero acota: 
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-“Hago votos para que mantengan siempre su independencia frente a cualquier interés o presión”. 

Lilly Téllez, periodista, mujer que ejerce la crítica, visceral, como senadora. 

También ayer, en el contexto de sesión semanal en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, 

el vicepresidente de este órgano colegiado que funciona durante receso legislativo mayo-agosto, 

Santiago Creel Miranda, ¡al fin!, habló de su proyecto presidencial. 

Minimiza críticas de Téllez García y Martínez Cázares y opina del método que fustigaron ellos: 

-“Para mí, lo importante del método, es que es un método de consenso entre partidos políticos y 

organizaciones de la sociedad civil”. 

-“Para mí, ¡basta y sobra!, que haya ese consenso; un grupo de expertos que van a ir resolviendo 

los temas que están pendientes, no tengo duda que lo harán en la mejor de sus capacidades para 

que tengamos una cancha pareja, abierto para todas y todos los que quieren participar, militantes 

o no, y que sea una contienda justa, auténtica, libre, democrática”. 

Replica a la clase política del oficialismo, “de Andrés Manuel López Obrador para abajo”, quienes se 

mofan del plagio que  hicieron a ellos, para llevar a cabo proceso interno opositor. 

-“Mientras que nosotros estamos en unidad, en la coalición de Morena están divididos; se están 

denunciando unos a otros, unos quieren debate, otros no quieren, inclusive no pueden ni siquiera 

acudir a medios críticos; hay denuncias por la intervención de gobernadores que clarísimamente y 

evidentemente se han visto recursos públicos involucrados”. 

Considera que en el proceso que alistan, hacen todo con legalidad y admite que hay muchas 

preguntas que no tienen en este momento una respuesta, pero las tendrán en la medida que se 

instalen. 

El también presidente en la Cámara de Diputados, revela: 
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-“Ya me informaron que ya hay un acuerdo para instalar el Comité (organizador) con 13 integrantes 

de la mayoría de las organizaciones de la sociedad civil. Entonces, tendrán que abocarse a resolver 

cada una de las preguntas y los planteamientos que todos los aspirantes tenemos”. 

Y advierte: 

-“Pero yo ya lo dije y hoy, lo reitero: como quieran quiero yo, bajo las reglas, bajo las circunstancias 

que decida el Comité, yo ahí estaré presente; me voy a inscribir y voy a hacer todo lo que esté e mí 

por encabezar este esfuerzo colectivo para sacar del gobierno a Morena y a su coalición”. 

Compara que, en Morena, el que va “destapar” la corcholata, es Andrés Manuel López Obrador. 

-“Lo que está  haciendo él (en Morena), lo quiere verlo en la oposición, nada más que en la oposición 

se topa con pared. Ahí, quienes van a decidir son ciudadanas y ciudadanos libres”, incluso, desde 

las redes sociales. 

Cual anotamos en este espacio, el Presidente, adelanta que dará a conocer al candidato del FAM, 

pero no da a conocer quién, quiénes, son responsables de tragedia en Ayotzinapa, Línea 12 del 

Metro, desaparecidos… 

Así, coincidió ayer, el diputado Creel Miranda, cuando lo cuestionan en ello: 

-“¿Por qué no habla de los muertos? ¿Por qué no habla del problema migratorio? ¿Por qué no habla 

del fracaso del sistema de salud y de todo aquello que le está afectando a la sociedad?”. 

-“¿Dónde está el Presidente ante los 160 mil muertos que han ocurrido por violencia, por su 

negligencia, por su estrategia criminal de abrazos y no balazos”. 

-“El Presidente se ha convertido, como lo dijo alguna vez Carlos Fuentes, cuando se refería a Chávez 

como el gran bufón continental. El Presidente es un bufón, es una mala caricatura de un profesional 

de la comicidad, una mala, mala caricatura”. 

El presidente en Cámara de Diputados, exhortó a los medios: 
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-“Acuérdense ustedes que en el 2021, la oposición en conjunto, obtuvo 23 millones de votos contra 

21 millones de la coalición de gobierno, la coalición de Morena”. 

Enseguida, también cuestionó y respondió así mismo: 

-“¿Qué quiere decir esto?, que ya les ganamos e votos federales en la intermedia; por eso, el 

Presidente está verdaderamente desquiciado, tratando de llevar a gua a su molino, porque ya no le 

alcanzó, ya no le alcanzó en la intermedia y ya no le va a alcanzar en la presidencial del 24”. 

Optimista, el diputado Santiago Creel Miranda: 

-“Esto va a cambiar, va a cambiar para bien, y yo les reitero: quiero, puedo y debo encabezar un 

movimiento colectivo para hacer el cambio que el país necesita”. 

Y coincide con lo que señalamos en este espacio, en relación a solicitud de licencia para dedicarse 

de lleno, a su proyecto presidencial: 

-“Sin embargo, vamos a ver las reglas y viendo las reglas, si así lo establecen, buscaremos el camino 

parlamentario y constitucional para ver si esto puede ser compatible o no con la regla, en caso de 

que se imponga esa regla y si no es compatible, pues buscar una salida”. 

O sea, solicitar licencia al encargo en mesa directiva de los diputados federales, que serían por los 

dos meses que le faltan para terminar responsabilidad en aquel órgano de gobierno en San Lázaro. 

La presentaría por tiempo indefinido y, en caso de no resultar electo, ¡obvio!, regresaría a la curul, 

si es que el FAM, no le da una responsabilidad en la campaña presidencial del ganador o ganadora, 

para sacar a Andrés Manuel López Obrador y Morena, de Palacio Nacional. 

Próximo 4 de julio, Creel, se inscribe en el Comité de Elecciones del PAN, como aspirante 

presidencial, y ofrece un adelanto de propuesta electoral: 
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-“Un gobierno de coalición, de integración plural, que acepte la diversidad, que sea incluyente, que 

dialogue, que lleve a cabo acuerdos con la oposición, con los propios partidos de la coalición y que 

pueda sacar a México adelante, eso es lo que yo espero”. 

-“Sé de lo que hablo y estoy plenamente capacitado para conformar el frente opositor más amplio, 

con más poder político y más consolidado que haya existido en este país. Por eso estoy en ruta, por 

eso estoy decidido por eso quiero, puedo y debo”. 

¡Ah!, la política. 

EN EL CHACALEO 

Deleznable, inmoral, publicar sondeos que, presuntamente es para apoyar a Claudia Sheinbaum 

Pardo, con “apabullante” ventaja como candidata presidencial, sobre el candidato de oposición, 

cuando esa misma dádiva, pago en “especie”, para perdonar mil millones de préstamo, la repitieron 

en pasado 4 de junio, en el Estado de México y quedaron en vergonzante ridículo, porque victoria 

de la maestra Delfina Gómez Álvarez, sobre Ale del Moral, fue por 7 puntos… Y porque el traidor 

poco o nada hizo para defender las siglas que le dieron fama, poder y riqueza… ¡Viva México! 

¡Viva!... “Normalidad democrática”, diría el Beneficiario del crimen de Luis Donaldo Colosio, que los 

gobernadores en los estados, apoyen a la candidata del Presidente, como lo hizo el senador Félix 

Salgado Macedonio, en Guerrero, para engordar el mitin que le organizaron a la ex jefa de gobierno 

en CDMX… Cual “normalidad democrática”, con la que gobernadores del PAN y el del PRI en 

Coahuila, “levanten” firmas que servirán para su candidato idóneo a la Presidencia de la República, 

en el ambiguo proceso interno que alista el Frente Amplio por México… ¿Quiénes son los oligarcas 

del viejo régimen que están detrás del proceso interno del FAM?, cual denotó mensaje de la 

senadora Lilly Téllez… ¿Eh?... Cual ilustró este espacio destacado actor político, leal, bagaje, probo, 

en el sentido de que el INE, a toro pasado, diría que no hay nada ilícito en la precampaña de Morena, 

así fue: el árbitro electoral, prácticamente, se congratuló de esa actividad de los 4 presidenciables 

en el partido que tiene el poder… Lo que impacta de manera favorable, precampaña que alista el 
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bloque opositor… Así, todos felices y contentos… Ello, es hacer política, mucha política, ¿verdad?, 

¡desde Palacio Nacional!... Ayer, el embajador de China en nuestro país, Zhang Run, visitó Cámara 

de Senadores, para llevar a cabo reunión de trabajo con el presidente en mesa directiva, Alejandro 

Armenta Mier, en la que abordaron posible viaje a México, del vicepresidente de ese país, Han 

Zheng, segundo hombre más poderoso de esa  nación… ¡Ojalá!, para fortalecer relación bilateral… 

Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! 

Redes sociales: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…      
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; LILLY TÉLLEZ SABE QUE NO SERÁ LA CANDIDATA DEL BLOQUE OPOSITOR 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, sostuvo que la senadora panista Lilly Téllez decidió no continuar con su deseo de ser la candidata 

presidencial del Frente Amplio por México porque ya se dio cuenta que no será la elegida. AMLO dijo que los aspirantes presidenciales ya 

conocen que hay un elegido por los grandes dirigentes: Ya se dio cuenta que ella no fue la escogida, por eso espérense porque cuántos hay 

ahora, 13, espérense. Es que algunos ya se están dando cuenta y otros, ya se dieron cuenta pero quieren estar ahí, porque quieren sacar una 

pluri, cobrar por sus servicios. Ya decidieron, yo les digo que si le hacen una entrevista a Junco, él ya sabe. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PARA UNA REFORMA AL PODER JUDICIAL NECESITAMOS QUE TAMBIÉN PARTICIPEN SUS 

INTEGRANTES 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política y Coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, sostuvo 

que la Cámara de Diputados ya ha tenido experiencias positivas tendiendo puentes de colaboración y trabajo con órganos autónomos y otros 

poderes, y en ese sentido, consideró que el debate en torno a la reforma al Poder Judicial puede llegar a conclusiones que lo fortalezcan. Resaltó 

los exitosos procesos de selección de los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Tribunal Federal Electoral (TEPJF), en los que 

se logró establecer un diálogo republicano. Es posible establecer puentes en la Cámara de Diputados, señalando diferencias y excesos en las 

atribuciones de algunos ministros y jueces, pero siempre con la posibilidad de realizar revisiones necesarias. Comentó que está en espera de la 

respuesta de la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), la ministra Norma Lucía Piña Hernández, a la invitación que 

les hizo a los ministros para que conozcan las conclusiones de los conversatorios realizados en la Cámara de Diputados en torno a la reforma 

del Poder Judicial y así fomentar la colaboración entre los poderes. El tema de la reforma al Poder Judicial es un tema que ya permeó a la 

población, que ya el 80 por ciento de los mexicanos saben, pero necesitamos que también participen ellos, toda vez que ellos son sus integrantes. 

Ignacio Mier apuntó que el tema que motivó los conversatorios fue la revisión del artículo 96 constitucional, que establece el procedimiento de 

designación de ministros. Pero aclaró que la intención no es influir ni determinar qué tipo de procedimiento es mejor, sino cuestionar si el proceso 

establecido en 1928 sigue siendo conveniente en la actualidad. En un mundo conectado por internet y con mayor participación ciudadana, se 

plantea la necesidad de preguntar a los mexicanos si conocen y comprenden cómo opera el proceso de designación de los ministros, para 

posteriormente evaluar la posibilidad de implementar un procedimiento directo o indirecto similar al establecido para el INE. Además, dijo que en 

el marco de los conversatorios ya se ha llegado a la revisión del juicio de amparo, que no ha sido actualizado desde hace 150 años, así como la 

inconsistencia de que el titular del Consejo de la Judicatura Federal sea también el presidente de la Suprema Corte, siendo que el Consejo tiene 

la función de evaluar el desempeño y fortalecer el Servicio Profesional de Carrera. Finalmente, comentó que acompañan la solicitud que haga el 

Ejecutivo al Poder Judicial para saber las razones por las que se violenta el artículo 127 de la Constitución en materia de remuneraciones. Más 

allá del tema jurídico que le van a dar respuesta, también es un ejercicio de introspección, es un ejercicio de cuestiones morales. Si hay razón 

moral, además de la razón jurídica, para que tengan esos sueldos y hacer una revisión de lo que establecen los transitorios de la ley de 

remuneraciones y el propio transitorio del 127 constitucional en materia de salario. 

  

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; ENTREGAN EN EL SENADO “PREMIO NACIONAL DE INGENIERÍA EN COMUNICACIONES Y 

ELECTRÓNICA 2022” 

 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar, y la senadora Eva Eugenia Galaz Caletti encabezaron la ceremonia para la entrega del Premio Nacional 

de Ingeniería en Comunicaciones y Electrónica 2022, a cuatro ingenieros que se destacaron por su desempeño, capacidad innovadora y talento 

en ámbito científico y tecnológico a nivel nacional e internacional. Se trata de Miguel Eduardo Sánchez Ruiz, Gerardo Herrera Corral, José 

Manuel de la Rosa Vázquez y Jorge A. Maciel Suárez. El presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del Grupo Parlamentario 

de Morena subrayó que es un reconocimiento en vida a la aportación que hacen en la esfera profesional, social o laboral. Destacó la importancia 

de establecer como derechos el acceso al desarrollo tecnológico, electrónico, digital, la innovación y la inteligencia artificial. La comunicación en 

el mundo es cada vez más rápida, a través de las redes sociales, de las plataformas y de las vías de comunicación, tanto terrestres, marítimas, 

aéreas y digitales. Nuestros ojos a lo mejor vean los vehículos electrónicos voladores, no lo sé. Es la época de ustedes, los ingenieros, que han 

hecho una gran aportación. Por eso este Senado homenajea a estos destacados profesionistas. La senadora Eva Eugenia Galaz Caletti, de 

Morena, dijo que después de los retos que generó la pandemia de Covid-19, consideramos indispensable seguir desarrollando tecnologías que 

permitan la conectividad real a lo largo y ancho del país. Aseguró que se traba de incentivar a los profesionistas para que continúen con su 

trabajo por nuestro país. México es enorme y diverso; sin duda alguna, los avances tecnológicos, sobre todo en el área de las telecomunicaciones, 

son los que nos han permitido modernizarnos y mantenernos conectados, a pesar de las grandes distancias. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; EL GRAN DIRIGENTE DE LA 4T, ES EL PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR 

 

Claudia Sheinbaum Pardo, en el zócalo de Chilpancingo, dijo que los guerrerenses saben muy bien lo que es la 4T no solamente por el apoyo 

que se da a quien menos tiene, sino también porque aquí se luchó por años, por décadas, para que no hubiera fraudes electorales, y para que 

el gobierno representara verdaderamente al pueblo de Guerrero. Por eso ahora, en el proceso de caminar por todo el país, lo más importante es 

defender el proyecto, que no haya presidentes que regresen por sus fueros; ya ven, ahora ya se están organizando en el bloque opositor. El gran 

dirigente de la 4T, es el presidente Andrés Manuel López Obrador qué ha hecho, lo fundamental: es un presidente que dejó de admirar a los 

de arriba, y comenzó a mirar a los de abajo; que separó el poder político, del poder económico; es una transformación profunda. Ya son 23 

estados de la República gobernados por nuestro movimiento, además de la presidencia y qué ha hecho el presidente, qué es lo más importante: 

la pensión a adultos mayores de 65 y más años; por primera vez un presidente vio por los que han dado tanto a México. 

 

MARCELO EBRARD: PRESENTA GASTOS POR 280 MIL 989 PESOS EN SU PRIMERA SEMANA DE RECORRIDOS 

 

El ex canciller Marcelo Ebrard, aspirante a la candidatura presidencial de Morena, reportó que en la primera semana de recorridos por el país 

gastó 280 mil 989.40 pesos; sobre lo cual destacó que la transparencia y austeridad es la consigna. El gasto que ha realizado en la primera 

semana está desglosado por día y evento en una tabla que publicó a través de sus redes sociales. Uno de los gastos más fuertes que tuvo fue 

el primer día el pasado 19 de junio, donde gastó 192 mil 212 pesos en el evento de arranque para el proceso de Definición de la Coordinación 

de la Transformación. Ese mismo día desembolso 2 mil 500 pesos en comida Nikos. En transporte lo reportó como sin costo, debido a que lo 

hizo a través de su vehículo, su vocho eléctrico. Al igual que su visita a su maestra de kinder, Miss Leti, lo reportó sin costo. En su segundo día 

reportó 4 eventos/visitas; la primera una parada en el restaurante “La Gruta” por mil 583 pesos; seguido de una visita a un mercado de Ecatepec, 

Estado de México, sin costo por ser una invitación; otro evento con 300 jóvenes en Edomex con un gasto de 6 mil 650 pesos por logística y la 

visita a un comedor comunitario por 350 pesos. Todo ello más mil 100 pesos de combustible para dar un total de 9 mil 683 pesos. El día con 

menor gasto y menores actividades fue el jueves 22 de junio con un total de 790 pesos, los cuales fueron gastados en combustible para un auto 

propio, y también participó en la entrega de reconocimientos de la Asociación de Hospitales Privados por el apoyo en la pandemia de COVID-

19, lo cual no generó gastos al ser una invitación, según detalla el reporte. En contraste, uno de los días que más gastó fue el viernes 23 de junio 

con un total de 30 mil 186.40 pesos, en tres actividades principales: la primera una Asamblea Informativa en Tulancingo, Hidalgo por 27 mil 

886.40 pesos; combustible para una camioneta por mil 350 pesos y una charla con Luis Carlos Lechuga por 950 pesos, las demás fueron 

actividades sin costo. Marcelo Ebrard es el segundo en reportar sus gastos, el primero fue Adán Augusto López, quien reportó gastos en la 

primera semana de recorridos por la república por un total de 395 mil 683 pesos. 
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ADÁN AUGUSTO LÓPEZ: VISITÓ GUAYMAS, SONORA 

 

Adán Augusto López, aspirante presidencial de Morena, en su visita a Sonora, calificó como patito la encuesta publicada por el El Universal 

que posiciona a Claudia Sheinbaum en el proceso interno de Morena para definir a su candidato presidencial rumbo a 2024. El aspirante a la 

coordinación nacional en defensa de la 4T afirmó que la encuesta fue hecha solo para calmar a quienes saben que no van arriba en las 

mediciones. ¡Cuack, cuack! dirían en mi pueblo, son patito. Son para mantener el ánimo de quienes dicen que ya van arriba, pero saben que no 

van arriba. Instó a los medios de comunicación a investigar quién la pagó. Adán Augusto sobre si haría el llamado a sus compañeros aspirantes 

para que también hicieran públicas sus cuentas por semana, lo negó: No, yo no, yo actúo conforme a mi convicción y creo que lo primero que 

tengo que hacer es hablarle con absoluta transparencia a la gente, por eso les he rendido un informe. 

 

RICARDO MONREAL; CLAUDIA SHEINBAUM ENCABEZA LAS PREFERENCIAS PARA SER DESIGNADA; PERO CONFÍA EN 

REVERTIR LA TENDENCIA. 

 

El senador con licencia, Ricardo Monreal, reconoció que Claudia Sheinbaum encabeza las preferencias para ser designada. Sin embargo 

confió en poder cambiar las tendencias en los dos meses siguientes con ayuda de los ciudadanos. Incluso, hipotéticamente, me pueden colocar 

más abajo, no pasa nada. En una competencia y en una contienda de esta naturaleza es la gente la que decide. Mencionó que Adán Augusto, 

uno de los aspirantes, es el aspirante que más ha crecido en los últimos días, gracias a las estructuras territoriales que nadie tiene del partido 

político al que ambos pertenecen. Es el que ha crecido más. Yo he dicho que quizá Adán sea el que tiene una estructura territorial de base que 

nosotros no tenemos, porque cuesta mucho contratar personal que esté a diario recorriendo secciones electorales o municipios. No tengo 

recursos para hacer eso, aunque tengo simpatía de personas. Reiteró que confía en el proceso interno de Morena, ya que nada está arreglado. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; DESTACA COHESIÓN Y APEGO A LA LEGALIDAD DEL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO 

 

El diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, defendió enérgicamente al Frente Amplio por 

México y resaltó su legalidad y unidad como coalición en la construcción de una oposición cohesionada de cara a las elecciones de 2024. El 

legislador del PAN destacó que el consenso es una señal de unidad dentro de la oposición y enfatizó que el Frente Amplio por México se formó 

siguiendo los parámetros de la Constitución y las regulaciones electorales. Lo importante es que se demostró que la oposición se unió, que 

estamos cohesionados, que vamos a formar un gran equipo, que aquí no hay trampas, que aquí no hay demandas o conflictos absurdos entre 

aspirantes. Aquí somos conscientes de que lo primero es México, antes es México y después es México. Creel Miranda resaltó que, a diferencia 

del procedimiento de Morena, la elección del coordinador del Frente Amplio por México sigue el camino de la legalidad y la transparencia. El 

Frente sigue el camino de la legalidad, mientras que Morena no lo hace. Nosotros hemos estudiado, conocemos el camino jurídico de la legalidad 

y la constitucionalidad, eso es algo que nos ha caracterizado. Ante las acusaciones del presidente Andrés Manuel López Obrador sobre un 

supuesto acuerdo de la oligarquía corrupta y saqueadora para establecer un candidato de la oposición, Creel Miranda respondió que el 

presidente es un farsante, un simulador y es él quien engaña. Es una farsa que esto haya surgido desde el poder económico. Enfatizó que la 

aspiración de la oposición en las próximas elecciones es generar una competencia equitativa donde la verdadera contienda se desarrolle en las 

urnas. Vamos hacia una contienda en la que haya una competencia real y el presidente está furioso por ello, está fuera de sí porque los opositores 

logramos organizarnos, algo impensable que se ha vuelto realidad. Santiago Creel reafirmó su intención de encabezar la coordinación del Frente 

Amplio por México. Quiero liderar este esfuerzo colectivo, tener la oportunidad de combatir al oficialismo dentro del marco de la legalidad, vencer 

en las urnas. Voto a voto, a quien se presente y cuando comience el proceso electoral, no ahora. Ahora seguiré trabajando en la conformación 

del Frente. 

 

XÓCHITL GÁLVEZ; DEFIENDE LABOR DEL INAI 

 

Xóchitl Gálvez Ruiz, senadora del PAN, y aspirante a la candidatura presidencial de Va por México, en el Foro Nacional sobre el Futuro de los 

Sistemas Nacionales de Transparencia y Anticorrupción que se realizó en Guadalajara, señalo que al reconocer que la transparencia es parte 

indispensable de la democracia de México, la legisladora llamó a no poner en riesgo a los institutos autónomos que fortalecen la vida pública del 

país. Asimismo lamentó que por desacuerdos en el Senado de la República, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 

Protección de Datos Personales (INAI) no están completo y no puede sesionar. Estoy convencida que lo que pudrió este país es la corrupción y 

que la transparencia es un mecanismo para combatirla. El problema es que el Presidente piensa que el INAI es el responsable de combatir la 
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corrupción y pues no. El INAI da la información, los ciudadanos investigan, los periodistas investigan. La Auditoría Superior de la Federación 

audita y son ellos los que deberían presentar las denuncias correspondientes cuando se presuma actos de corrupción. Frente académicos, 

activistas y organizaciones sociales, la secretaria de la Comisión Anticorrupción del Senado alertó que la transparencia está en peligro porque el 

gobierno se dio cuenta que no le conviene transparentar la información a los ciudadanos. Gracias a la transparencia hemos descubierto cómo 

algunos personajes están haciendo negocios en Segalmex. Gracias a la transparencia supimos de la Casa Blanca y gracias a la transparencia 

supimos de la Estafa Maestra y de Odebrecht. No es un tema para un solo gobierno. Defendió que desde hace 21 años el INAI está dando una 

batalla para garantizar el derecho de acceso a la información pública y proteger los datos personales de los ciudadanos. Yo soy una gran aliada 

del INAI. He sido una senadora que ha cumplido con sus funciones en ambos procesos que nos ha tocado nombrar comisionados. He nombrado 

tres comisionados. Les puedo decir que nunca he optado por cabildeos de personajes que no cumplen con los requisitos. Agregó que a ella como 

senadora le cuesta trabajo acceder a información del Gobierno federal como los contratos públicos del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 

(AIFA) y además el Tren Maya que iba a costar 120 mil millones y hoy está costando cerca de 140 mil millones de pesos. Como país estamos 

yendo a un lugar tremendamente peligroso, donde existe discrecional en el uso de los recursos públicos. Por otra parte Xóchitl Gálvez Ruiz, se 

comprometió a abrirles las puertas de Palacio Nacional a todas las mexicanas y mexicanos, pues aseguró que actualmente están cerradas a 

quienes piensan diferente. Gálvez Ruiz aseguró que niños, jóvenes, mujeres y adultos mayores merecen más de lo que actualmente reciben de 

apoyos sociales, por lo que es necesario un proyecto de gobierno que permita garantizar servicios médicos, así como insumos médicos y 

complementarios como lentes, prótesis dentales o aparatos para sordera. La legisladora recordó que el presidente Andrés Manuel López 

Obrador no hizo valer su derecho de réplica en la conferencia “mañanera”, en la que le levantó falsos. Sin embargo, señaló que su negativa 

provocó en la ciudadanía un respaldo entusiasta a su persona. 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; PRESENTACIÓN DEL PROYECTO DE IZQUIERDA SOCIALDEMÓCRATA POR UN MÉXICO 

INCLUYENTE 

 

El senador Miguel Ángel Mancera, coordinador del grupo parlamentario del PRD, durante la presentación del Proyecto de Izquierda 

Socialdemócrata por un México Incluyente, dijo: Quiero en primer lugar agradecer por la invitación y poder dirigirme al auditorio, saludar al 

presidente nacional del PRD Jesús Zambrano y unirme al reconocimiento que se ha hecho por el trabajo que ha venido realizando en la tarea 

de debate y construcción de condiciones para poder competir en el proceso que se convoca a un llamado nacional y reconocer también a la 

secretaria general, Adriana Diaz, que ha estado permanentemente acompañando al presidente en estos trabajos y al tiempo de reconocer a los 

demás integrantes de la directiva nacional a todos y cada uno de ellas y ellos se vuelven importantes en diseñar documentación en el debate. 

Cuando dicen que no hay PRD que está extinto que se acabo yo digo que no es cierto pues a todos lugares que vamos siempre hay gente que 

siente orgullo por lo que significa, por las tareas que ha construido y las batalla que ha dado el PRD y va seguir dando no tengo ninguna duda. 

Ricardo Becerra Laguna, cuando nos lanzamos a esa lucha por el salario mínimo atrás de ello estaban esa propuesta del consejo económico 

y social que aquí viene dentro de las cuarenta, en ese consejo estaba Ricardo Becerra y fue una de las mentes con Salomón Chertorivski 

trabajando ahí qué diseñó los modelos de comprobación. Quiero decirles cómo se plantea y cómo se está planteando este asunto de un proyecto 

de izquierda socialdemócrata estas causas enumeradas en cinco ejes temáticos y con cuarenta propuestas concretas enumeradas vienen a 

recoger muchas de las tareas del día en cada uno de los territorios salario digno, educación, mejores, inversión, paz, justicia, contrario a lo que 

se dice aquí hablando del fortalecimiento del poder judicial para que haya justicia para todas y todos entonces es un documento importante que 

celebro. Cuando se estaba fundando el PRD algunos de los planteamientos que se hicieron por ahí era tener una fuerza política que estuviera 

apegada a la desigualdad y que fuera referente de constitucionalidad y democracia eso poco más o menos fue el planteamiento de Cárdenas 

en las tareas de unificación de una fuerza policía de hacer el llamado a salir en la defensa de estos ideales. Yo no diría retomando debemos de 

fortalecer. Esto que se está realizando, el PRD está de frente a un momento histórico a un punto de quiebre. Se está conformando con otras 

fuerzas políticas para ir hacia un frente hay al menos dos posibles representantes del PRD: Silvano y su servidor que estamos comprometidos 

y eso significa mucho para el PRD.  

 

SENADOR MANUEL AÑORVE; PIDE CONTENER LOS EFECTOS DE LA VIOLENCIA E INSEGURIDAD DE IGUALA, GUERRERO 

  

El coordinador de los senadores del PRI, Manuel Añorve Baños, pidió al Gobierno Federal y al Gobierno del Estado de Guerrero unificar 

esfuerzos para contener los efectos de la violencia e inseguridad que se vive en el Municipio de Iguala, Guerrero, así como diseñar una estrategia 

de seguridad que permita a la ciudadanía recuperar la paz y la tranquilidad. A través de un Punto de Acuerdo, el senador planteó que los 

habitantes de Iguala, Guerrero han sido testigos de cómo los eventos de violencia, particularmente balaceras, han ido en aumento durante las 

últimas semanas y han mostrado su preocupación ante la inminente violencia que se vive en el municipio y les impide vivir o transitar en paz por 

las calles. El gobierno municipal ha indicado aumento de presencia de las fuerzas de seguridad, así como diferentes medidas para mitigar los 

efectos de la violencia. Los ciudadanos no logran sentir la seguridad que demandan y en ocasiones, han tomado la decisión de emigrar del 

municipio. El senador recordó que por asumir sus responsabilidades y facultades, el presidente municipal, de Iguala, David Gama Pérez y el 
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síndico procurador, Óscar Díaz Bello, han sido sujeto de amenazas que ponen en riesgo su integridad, así como intimidaciones para dejar sus 

cargos y abandonar el municipio. La violencia paralizó a Iguala y ha provocado que la Secretaría de Seguridad Pública del Gobierno del Estado 

incrementara las medidas de protección en todas las oficinas administrativas y de servicios públicos del gobierno municipal, así como el 

despliegue de operativos por toda la cabecera municipal. El clima de violencia e inseguridad también ha afectado a la comunidad escolar, por lo 

que el Instituto Tecnológico Nacional, Campus Iguala anunció que recortará el horario de clases al no existir garantías de seguridad para los 

alumnos y el personal docente. Por todo esto, es importante que el Gobierno Federal coadyuve con el Gobierno del Estado para mitigar y contener 

los efectos de la violencia y la inseguridad que azotan a la entidad.  

 

MARKO CORTÉS; PARTIDO ACCIÓN NACIONAL ES EL VERDADERO PARTIDO AMBIENTALISTA DE MÉXICO 

 

El presidente nacional, Marko Cortés Mendoza, en el marco de la presentación del documento “Desempeño Ambiental de Gobiernos del PAN 

(2000-2012), aseguró que Acción Nacional es el verdadero partido ambientalista de México porque durante los gobiernos federales que encabezó 

hubo hechos no palabras, hubo resultados en materia ambiental y no promesas. Lo único que tiene de verde el Partido Verde es el nombre, ya 

que el único instituto político interesado en la sustentabilidad y la agenda ambiental es el PAN y a las pruebas nos remitimos con resultados. El 

líder del blanquiazul, garantizó que los panistas sí quieren cuidar el medioambiente frente a la destrucción del gobierno morenista, que solo ha 

aventado hacia atrás los avances que se tenían en el país en esta materia. Adelantó, que su partido construirá la mejor propuesta ambiental para 

México junto con una comisión de expertos, especialistas en varias materias: energías limpias, agua potable, cuidado del medioambiente, que 

fue aprobada en el Consejo Nacional el fin de semana pasado. Proyecto que será de Acción Nacional y después la plataforma del Frente Amplio 

por México. Marko Cortés pidió a la sociedad, que se sancione a los gobiernos de Morena por ser los responsables de destruir lo avanzado en 

materia ambiental y desarrollo sustentable, como la construcción del Tren Maya, que ha provocado una gran cantidad de pérdidas de especies, 

animales y plantas.  

 

SILVANO AUREOLES; NADA ME IMPIDE SER EL REPRESENTANTE DEL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO 

 

Silvano Aureoles, aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, refrendó su intención de ir con el método que los dirigentes partidarios del 

Frente Amplio por México indicaron. Dijo: Yo voy como haya quedado el método, estoy listo, no hay nada que me lo impida, seguirán los golpeteos 

mediáticos de la transformación de cuarta, pero solo es eso, no van a lograr dañarme ni desprestigiarme, ya nadie les cree. Añadió que su 

intención es seguir sumando a las y los ciudadanos que requieren una opción distinta, que se quieren sumar a un bloque que permita derrotar al 

partido gobernante, sigo en la ruta para ser el coordinador del Frente y posteriormente convertirme en quien represente a la coalición electoral, 

tengo mucha experiencia, sin duda, hay mucho que hacer y que aprender, pero tuve grandes logros como gobernador de Michoacán, abatimos 

el secuestro, el cobro de piso y es el tema más urgente de atender en el país. Silvano Aureoles destacó el gran avance democrático que el 

Frente representa, hay una lista muy importante de mujeres y hombres con experiencia, trayectoria, capacidad, talento y todas y todos merecen 

el más amplio de los respetos, aquí está lo mejor de los servidores públicos y de los talentos de México para sacar al país adelante, esto hace la 

diferencia. 

 

DONALD TRUMP; DEMANDA A LA ESCRITORA JEAN CARROLL 

 

El ex presidente de Estados Unidos Donald Trump presentó una demanda por difamación contra la escritora y periodista E. Jean Carroll, que 

el pasado mayo ganó un juicio por difamación contra el ex mandatario. Según la demanda, los abogados de Trump sostienen que Carroll difamó 

al empresario durante una entrevista concedida el pasado mayo al canal CNN la mañana después de que un tribunal lo condenara a indemnizarla 

con 5 millones de dólares por parte del magnate. A Carroll le preguntaron por el veredicto, que sostiene que Trump abusó sexualmente de ella, 

pero que no la violó como ella asegura, a lo que la periodista contestó: Sí, lo hizo. Esta denuncia se produce después de que el pasado 13 de 

junio un juez de Nueva York autorizara a la escritora a reclamar una mayor compensación por daños al ex presidente Donald Trump por unas 

burlas que le dedicó en televisión en mayo, un día después de perder un juicio por difamación contra ella. 
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El mérito del método (elnacional.com) 

https://www.elnacional.com/opinion/el-merito-del-metodo/
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Piden a los ministros explicar sueldos mayores al 
Presidente 

 
En un episodio más de sus embates en contra de la Suprema Corte, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador le pidió a los ministros una explicación del por qué ganan más que el Ejecutivo, a lo q ue 
también se unió la titular de Gobernación, María Luisa Alcalde; y el coordinador de los diputados 
federales de Morena, Ignacio Mier. 
 
https://24horaspuebla.com/2023/06/28/piden-a-los-ministros-explicar-sueldos-mayores-al-
presidente/ 
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Reitera Mier interés en reunión con ministros 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- El 

coordinador de los diputados federales de 

Morena, Ignacio Mier, aseguró que en la 

Cámara baja se han tenido experiencias 

positivas en los acercamientos con 

órganos autónomos y por ello reiteró su 

invitación a los ministros de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para 

tener un encuentro.  

Reiteró que sigue a la espera de la respuesta a la invitación que le hizo a la ministra 

presidenta, Norma Piña, ya que ésta le informó que lo someterá a consideración del 

Pleno de la Corte. 

l morenista recordó los procesos de selección de los consejeros del Instituto Nacional 

Electoral (INE) y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en los 

que lograron establecer un diálogo republicano. 

“Es posible establecer puentes en la Cámara de Diputados, señalando diferencias y 

excesos en las atribuciones de algunos ministros y jueces, pero siempre con la 

posibilidad de realizar revisiones necesarias”, dijo Mier. 

 

https://www.24-horas.mx/2023/06/28/reitera-mier-interes-en-reunion-con-ministros/ 

 

https://www.24-horas.mx/2023/06/28/reitera-mier-interes-en-reunion-con-ministros/
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Video de comida con titular de la ASF es “infantil 

y prejuicioso”, señala Ignacio Mier 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ANTONIO LÓPEZ).- El 

coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier, aseguró que el 

video grabado por la diputada panista 

María Elena Pérez-Jaén, en el que se le 

observó comiendo junto al Auditor 

Superior de la Federación, David 

Colmenares, "es infantil y prejuicioso”, y 

descartó que le hayan entregado los 

resultados de la primera fiscalización a la 

cuenta pública 2022. 

“Eso es del imaginario de una persona que yo, primero, respeto como legisladora, y 

que respeto más aún en su condición de mujer, pero si le voy a mandar un manual de 

Carreño. Me reúno permanentemente, así debe de ser. Es infantil, verdaderamente 

infantil, inmaduro aventurado, prejuicioso, estar señalando que porque alguien se 

sienta a compartir los alimentos en un espacio público se va a estar ahí buscando otra 

cuestión que no sea la relación que debe existir entre el órgano técnico que depende”, 

expuso. 

Entrevistado en el Senado de la República, previo a la sesión de la Comisión 

Permanente, recordó que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) depende de la 

Cámara de Diputados, motivo por el que se requiere el diálogo permanente. 

 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/video-de-comida-con-titular-de-la-asf-es-infantil-y-prejuicioso-senala-

ignacio-mier/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/video-de-comida-con-titular-de-la-asf-es-infantil-y-prejuicioso-senala-ignacio-mier/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/video-de-comida-con-titular-de-la-asf-es-infantil-y-prejuicioso-senala-ignacio-mier/
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María Elena Pérez-Jaén ‘balconea’ al titular de la 

ASF comiendo con Ignacio Mier 

Ayer la diputada panista María Elena Pérez-Jaén exhibió al coordinador parlamentario 

de Morena, Ignacio Mier, comiendo con David Colmenares, encargado de la Auditoria 

Superior de la Federación.  

Recordar que este próximo lunes se entregará la Primera Cuenta Pública 2022 de la 

Cámara de Diputados, donde esta Nacho Mier y estaba comiendo con quien lo va a 

auditar.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APXzAfboYy5GgzU&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%215263&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APXzAfboYy5GgzU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215263&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APXzAfboYy5GgzU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215263&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
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Califica Mier de infantil el señalamiento sobre 

comida con el titular de ASF 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, aseguró que el 

video grabado por la diputada panista María Elena Pérez-Jaén, en el que se le observó 

comiendo junto al Auditor Superior de la Federación, David Colmenares, es infantil y 

prejuicioso y descartó que le hayan entregado los resultados de la primera fiscalización 

a la cuenta pública 2022.  

El legislador afirmó que permanentemente se reúne con funcionarios y negó reunirse 

en lo oscurito, ni siquiera con el coordinador panista, quien está teniendo problemas. 

 

https://drive.google.com/file/d/1nZVqAKbOtTsfxtuxaTk1eqP8XTRcnFda/view  

https://drive.google.com/file/d/1nZVqAKbOtTsfxtuxaTk1eqP8XTRcnFda/view
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Ignacio Mier minimizó los reclamos por reunirse en un restaurante con el titular de la ASF - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/29/ignacio-mier-minimizo-los-reclamos-por-reunirse-en-un-restaurante-con-el-titular-de-la-asf/
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María Elena Pérez-Jaén increpa al Auditor 

Superior de la Federación durante comida con 

Ignacio Mier 

La diputada del PAN, María Elena Pérez-Jaén increpó al auditor Superior de la 

Federación, David Colmenares, quien se encontraba en un restaurante con el 

coordinador de los diputados de Morena, *Ignacio Mier.  

Pérez-Jaén exigió al auditor que acuda a San Lázaro a presentar los informes de la 

Cuenta Pública 2022, cosa que no ha hecho. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1H8Dk_j414AI2a3zlPqR_aZX_8blPhK5N/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1H8Dk_j414AI2a3zlPqR_aZX_8blPhK5N/view
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Entrevista / María Elena Pérez Jaen (Diputada - 

PAN) 

“Creo que cuando me vieron (David Colmenares e Ignacio Mier) los grabé, se acabó 

la grabación y entonces continúe diciéndoles un poco en lo que estaba en falta 

Colmenares. Increpé a David, le dije ‘usted no me ha respondido los oficios que le he 

estado enviando desde el año pasado’. Él desde el año pasado dejó de ir a la Cámara 

porque dicen que no quiere verme o enfrentarme. Colmenares usa cualquier pretexto 

para no presentarse en la Cámara de Diputados y como los diputados de Morena lo 

protegen, pues lo eximen de que se presente. Ahora ya entendí quién es el mero papá 

del Auditor Superior, es Nacho Mier, el coordinador de los diputados morenistas”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1FPqxAiW72LUF9edOiF084pKNLm5jX-GR/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1FPqxAiW72LUF9edOiF084pKNLm5jX-GR/view
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María Elena Pérez-Jaén exhibe comida de 

Ignacio Mier con titular de la ASF 

De cara a la primera entrega de la Cuenta Pública 2022, este viernes la diputada 

panista María Elena Pérez Jaén difundió una comida entre el coordinador 

parlamentario de Morena, Ignacio Mier y David Colmenares, encargado de la 

Auditoría Superior de la Federación.  

La legisladora llegó hasta su mesa en un restaurante de Polanco para cuestionarles su 

reunión; aseguró que ya vio cómo Colmenares le entregó documentos a Mier 

insinuando que quizá le estaba dando ya por adelantado este informe. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1BVDe3jEQoVEKFg8VpHlJOqbpeCuBN9xE/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1BVDe3jEQoVEKFg8VpHlJOqbpeCuBN9xE/view
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Reclaman a auditor cercanía con Morena 
 

Previo a la entrega de auditorías sobre el ejercicio 2022, el auditor David Colmenares y el coordinador 
de los diputados de Morena, Ignacio Mier, fueron sorprendidos ayer en un restaurante por la diputada 
del PAN María Elena Pérez-Jaén. 
Acusó que ello explica por qué la Auditoría Superior de la Federación está entregada a la llamada «Cuarta 
Transformación». 
 
https://www.heraldo.mx/reclaman-a-auditor-cercania-con-morena/ 
 
 
 
 

https://www.heraldo.mx/reclaman-a-auditor-cercania-con-morena/
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El sistema de justicia no debe ser usado para agredir periodistas | Los Ángeles Press (losangelespress.org) 

 

 

 

  

https://losangelespress.org/noticias/el-sistema-de-justicia-no-debe-ser-usado-para-agredir-periodistas-20230628-5710.html
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Es hora de construir un nuevo pacto social: Ignacio Mier 
 

El coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, hace un llamado construir 
un nuevo pacto social por Puebla que termine con el divorcio entre el gobierno y el pueblo. 
 
https://efekto10.com/es-hora-de-construir-un-nuevo-pacto-social-ignacio-mier/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/es-hora-de-construir-un-nuevo-pacto-social-ignacio-mier/
https://efekto10.com/es-hora-de-construir-un-nuevo-pacto-social-ignacio-mier/
https://efekto10.com/
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Frente Amplio por México “es más de lo mismo”: Ignacio Mier acusa a oposición de copiar a Morena - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/28/frente-amplio-por-mexico-es-mas-de-lo-mismo-ignacio-mier-acusa-a-oposicion-de-copiar-a-morena/
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Vinculan a proceso a hermana del coordinador 

panista en San Lázaro 

 Las y los funcionarios y políticos del PAN involucrados en el Cártel Inmobiliario sufrieron 

un duro golpe, luego de que Noelia Romero Herrera, hermana del coordinador del 

albiazul en la Cámara de Diputados, Jorge Romero Herrera, fue vinculada a proceso 

por enriquecimiento ilícito en pandilla. El Cártel Inmobiliario es una de las más grandes 

redes de corrupción fraguada en la alcaldía Benito Juárez, de Ciudad de México. 

Noelia Romero es copropietaria de un predio ubicado en eje 8 sur, número 617, Colonia 

del Valle, valuado en más de 58 millones de pesos. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEjR5ot92PoMudM&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%215268&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEjR5ot92PoMudM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215268&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEjR5ot92PoMudM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215268&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
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Otras panistas vinculan a enriquecimiento ilícito 
 

Nuevamente, los panistas siguen exhibiendo sus actos de corruptelas, en este inicio de semana, Noelia 
Romero Herrera, hermana del coordinador de los diputados federales de ese partido, Jorge Romero 
Herrera, junto con su socia Sofía Soraya Von Roerich de la Isla, hermana del exalcalde Christian Von 
Roerich, las señalan de enriquecimiento ilícito. 
 
http://campechehoy.mx/2023/06/27/otras-panistas-vinculadas-a-enriquecimiento-ilicito/ 
 
 
 
 
 

http://campechehoy.mx/2023/06/27/otras-panistas-vinculadas-a-enriquecimiento-ilicito/
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2024 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

La falta de reformas robustas contra la intromisión de las drogas en los procesos electorales pone en peligro a 

los candidatos y aspirantes que buscan un cargo de elección popular en las próximas elecciones, según 

advierten legisladores y expertos en la materia. Si bien las recientes votaciones para elegir gobernador en 

Coahuila y el Estado de México se realizaron prácticamente sin problemas, esto no garantiza procesos libres de 

violencia para 2024, cuando además de la Presidencia se renovarán 20,000 cargos a nivel federal y local. 

niveles, donde los Cabildos son objeto de deseo del crimen organizado “porque son los que les pueden brindar 

impunidad territorial”. 

“Si no hacemos algo en 2024, el narcotraficante va a influir en las elecciones”, lanzó el diputado 
priísta Rubén Moreira Valdez al ver detenida su iniciativa de reforma constitucional para evitar la 
injerencia de organizaciones de la delincuencia organizada en las próximas elecciones. 

“Es hora de enviar un mensaje fuerte contra el narcotráfico. Tenemos que prevenir un posible 
narcoestado”, advirtió. 

El proyecto legislativo fue presentado formalmente el 8 de noviembre de 2022 ante la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados y trasladado a las Comisiones Unidas: de Reforma Político-Electoral, de 
Gobernación y de Puntos Constitucionales, esta última, presidida por el legislador de la mayoría. 
Juan Ramiro Robledo. 

 

El narco al acecho en las elecciones de 2024 - California18 

https://california18.com/the-narco-lurking-in-the-2024-elections/11272122023/
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Entrevista / Jorge Álvarez Máynez (Coordinador 

de Diputados – MC) 

“No podemos normalizar que en México se rompan leyes electorales que costaron 

vida, que costaron sangre, que costaron décadas de lucha. Se construyeron esas 

reglas electorales para tener contiendas equitativas, democráticas, plurales y hoy el 

colmo de todo es que la alianza caiga en el juego del régimen, del Presidente y quiera 

hacer lo mismo que está haciendo el régimen en violar la ley e iniciar cinco meses las 

precampañas, por supuesto que son precampañas. Son precampañas anticipadas y 

por supuesto que no vamos a permitir que el INE, que el Tribunal Electoral se crucen de 

brazos frente a la evidente quiebra del sistema electoral mexicano”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1o76QoK6-E3Pvi_PKYcGxpLbki42AFNQK/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1o76QoK6-E3Pvi_PKYcGxpLbki42AFNQK/view
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Jorge Álvarez advierte que las actividades 

anticipadas de campaña serán denunciadas 

El líder parlamentario de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge 

Álvarez, advierte que el Frente Amplio por México se dice distinto, pero está incurriendo 

en las mismas conductas ilícitas que el Movimiento de Regeneración Nacional y, por 

ello, sus actividades anticipadas de campaña serán denunciadas. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1mF1LGcQNollOjKVmog8j6QcFIMPkke88/view?usp=dri

ve_link 

 

https://drive.google.com/file/d/1mF1LGcQNollOjKVmog8j6QcFIMPkke88/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1mF1LGcQNollOjKVmog8j6QcFIMPkke88/view?usp=drive_link
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Con votos de consejeros impulsados por Morena, INE rechaza prohibir giras de las 'corcholatas' (forbes.com.mx) 

 

 

 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/con-votos-de-consejeros-impulsados-por-morena-ine-rechaza-prohibir-giras-de-las-corcholatas/
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Chocan en la Comisión Permanente por 

nombramientos del INAI 
Morena y la oposición chocaron en la sesión 

de la Comisión Permanente del Congreso por 

la falta de nombramientos de comisionados 

del Instituto Nacional de Transparencia y 

Acceso a la Información y Protección de Datos 

Personales (INAI).  

Senadores y diputados comenzaron un 

debate en la Comisión Permanente debido a 

que la primera Comisión envío un documento para notificar que se rechazó el proyecto 

para llamar a un periodo extraordinario de sesiones en el Senado para nombrar a los 

comisionados del INAI. 

El senador priista Jorge Carlos Ramírez Marín acusó que ese documento no solo se debe 

notificar, sino votar en el pleno de la Comisión. "Es un dictamen no solamente una 

comunicación", sostuvo el senador del PRI.  

En respuesta, la sanadora morenista Mónica Fernández Balboa aclaró que se cumplió 

con los efectos legales en tiempo y forma, ya que el tema fue votado en la primera 

Comisión y se desahogó conforme a la ley.  

Aseguró que debido a eso solamente se puede dar a conocer el documento y no tiene 

por qué votar un tema que ya fue votado.  

En ese sentido, el coordinador del PAN en el Senado, Julen Rementería del Puerto, dijo 

que además de opacos, en Morena son "tramposos y mentirosos.  

El panista señaló que hoy se cumplen 90 días sin tener nombramientos en el INAI, por lo 

que se está cancelando el derecho de poder saber que ha pasado con diversos 

temas. El diputado federal panista Jorge Triana acusó que Morena busca un trámite 

amañado y están cayendo en un desacato a una orden del Poder Judicial. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/28/chocan-en-la-comision-permanente-por-

nombramientos-del-inai-517778.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/28/chocan-en-la-comision-permanente-por-nombramientos-del-inai-517778.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/28/chocan-en-la-comision-permanente-por-nombramientos-del-inai-517778.html
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Diputadas y diputados fijan postura ante 
dictamen que rechaza convocar al Senado a un 

periodo extraordinario 
 

Boletín No. 4592 

• Intervinieron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y PRD 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, 

PT y PRD, emitieron comentarios sobre el oficio de la presidencia de la Primera Comisión: Gobernación, Puntos 

Constitucionales y Justicia, relativo al rechazo del dictamen para convocar al Senado de la República a un periodo 

extraordinario.  

Dicho oficio de la senadora Mónica Fernández Balboa (Morena), presidenta de la Primera Comisión, informa al presidente 

de la Comisión Permanente que, en reunión celebrada el 26 de junio de 2023, se rechazó el dictamen con proyecto de decreto 

por el que la Comisión Permanente convoca a la Cámara de Senadores a un periodo extraordinario de sesiones durante el 

segundo receso del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, para dar cumplimiento a las resoluciones dictadas en 

el juicio de amparo 1714/2022 y cubrir la vacante generada por Francisco Javier Acuña Llamas como comisionado del 

INAI. 

Con ello, añade, la Primera Comisión da cumplimiento de manera efectiva y sin evasivas al acuerdo de fecha 19 de junio 

de 2023 dictado en el juicio de amparo 1714/2022 por el Juzgado Decimoséptimo de Distrito en materia Administrativa en 

la Ciudad de México y, en consecuencia, se solicitó remitir el dictamen, las constancias de votación y asistencia, así como 

el testimonial público de la reunión transmitida por el Canal del Congreso a dicho juzgado. 

“No va a haber nombramientos del INAI” 

El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) dijo que su grupo está para defender la voluntad del pueblo, la cual 

es acabar con los privilegios y las élites, y eso lo van a honrar en el parlamento y lo del INAI es una demanda de la sociedad 

civil de Claudio X González. 
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“No va haber nombramientos del INAI; hay información claro que sí y está salvaguardada. Hay todo el elemento y 

fundamento para que los comisionados resuelvan lo que tengan que resolver, ya que la información es un derecho humano. 

No va a haber nombramientos con todas las resoluciones que gestionen a través del tráfico de influencias”, afirmó. 

No estamos de acuerdo con ese desacato 

Jorge Triana Tena, diputado del PAN, indicó que hoy queda perfectamente claro quiénes están desacatando un mandato 

judicial y quiénes no estamos de acuerdo con este desacato; con este trámite torcido, chicanero y maromero que se le está 

dando a este producto legislativo estamos incurriendo en un desacato. 

Ello, afirmó, porque al juzgado, al tribunal, al Poder Judicial se le va a comunicar que se desechó la posibilidad del periodo 

extraordinario por decisión de la Comisión Permanente. “Cuando no fue quien lo hizo, sino una comisión de trabajo de la 

Permanente, eso implica un incidente de inejecución”.   

Se violenta la ley para evitar los nombramientos 

La diputada Alma Carolina Viggiano Austria (PRI) aseguró que es claro que se violenta la ley para evitar nombrar a los 

comisionados del INAI. “¿Por qué se quiere evitar la transparencia? Eso es lo que el pueblo de México debe saber”. 

Manifestó que todos los días se habla de combate a la corrupción, pero se protege a los corruptos y se alían con ellos. El 

mayor caso de corrupción por la falta de transparencia y honestidad, es el de Segalmex, “que ha robado miles de millones 

de pesos a los pobres”.   

El pueblo está informado de las acciones del gobierno 

El diputado Jorge Luis Llaven Abarca (PVEM) cuestionó dónde estaba la transparencia cuando Genaro García Luna desvió 

millones de pesos del dinero público, cuando operativos como Rápido y Furioso acabaron con muchas vidas y cuando se 

dejaba de cobrar a grandes empresas que no pagaban impuestos. 

“Ahora vienen a decir que representan al pueblo y que están preocupados porque el pueblo debe estar informado, cuando 

hoy más que nunca el pueblo de México está informado de las acciones del gobierno; ningún poder ni autoridad puede 

obligar a una o un legislador a votar un dictamen o en contra. Ningún poder por encima de la voluntad popular”, agregó. 

El Senado no ha violado la Constitución 

Por el PT, la diputada Margarita García García consideró comprensible la preocupación que genera la falta de 

nombramientos de comisionados del INAI, “pero en el debate debemos tener claro que el Poder Legislativo reside en el 

Congreso de la Unión y, como tal, cada una de sus cámaras son autónomas”.  
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Recordó que la Constitución Política establece que la designación de las personas comisionadas del INAI corresponde al 

Senado de la República y “este en pleno ejercicio de su autonomía debe construir consensos; el Senado ha cumplido con la 

obligación de llevar a cabo el procedimiento, simplemente no ha logrado los votos necesarios, por lo que no es válido decir 

que el Senado ha violado la Constitución”.  

Hay prácticas amañadas 

La diputada Elizabeth Pérez Valdez (PRD) mencionó que cuando se quiere buscar artimañas políticas para dar la vuelta a 

un mandato judicial encontramos todas, pues hay tres vacantes en el INAI que se tienen que nombrar desde el Congreso de 

la Unión; hoy hay prácticas amañadas.  

Relató que así se está intentando desaparecer una institución que nació de la sociedad civil no organizada y de la necesidad 

de que en el país existiera el combate a la corrupción; el INAI busca defender los derechos de transparencia y rendición de 

cuentas. El desacato a no convocar al extraordinario esconde y visibiliza el caso de Segalmex y el Tren Maya. 

Está suspendido el juicio de amparo 

El diputado Hamlet García Almaguer (Morena) aseguró que los efectos legales a que haya lugar son la suspensión en el 

juicio de amparo por la imposición de un recurso de queja, por lo que en este momento el juicio de amparo 1714-2022 está 

suspendido y, con ello, “cualquier discusión que elaboremos es estéril”. 

Indicó que el Tribunal Colegiado de Circuito está por encima del Juzgado de Circuito; el primero admitió el recurso de 

queja y el segundo está obligado a suspender el proceso en todas sus etapas, incluyendo los mandamientos que ha enviado 

a la Comisión Permanente, al Senado de la República, a la Primera Comisión e incluso los que realiza de manera particular 

a las y a los legisladores. “Está suspendido el juicio de amparo”.  

Estamos a favor de la transparencia y rendición de cuentas 

Lidia García Anaya, diputada de Morena, señaló que es la segunda ocasión que desde la Comisión Permanente se aborda el 

tema de la elección de los comisionados del INAI. “Se dice que nació de la sociedad civil, entonces, ¿por qué la tenemos 

que mantener las y los ciudadanos y pagar de los recursos públicos, así como disponer de mil millones de pesos anuales 

para pagarles?”. 

Tal urgencia, precisó, obedece a necesidad de partidos de la oposición para contar con funcionarios fieles a sus intereses. 

“En Morena y sus aliados estamos a favor de la transparencia y de la rendición de cuentas; los ciudadanos cuentan con 

herramientas que el Estado pone a su disposición para garantizar el acceso a la información”.   
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El Poder Judicial sí está para defender a las y a los ciudadanos 

Del PRI, la diputada Sue Ellen Bernal Bolnik indicó que lo que hoy se escucha son caprichos y berrinches; se está a casi 90 

días de que no ha podido sesionar el pleno del INAI porque no tienen quorum, más de 6 mil recursos que no han podido 

resolverse y otro día más en que se sigue violentando el derecho de las y los mexicanos a la transparencia y a la información.  

Puntualizó que es evidente que no se entendió lo que se mandataba y se discutió en la Primera Comisión “que era para citar 

a un periodo extraordinario al Senado no para nombrar ya a los comisionados; eso es lo que se estaba discutiendo y de eso 

trataba el dictamen. El Poder Judicial sí está para defender a las y a los ciudadanos que sientan violentados sus derechos”.  

Este gobierno no es corrupto 

Cecilia Márquez Alkadef Cortes, diputada de Morena, consideró que nada debe estar por encima de las leyes que rigen a la 

sociedad. “No podemos estar tomando sus decisiones de mentiras porque tendríamos intromisiones que son inaceptables; 

sabemos que están acostumbrados a violentar los principios constitucionales”. 

Este gobierno, subrayó, no es corrupto, “nosotros y el presidente les decimos que sí vamos contra la corrupción. En el caso 

de Segalmex hay 232 procesos penalizados, 356 administrativos, 32 órdenes de aprensión, 13 personas están tras las rejas 

y 70 por ciento del monto que está marginado y marcado ya se regresó a las arcas”.  
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Congreso ratifica a primo del exchofer de AMLO como embajador de México ante OMC (forbes.com.mx) 

 

 

 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/congreso-ratifica-a-primo-del-exchofer-de-amlo-como-embajador-de-mexico-ante-omc/
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Ratifican a Eduardo Fernández como director 

general del Canal del Congreso 

CIUDAD DE MÉXICO (THALÍ LEYVA).- 

Eduardo Fernández Sánchez fue 

ratificado como director general del 

Canal del Congreso para un nuevo 

periodo de 4 años.  

Los órganos de gobierno de ambas 

Cámaras del Congreso de la Unión, a 

través de la Comisión Bicameral del 

Canal del Congreso ratificaron de forma unánime a Eduardo Fernández como el 

director general de la plataforma.  

“Tenemos la ratificación por 6 votos a favor y cero en contra, cero abstenciones, se 

aprueba por unanimidad la ratificación de Eduardo Fernández como director general 

Canal del Congreso”, informó la diputada de Morena, Selene Ávila.  

Tras su ratificación, legisladores reconocieron la labor de Fernández Sánchez al frente 

del Canal del Congreso, entre ellas la morenista, Mónica Fernández Balboa, 

expresidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República.  

“Por su labor en la difusión del trabajo legislativo y la producción de una programación 

de calidad se da de nuevo la confianza al director del Canal del Congreso. ¡Muchas 

felicidades Eduardo Fernández! Te deseo éxito en este nuevo periodo al frente de un 

gran equipo de colaboradores”, manifestó Fernández Balboa. 

 

https://politico.mx/ratifican-a-eduardo-fernandez-como-director-general-del-canal-

del-congreso 

 

https://politico.mx/ratifican-a-eduardo-fernandez-como-director-general-del-canal-del-congreso
https://politico.mx/ratifican-a-eduardo-fernandez-como-director-general-del-canal-del-congreso
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Diputados de Morena evitaron que López Gatell compareciera - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/28/diputados-de-morena-evitaron-que-lopez-gatell-compareciera/
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Oposición quiere frenar el traspaso del Tren Maya al Ejército; impugnación fue admitida en la SCJN - Infobae 

 

 

 

  

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/28/oposicion-quiere-frenar-el-traspaso-del-tren-maya-al-ejercito-impugnacion-fue-admitida-en-la-scjn/
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María José Alcalá es nombrada presidenta del 

Comité Estabilizador, anunció World Aquatics 
MÉXICO (REDACCIÓN).- Este día World Aquatics (antes FINA), lanzó un comunicado en 

el que oficializa a María José Alcalá como la nueva presidenta del Comité Estabilizador, 

organismo que se instaló el año pasado 

(Enero 2022), con el fin de velar por los 

deportes acuáticos en México, luego de los 

conflictos que salieron a la luz tras una serie 

de investigaciones contra Kiril Torodov 

(presidente desconocido de la Federación 

Mexicana de Natación). 
"El Comité de Estabilización de Deportes 

Acuáticos de México ahora está presidido 

por María José Alcalá, exmedallista del 

Campeonato Mundial de Deportes 

Acuáticos en clavados y presidenta del Comité Olímpico de México", señala el 

comunicado de World Aquatics. 

Sobre el trabajo que realizará en el Comité Estabilizador, 'Marijose' añadió: "Voy a 

revisar toda la documentación que manda World Aquatics, entenderla, ver cuáles 

serán nuestras obligaciones y lo que tendremos que acomodar; lo más importante es 

cómo podemos aportar soluciones a los atletas, esto está complicado, pero todos 

vamos a buscar una solución positiva". Y sentenció: "Todos tenemos que serenarnos y 

aportar mucha diplomacia a la situación". 

 

https://www.eluniversal.com.mx/deportes/maria-jose-alcala-es-nombrada-presidenta-

del-comite-estabilizador-anuncio-world-aquatics/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/deportes/maria-jose-alcala-es-nombrada-presidenta-del-comite-estabilizador-anuncio-world-aquatics/
https://www.eluniversal.com.mx/deportes/maria-jose-alcala-es-nombrada-presidenta-del-comite-estabilizador-anuncio-world-aquatics/


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-6 29/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-6 29/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

11 29/06/2023 LEGISLATIVO 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

29/06/2023 13 

PERIÓDICO

0 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

29/06/2023 13 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

4 29/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

29/06/2023 22 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

29/06/2023 5 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

29/06/2023 5 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

29/06/2023 PP-21 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

29/06/2023 PP-21 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

29/06/2023 PP-21 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

29/06/2023 PP-21 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

29/06/2023 PP-21 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

29/06/2023 PP-21 

PERIÓDICO

0 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

29/06/2023 6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

29/06/2023 

 

0 

PERIÓDICO

0 

 

 

Mi aspiración sería sumarme al equipo ganador: 

Ildefonso Guajardo 

Solo un día después de confirmar sus aspiraciones para las elecciones presidenciales 

del 2024, la senadora Lilly Téllez descartó participar en el proceso de selección 

presidencial de la oposición, argumentó falta de transparencia, legalidad e inequidad 

en el método.  

Por su parte el diputado del PRI, Ildefonso Guajardo, en respuesta a las críticas de 

Morena y del presidente Andrés Manuel López Obrador, afirmó que sigue en la 

contienda.  

“Sin duda que sigo en el caballo de la contienda, mi propósito es ganarme la confianza 

de los ciudadanos y de los partidos políticos de la alianza. Mi aspiración sería sumarme 

al equipo ganador”, señaló el diputado priista. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1GMwh66Qnp0pxygF74pdIvXo7u5TWfHJj/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1GMwh66Qnp0pxygF74pdIvXo7u5TWfHJj/view
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¡Hay tiro! Morena acusa al INE de intentar prohibir 

actos públicos a 'corcholatas' 

CIUDAD DE MÉXICO (THALÍ LEYVA).- La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto 

Nacional Electoral (INE) proyecta aprobar este miércoles medidas cautelares para el 

proceso interno de Morena, sin embargo la representación guinda ante el órgano 

electoral, que encabeza el diputado 

Mario Llergo, acusó que hay una 

“intromisión” a la vida partidista para 

designar al coordinador o 

coordinadora de los Comités de 

Defensa de la Transformación.  

“Las medidas cautelares son 

improcedentes porque no hay 

precampaña ni campaña para puestos de elección popular en este momento”, 

defendió Morena y sus representantes ante el INE, debido a que buscaría cambiar los 

recorridos y asambleas informativas de públicos a privados.  

El acuerdo es una intromisión a la vida partidista de Morena para designar al 

coordinador de los comités y vulnera la autoorganización”, acusaron los representantes 

a través de un comunidad.  

Morena acusó a la presidenta de la Comisión, Claudia Zavala, de pretender 

“inmovilizar” a Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López, Marcelo Ebrard, Ricardo 

Monreal, Manuel Velasco y Gerardo Fernández Noroña quienes participan en el 

proceso interno para coordinar a los Comités 

 

https://politico.mx/hay-tiro-morena-acusa-al-ine-de-intentar-prohibir-actos-publicos-a-

corcholatas 

 

https://politico.mx/hay-tiro-morena-acusa-al-ine-de-intentar-prohibir-actos-publicos-a-corcholatas
https://politico.mx/hay-tiro-morena-acusa-al-ine-de-intentar-prohibir-actos-publicos-a-corcholatas
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MC presenta nueva denuncia en contra de las 

‘corcholatas’ de Morena 

La fracción de MC en la Cámara de Diputados presentó una nueva denuncia ante el 

INE en contra de las llamadas ‘corcholatas’ presidenciales de Morena por probables 

actos anticipados de campaña, así como propaganda electoral y uso indebido de 

recursos públicos. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJajFWihc2SgInc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%215266&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJajFWihc2SgInc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215266&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJajFWihc2SgInc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215266&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
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Posibles ´corcholatas´ que buscarán gobernar Tabasco 
 

Actualmente, es director de Petróleos Mexicanos (Pemex) y fue miembro del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) desde 1989. 
Como parte de su trayectoria política ha sido diputado federal y fue candidato del PRD para presidente 
municipal de Centro, Tabasco. De 1989 a 2000 fue presidente estatal del PRD en dicho estado. Cuando 
AMLO fue jefe de Gobierno, lo nombró titular de la Oficialía Mayor. 
Es diputada local del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Tabasco, tiene estudios en Derecho. 
En su trayectoria política ha sido Consejera del PRI, candidata a diputada federal del distrito 1 por el PRI 
y dirigente de la Red Jóvenes por México en Tabasco, además de regidora del Ayuntamiento de 
Tenosique. 
 
https://www.diariopresente.mx/politica/quienes-pueden-buscar-gobernar-tabasco/379571 
 

https://www.diariopresente.mx/politica/quienes-pueden-buscar-gobernar-tabasco/379571
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Corcholatas echan mano de voceros de la 4T para 
promoverse 

 
Lo mismo hizo Paulina Silva, quien desde agosto del año pasado encabezaba la Dirección de 
Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México, la cual dejó esta semana para sumarse 
a la candidatura de Claudia Sheinbaum. 
Ana Isabel Pineda, Mónica Fernández y Erika Torralba, quienes hasta hace unos días eran las encargadas 
de la relación de Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco con los medios de 
comunicación, también dejaron el Senado y la Cámara de Diputados para apoyar a los aspirantes como 
parte del equipo de difusión. 
 
https://www.elsoldehidalgo.com.mx/mexico/politica/corcholatas-echan-mano-de-voceros-de-la-4t-
para-promoverse-10287274.html 
 
  

https://www.elsoldehidalgo.com.mx/mexico/politica/corcholatas-echan-mano-de-voceros-de-la-4t-para-promoverse-10287274.html
https://www.elsoldehidalgo.com.mx/mexico/politica/corcholatas-echan-mano-de-voceros-de-la-4t-para-promoverse-10287274.html
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El oficialista Morena acusa al órgano electoral de México por frenar giras de aspirantes - SWI swissinfo.ch 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_el-oficialista-morena-acusa-al-%C3%B3rgano-electoral-de-m%C3%A9xico-por-frenar-giras-de-aspirantes/48627540
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Animales Deben Recibir Trato Digno Y Protección Por Ley: 
Diputada Priista Melissa Vargas 

 
La diputada federal Melissa Vargas Camacho puso a consideración de la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión, una iniciativa que reforma los artículos 4, 20, 21 y 165 de la Ley Federal de Sanidad 
Animal y el Artículo 419 bis del Código Penal Federal, con el propósito de otorgar el reconocimiento de 
los animales como seres con sensibilidad, dignos de un trato respetuoso y objeto de protección. 
 
https://hojaderutadigital.mx/animales-deben-recibir-trato-digno-y-proteccion-por-ley-diputada-
priista-melissa-vargas/ 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/animales-deben-recibir-trato-digno-y-proteccion-por-ley-diputada-priista-melissa-vargas/
https://hojaderutadigital.mx/animales-deben-recibir-trato-digno-y-proteccion-por-ley-diputada-priista-melissa-vargas/
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Diputado Priista Roberto Carlos López Encabeza Visita De 
Legisladores A Francia, Impulsa Reunión 

Interparlamentaria En México Para Noviembre 
 

Luego de encabezar el encuentro parlamentario de integrantes del Grupo de Amistad México-Francia 
con legisladores del país galo, el diputado calificó como fructífero el intercambio de opiniones y 
experiencias legislativas en materia de derechos humanos, economía, campo y medioambiente, que 
buscan mejorar las condiciones de vida de los ciudadanos de ambas naciones. 
En entrevista, el presidente de esta instancia diplomática de la Cámara de Diputados, precisó que la visita 
de cortesía al país europeo, que iniciaron este lunes, les permitió reunirse en la sede de la Asamblea 
Nacional con los parlamentarios franceses, con quienes trataron los avances en México en torno a la 
igualdad de género, así como la posibilidad de más inversiones francesas en México. 
 
https://hojaderutadigital.mx/diputado-priista-roberto-carlos-lopez-encabeza-visita-de-legisladores-a-
francia-impulsa-reunion-interparlamentaria-en-mexico-para-noviembre/ 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/diputado-priista-roberto-carlos-lopez-encabeza-visita-de-legisladores-a-francia-impulsa-reunion-interparlamentaria-en-mexico-para-noviembre/
https://hojaderutadigital.mx/diputado-priista-roberto-carlos-lopez-encabeza-visita-de-legisladores-a-francia-impulsa-reunion-interparlamentaria-en-mexico-para-noviembre/
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La-Lista de quienes ya se bajaron de la carrera presidencial 

 

 

 

 

https://la-lista.com/politica/2023/06/28/la-lista-de-quienes-ya-se-bajaron-de-la-carrera-presidencial
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El verticalismo de los partidos amaga a Va por México 
 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) organizó el desfile de sus propias corcholatas –pasarela, le 
llamó el dirigente Alejandro Moreno– para conocer sus proyectos gubernativos. 
Alito hizo un experimento: a cada uno de los consejeros les fue entregado un cuestionario con los seis 
aspirantes a candidatos presidenciales con la propuesta de escucharlos y valorarlos. 
 
https://oaxaca.quadratin.com.mx/el-verticalismo-de-los-partidos-amaga-a-va-por-mexico/ 
 
 
 
 
 

https://oaxaca.quadratin.com.mx/el-verticalismo-de-los-partidos-amaga-a-va-por-mexico/




 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21 29/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

8 29/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  





846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

29/06/2023 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

8 29/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

29/06/2023 

 

         14 

PERIÓDICO

0 

 

   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

29/06/2023 

 

         14 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

29/06/2023 13 

PERIÓDICO

0 

 

 



 

 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 29/06/2023 LEGISLATIVO 

 



.. . .. .. .. . . .. .. .. . . . .

. . .. .. . .. . .. .. .. .

GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

29/06/2023 21 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

29/06/2023 21 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

29/06/2023 4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

29/06/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Seguridad y justicia: Sigue la expansión del Verde en QR 
 

El chiapaneco Raciel López Salazar, no sólo ha tenido prolífica carrera policiaca, sino también ha estado 
en la política y ha sido del lado del Verde. 
En 2012, López Salazar fue precandidato a diputado local en Chiapas por el Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) y  2015, fue electo diputado federal por la vía plurinominal bajo los colores del el PVEM, 
cargo donde sólo fungió por un mes puesto que solicitó licencia para regresar a su cargo como Fiscal de 
aquella entidad, donde previamente había pedido un permiso. Tres años después, fue nuevamente 
candidato a diputado federal, aunque esta vez por la vía uninominal. 
 
https://noticaribepeninsular.com.mx/seguridad-y-justicia-expansion-verde/ 
 
 

https://noticaribepeninsular.com.mx/seguridad-y-justicia-expansion-verde/
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Me quieren descartar para 2024; no será fácil. - Castañeda. 
 

Tras confirmar que será sometido a una cirugía por una hernia en las cervicales, el senador Clemente 
Castañeda aseguró que por este padecimiento hay quienes lo quieren dejar fuera la carrera por la 
Gubernatura.  El coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano en la Cámara Alta confió que 
logrará pronto su recuperación para luego retomar la agenda de trabajo. "Estoy muy optimista, entero 
y con muchas ganas de recuperarme muy pronto", dijo Castañeda. "Lo digo sobre todo para quienes me 
quieren de una vez descartar de la contienda del 2024, pues les digo no, no va a ser tan fácil". 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
me-quieren-descartar-para-2024-no-sera-facil-castaneda/ar2630685?v=2 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/me-quieren-descartar-para-2024-no-sera-facil-castaneda/ar2630685?v=2
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/me-quieren-descartar-para-2024-no-sera-facil-castaneda/ar2630685?v=2
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Sobre aviso no hay engaño, advierte Maru 
 

Ante la insistencia de Tamaulipas y el mayoriteo que le aplicaron a Chihuahua en el Consejo de la Cuenca 
del Río Bravo para extraer agua de las presas, la gobernadora Maru Campos advirtió sobre la generación 
de un nuevo conflicto social como el que sucedió en 2020. En su momento, dijo, trató el tema con el 
entonces secretario de Gobernación Adán Augusto López, así como con el entonces canciller Marcelo 
Ebrard, por lo que indicó que, “sobre aviso, no hay engaño”. 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/sobre-aviso-no-hay-engano-advierte-maru-20230628-
2070648.html 
 
 
 
 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/sobre-aviso-no-hay-engano-advierte-maru-20230628-2070648.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/sobre-aviso-no-hay-engano-advierte-maru-20230628-2070648.html
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Manolo Jiménez dará a conocer su gabinete en septiembre 
 

El gobernador electo de Coahuila, Manolo Jiménez, confirmó este martes desde Torreón que dará a 
conocer a los integrantes de su gabinete de trabajo en septiembre próximo, aunque en agosto se tendrán 
a los primeros perfiles de las “áreas clave”. 
 
https://www.zocalo.com.mx/confirma-manolo-jimenez-que-dara-a-conocer-su-gabinete-en-
septiembre/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/confirma-manolo-jimenez-que-dara-a-conocer-su-gabinete-en-septiembre/
https://www.zocalo.com.mx/confirma-manolo-jimenez-que-dara-a-conocer-su-gabinete-en-septiembre/
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Reportan 850 decesos por calor en NL; Registro Civil 
desestima la cifra 

 
El jefe de Atención al Usuario de la Dirección del Registro Civil en Nuevo León, Miguel Gallardo, aseguró 
en entrevista para Telediario Radio, con Enrique Burgos y Pamela Longoria, que en las dos semanas 
recientes se reportaron en la entidad 850 muertes por calor. 
Esto luego de que la Fiscalía General de Justicia estatal anunció la noche del lunes un aumento atípico 
en los decesos en el estado. 
 
https://www.milenio.com/sociedad/reportan-850-muertes-calor-nl-registro-civil-desestima-cifra 
 
 

 

https://www.milenio.com/sociedad/reportan-850-muertes-calor-nl-registro-civil-desestima-cifra
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Explota granada en la base de la Secretaría de Seguridad 
Pública de Tapachula 

 
Dos unidades de la Secretaría de la Seguridad Pública del sector V del estado quedaron dañadas, luego 
de la explosión de una granada en el interior de la corporación. 
Al lugar de los hechos que ocurrieron a las 22:25 de este martes acudieron elementos de las diferentes 
corporaciones policiacas para revisar las instalaciones, en donde no se reportó ninguna persona 
lesionada. 
 
https://www.diariodelsur.com.mx/policiaca/sujetos-lanzan-granada-a-la-base-de-la-sspypc-de-
tapachula-10287084.html 
 
 
 

https://www.diariodelsur.com.mx/policiaca/sujetos-lanzan-granada-a-la-base-de-la-sspypc-de-tapachula-10287084.html
https://www.diariodelsur.com.mx/policiaca/sujetos-lanzan-granada-a-la-base-de-la-sspypc-de-tapachula-10287084.html
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Comentario / Epigmenio Ibarra (Periodista) 

“Yo insisto en que la derecha conservadora, muchos líderes de opinión y en general los 

intelectuales, han terminado por creerse sus propias mentiras, es sorprendente como la 

propaganda negra se ha vuelto el discurso de la derecha, ya hay poco análisis. Quizá 

es la más inteligente de los opositores (Xóchitl Gálvez), la menos genuina me parece, 

en general su discurso marcha con todo el discurso del peligro para México (López 

Obrador). Todos tienen un rango de movimiento muy crítico (aspirantes a candidatos) 

y tienen que inventar esta cosa de la Coordinación, de la Jefatura y el Comité, hay 

que ajustarse a una legislación que es restrictiva que es de tiempos pasados y que no 

está diseñada para un país que ventila la vida públicamente. Ante lo inédito, la 

derecha no tiene un andamiaje conceptual de respuesta, sigue pensando en el 

pasado”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADjlAoiA1uRlRtc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE

48F%215262&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADjlAoiA1uRlRtc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215262&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADjlAoiA1uRlRtc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215262&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
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Entrevista / Beatriz Paredes (Senadora – PRI) 

“Logró el Presidente de la República atraparnos en una paradoja, la verdad es que 

creo que se ha estado construyendo un escenario para descarrilar a cualquier 

organización política que pretenda oponerse a Morena. Manejar el proceso desde 

Palacio Nacional, sugerir los candidatos que tendrá el oficialismo, mencionar listas 

imaginarias de la oposición, adelantar muchísimo tiempo el proceso, meter al país a 

hablar de lo electoral en lugar de hablar de los grandes temas: todavía no se resuelve 

el mecanismo para depurar al Instituto de Migración después de la muerte de los 

migrantes, todavía no se resuelve el tema de los precios del maíz y del trigo para los 

productores del norte del país. Evidentemente no estamos discutiendo los preámbulos 

de un presupuesto que seguramente va a venir castigando a la Secretaría de 

Agricultura, a las universidades, en fin, nos metió en esa dinámica”. 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEfK1vL3e%5FGy1EU&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%215260&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEfK1vL3e%5FGy1EU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215260&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEfK1vL3e%5FGy1EU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215260&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
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Entrevista / Leonardo Valdés (Expresidente del IFE) 

“Fuimos invitados a realizar una primaria ciudadana para elegir un aspirante que en su 

momento fuera considerado un precandidato por los partidos políticos en un momento 

en que los partidos políticos estaban en una posición en la que ellos decían que iban 

a aplicar sus estatutos y respetar la Ley para hacer sus precampañas en la tercera 

semana de noviembre y de acuerdo con sus estatutos, serían sus militantes, los 

miembros de los partidos, los que tomarían parte de ese proceso. A partir de que se 

anunció la creación del llamado Mini INE, los partidos políticos cambiaron de posición 

y las negociaciones entre los partidos y las organizaciones de la sociedad civil 

avanzaron y se llegó a algo que no se había prestado nunca en la historia de México 

y es que los partidos se abren a la participación ciudadana para la selección de quien 

será el impulsor de un frente partidario, este cambio es importante, pero agota el 

camino en el que nosotros estábamos transitando. Me preguntó el Frente Cívico si yo 

estaría dispuesto, en mi caso con mucho pesar les tuve que decir que ‘no’, yo soy un 

profesor universitario de tiempo completo y tengo compromisos académicos que 

cumplir”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALHnn3c%2DdmQdqnI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%215264&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALHnn3c%2DdmQdqnI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215264&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALHnn3c%2DdmQdqnI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215264&parId=75F18D3264FEE48F%215256&o=OneUp
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Entrevista / Claudia Ruiz Massieu (Senadora – PRI) 

“No he decidido si me registro; sigo esperando terminar la valoración de mis equipos 

jurídico y el general sobre la factibilidad de lo que hasta ahora conocemos; aunque el 

presidente del PRI nos dijo a quienes aspiramos, por parte de mi partido, que nos haría 

llegar esta semana más información, justamente es lo que estoy esperando. Algunas 

dudas las planteó Lilly, algunas las he planteado yo, pero sin la información completa 

no me hace sentido tomar una decisión”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1A3zaqEEj-CsqjXgEKs9syRk5YL5LBctK/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1A3zaqEEj-CsqjXgEKs9syRk5YL5LBctK/view
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72 horas después que los dirigentes del bloque opositor anunciaron que en el proceso electoral 

2024, la coalición se llamará Frente Amplio por México y delinear ambiguo método para la selección 

del candidato presidencial, el proyecto, parecería que aborta, toda vez que el grupo ciudadano de 

sabios que arbitraría proceso interno, se desintegró. 

Con nuevos integrantes, hoy, luego del mediodía en el salón de un hotel del Paseo de la Reforma, 

465, el dirigente del PAN, Marko Antonio Cortés Mendoza; el del PRI, diputado Rafael Alejandro 

Moreno Cárdenas y del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, instalan Comité Organizador y Observatorio 

Ciudadano. 

El proceso opositor, virtual plagio del que realiza Morena y “gansitos” del PT-Verde, ya propicio 

desertores, como el de la senadora Lilly Téllez García, quien aspiraba a la candidatura del FAM;  y el 

del senador del Grupo Plural, Germán Martínez Cázares, parte del grupo de sabios, precisamente, 

por desacuerdo en el método. 

Ayer, en tuit, la periodista sonorense, posicionó su retiro de la contienda. 

En mensaje a simpatizantes y ciudadanos en la candidatura que aspiraba, la senadora, expresa su 

malestar y protesta, por el controversial método opositor, para elegir al aspirante a la Presidencia. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CREEL: “QUIERO, PUEDO Y DEBO” ENCABEZAR CANDIDATURA OPOSITORA; LILLY, DECLINA: EL 

MÉTODO, NO GARANTIZA EQUIDAD NI REGLAS CLARAS 
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En 3 minutos 41 segundos, combativa legisladora, explica el por qué, deja contienda interna del 

PAN-PRI-PRD. 

Cual preámbulo, señala: 

-“El pasado lunes, las dirigencias de tres de los partidos políticos opositores, presentaron juntos con 

organizaciones de la sociedad civil, el método de elección de su candidato presidencial para el 

2024”. 

-“Como lo dije desde el primer momento, fue un gran paso inicial; felicito y reconozco la intención 

de que los ciudadanos participemos más con los partidos. Y en el mejor ánimo de robustecer al 

candidato ganador, ante los ataques del régimen, puse a consideración de todos, 50 preguntas, 

sobre la legalidad, la transparencia y la certeza del proceso”. 

Sin ambages, critica: 

-“En este lapso (72 horas) el Consejo Electoral Ciudadano se disolvió y se generaron diversas 

confusiones sobre los detalles del método; inexplicablemente, no hubo respuesta”. 

Como también acusó: 

-“Mi posición ha sido muy clara, el método, así como se ha planteado, no garantiza que existan 

plenas condiciones de equidad entre los aspirantes”. 

-“Nos han dejado tan solo una semana para preparar una elección nacional, algo imposible, para 

una ciudadana sin partido como yo; no otorga el poder a los ciudadanos, sino a los que movilizan 

ciudadanos; no genera certidumbre sobre la autenticidad del padrón electoral interno y la forma de 

recibir y contar los votos”, agrega. 

Puntualiza: 
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-“No existen reglas claras sobre el origen y destino del dinero por lo que no podremos saber qué 

intereses están detrás de cada aspirante; el resultado, no dependerá de tu voto, sino de factores de 

decisión que, hoy, a una semana del inicio del proceso, todavía se desconocen”. 

Como también, señala: “a dos meses de definir al ganador, no hay árbitro, lineamientos técnicos ni 

procedimientos delimitados”.  

Y define: 

-“Ante estas circunstancias, ya he decidido que no participaré en ese proceso”.  

Lilly Téllez García, fustigó el viejo estilo de hacer política: 

-“El fin, no justifica los medios. La oposición no solo debe ser freno del régimen autoritario, sino 

alternativa y ejemplo. No podemos combatir la ilegalidad, violando la ley; no podemos oponernos  

al clientelismo gubernamental, echando manos del clientelismo partidista o corporativo”.  

Revela palabras que denotan suspicacia y obliga cuestionar quién, quiénes: 

-“Y no vamos a contener a la nueva oligarquía morenista, de la mano de los oligarcas del viejo 

régimen”. 

-“Por congruencia y sentido ético, no me inscribiré en la contienda  convocada”, reitera y ofrece: 

-“Seguiré trabajando por México, ¡por supuesto!”. 

Visceral, puya a “ysq”:  

-“Seguiré levantando la voz y denunciando a este gobierno corrupto inepto y mentiroso, porque 

nuestras familias merecen seguridad, libertad y mejor calidad de vida”. 

-“Ya Dios decidirá qué camino debo seguir”, destaca la periodista-senadora. 

Deseó la mejor de las suertes y éxito a quienes deciden participar bajo estas condiciones, pero acota: 
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-“Hago votos para que mantengan siempre su independencia frente a cualquier interés o presión”. 

Lilly Téllez, periodista, mujer que ejerce la crítica, visceral, como senadora. 

También ayer, en el contexto de sesión semanal en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, 

el vicepresidente de este órgano colegiado que funciona durante receso legislativo mayo-agosto, 

Santiago Creel Miranda, ¡al fin!, habló de su proyecto presidencial. 

Minimiza críticas de Téllez García y Martínez Cázares y opina del método que fustigaron ellos: 

-“Para mí, lo importante del método, es que es un método de consenso entre partidos políticos y 

organizaciones de la sociedad civil”. 

-“Para mí, ¡basta y sobra!, que haya ese consenso; un grupo de expertos que van a ir resolviendo 

los temas que están pendientes, no tengo duda que lo harán en la mejor de sus capacidades para 

que tengamos una cancha pareja, abierto para todas y todos los que quieren participar, militantes 

o no, y que sea una contienda justa, auténtica, libre, democrática”. 

Replica a la clase política del oficialismo, “de Andrés Manuel López Obrador para abajo”, quienes se 

mofan del plagio que  hicieron a ellos, para llevar a cabo proceso interno opositor. 

-“Mientras que nosotros estamos en unidad, en la coalición de Morena están divididos; se están 

denunciando unos a otros, unos quieren debate, otros no quieren, inclusive no pueden ni siquiera 

acudir a medios críticos; hay denuncias por la intervención de gobernadores que clarísimamente y 

evidentemente se han visto recursos públicos involucrados”. 

Considera que en el proceso que alistan, hacen todo con legalidad y admite que hay muchas 

preguntas que no tienen en este momento una respuesta, pero las tendrán en la medida que se 

instalen. 

El también presidente en la Cámara de Diputados, revela: 
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-“Ya me informaron que ya hay un acuerdo para instalar el Comité (organizador) con 13 integrantes 

de la mayoría de las organizaciones de la sociedad civil. Entonces, tendrán que abocarse a resolver 

cada una de las preguntas y los planteamientos que todos los aspirantes tenemos”. 

Y advierte: 

-“Pero yo ya lo dije y hoy, lo reitero: como quieran quiero yo, bajo las reglas, bajo las circunstancias 

que decida el Comité, yo ahí estaré presente; me voy a inscribir y voy a hacer todo lo que esté e mí 

por encabezar este esfuerzo colectivo para sacar del gobierno a Morena y a su coalición”. 

Compara que, en Morena, el que va “destapar” la corcholata, es Andrés Manuel López Obrador. 

-“Lo que está  haciendo él (en Morena), lo quiere verlo en la oposición, nada más que en la oposición 

se topa con pared. Ahí, quienes van a decidir son ciudadanas y ciudadanos libres”, incluso, desde 

las redes sociales. 

Cual anotamos en este espacio, el Presidente, adelanta que dará a conocer al candidato del FAM, 

pero no da a conocer quién, quiénes, son responsables de tragedia en Ayotzinapa, Línea 12 del 

Metro, desaparecidos… 

Así, coincidió ayer, el diputado Creel Miranda, cuando lo cuestionan en ello: 

-“¿Por qué no habla de los muertos? ¿Por qué no habla del problema migratorio? ¿Por qué no habla 

del fracaso del sistema de salud y de todo aquello que le está afectando a la sociedad?”. 

-“¿Dónde está el Presidente ante los 160 mil muertos que han ocurrido por violencia, por su 

negligencia, por su estrategia criminal de abrazos y no balazos”. 

-“El Presidente se ha convertido, como lo dijo alguna vez Carlos Fuentes, cuando se refería a Chávez 

como el gran bufón continental. El Presidente es un bufón, es una mala caricatura de un profesional 

de la comicidad, una mala, mala caricatura”. 

El presidente en Cámara de Diputados, exhortó a los medios: 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

29/06/2023 OPINIÓN 

-“Acuérdense ustedes que en el 2021, la oposición en conjunto, obtuvo 23 millones de votos contra 

21 millones de la coalición de gobierno, la coalición de Morena”. 

Enseguida, también cuestionó y respondió así mismo: 

-“¿Qué quiere decir esto?, que ya les ganamos e votos federales en la intermedia; por eso, el 

Presidente está verdaderamente desquiciado, tratando de llevar a gua a su molino, porque ya no le 

alcanzó, ya no le alcanzó en la intermedia y ya no le va a alcanzar en la presidencial del 24”. 

Optimista, el diputado Santiago Creel Miranda: 

-“Esto va a cambiar, va a cambiar para bien, y yo les reitero: quiero, puedo y debo encabezar un 

movimiento colectivo para hacer el cambio que el país necesita”. 

Y coincide con lo que señalamos en este espacio, en relación a solicitud de licencia para dedicarse 

de lleno, a su proyecto presidencial: 

-“Sin embargo, vamos a ver las reglas y viendo las reglas, si así lo establecen, buscaremos el camino 

parlamentario y constitucional para ver si esto puede ser compatible o no con la regla, en caso de 

que se imponga esa regla y si no es compatible, pues buscar una salida”. 

O sea, solicitar licencia al encargo en mesa directiva de los diputados federales, que serían por los 

dos meses que le faltan para terminar responsabilidad en aquel órgano de gobierno en San Lázaro. 

La presentaría por tiempo indefinido y, en caso de no resultar electo, ¡obvio!, regresaría a la curul, 

si es que el FAM, no le da una responsabilidad en la campaña presidencial del ganador o ganadora, 

para sacar a Andrés Manuel López Obrador y Morena, de Palacio Nacional. 

Próximo 4 de julio, Creel, se inscribe en el Comité de Elecciones del PAN, como aspirante 

presidencial, y ofrece un adelanto de propuesta electoral: 
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-“Un gobierno de coalición, de integración plural, que acepte la diversidad, que sea incluyente, que 

dialogue, que lleve a cabo acuerdos con la oposición, con los propios partidos de la coalición y que 

pueda sacar a México adelante, eso es lo que yo espero”. 

-“Sé de lo que hablo y estoy plenamente capacitado para conformar el frente opositor más amplio, 

con más poder político y más consolidado que haya existido en este país. Por eso estoy en ruta, por 

eso estoy decidido por eso quiero, puedo y debo”. 

¡Ah!, la política. 

EN EL CHACALEO 

Deleznable, inmoral, publicar sondeos que, presuntamente es para apoyar a Claudia Sheinbaum 

Pardo, con “apabullante” ventaja como candidata presidencial, sobre el candidato de oposición, 

cuando esa misma dádiva, pago en “especie”, para perdonar mil millones de préstamo, la repitieron 

en pasado 4 de junio, en el Estado de México y quedaron en vergonzante ridículo, porque victoria 

de la maestra Delfina Gómez Álvarez, sobre Ale del Moral, fue por 7 puntos… Y porque el traidor 

poco o nada hizo para defender las siglas que le dieron fama, poder y riqueza… ¡Viva México! 

¡Viva!... “Normalidad democrática”, diría el Beneficiario del crimen de Luis Donaldo Colosio, que los 

gobernadores en los estados, apoyen a la candidata del Presidente, como lo hizo el senador Félix 

Salgado Macedonio, en Guerrero, para engordar el mitin que le organizaron a la ex jefa de gobierno 

en CDMX… Cual “normalidad democrática”, con la que gobernadores del PAN y el del PRI en 

Coahuila, “levanten” firmas que servirán para su candidato idóneo a la Presidencia de la República, 

en el ambiguo proceso interno que alista el Frente Amplio por México… ¿Quiénes son los oligarcas 

del viejo régimen que están detrás del proceso interno del FAM?, cual denotó mensaje de la 

senadora Lilly Téllez… ¿Eh?... Cual ilustró este espacio destacado actor político, leal, bagaje, probo, 

en el sentido de que el INE, a toro pasado, diría que no hay nada ilícito en la precampaña de Morena, 

así fue: el árbitro electoral, prácticamente, se congratuló de esa actividad de los 4 presidenciables 

en el partido que tiene el poder… Lo que impacta de manera favorable, precampaña que alista el 
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bloque opositor… Así, todos felices y contentos… Ello, es hacer política, mucha política, ¿verdad?, 

¡desde Palacio Nacional!... Ayer, el embajador de China en nuestro país, Zhang Run, visitó Cámara 

de Senadores, para llevar a cabo reunión de trabajo con el presidente en mesa directiva, Alejandro 

Armenta Mier, en la que abordaron posible viaje a México, del vicepresidente de ese país, Han 

Zheng, segundo hombre más poderoso de esa  nación… ¡Ojalá!, para fortalecer relación bilateral… 

Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! 

Redes sociales: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…      
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; LILLY TÉLLEZ SABE QUE NO SERÁ LA CANDIDATA DEL BLOQUE OPOSITOR 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, sostuvo que la senadora panista Lilly Téllez decidió no continuar con su deseo de ser la candidata 

presidencial del Frente Amplio por México porque ya se dio cuenta que no será la elegida. AMLO dijo que los aspirantes presidenciales ya 

conocen que hay un elegido por los grandes dirigentes: Ya se dio cuenta que ella no fue la escogida, por eso espérense porque cuántos hay 

ahora, 13, espérense. Es que algunos ya se están dando cuenta y otros, ya se dieron cuenta pero quieren estar ahí, porque quieren sacar una 

pluri, cobrar por sus servicios. Ya decidieron, yo les digo que si le hacen una entrevista a Junco, él ya sabe. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PARA UNA REFORMA AL PODER JUDICIAL NECESITAMOS QUE TAMBIÉN PARTICIPEN SUS 

INTEGRANTES 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política y Coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, sostuvo 

que la Cámara de Diputados ya ha tenido experiencias positivas tendiendo puentes de colaboración y trabajo con órganos autónomos y otros 

poderes, y en ese sentido, consideró que el debate en torno a la reforma al Poder Judicial puede llegar a conclusiones que lo fortalezcan. Resaltó 

los exitosos procesos de selección de los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Tribunal Federal Electoral (TEPJF), en los que 

se logró establecer un diálogo republicano. Es posible establecer puentes en la Cámara de Diputados, señalando diferencias y excesos en las 

atribuciones de algunos ministros y jueces, pero siempre con la posibilidad de realizar revisiones necesarias. Comentó que está en espera de la 

respuesta de la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), la ministra Norma Lucía Piña Hernández, a la invitación que 

les hizo a los ministros para que conozcan las conclusiones de los conversatorios realizados en la Cámara de Diputados en torno a la reforma 

del Poder Judicial y así fomentar la colaboración entre los poderes. El tema de la reforma al Poder Judicial es un tema que ya permeó a la 

población, que ya el 80 por ciento de los mexicanos saben, pero necesitamos que también participen ellos, toda vez que ellos son sus integrantes. 

Ignacio Mier apuntó que el tema que motivó los conversatorios fue la revisión del artículo 96 constitucional, que establece el procedimiento de 

designación de ministros. Pero aclaró que la intención no es influir ni determinar qué tipo de procedimiento es mejor, sino cuestionar si el proceso 

establecido en 1928 sigue siendo conveniente en la actualidad. En un mundo conectado por internet y con mayor participación ciudadana, se 

plantea la necesidad de preguntar a los mexicanos si conocen y comprenden cómo opera el proceso de designación de los ministros, para 

posteriormente evaluar la posibilidad de implementar un procedimiento directo o indirecto similar al establecido para el INE. Además, dijo que en 

el marco de los conversatorios ya se ha llegado a la revisión del juicio de amparo, que no ha sido actualizado desde hace 150 años, así como la 

inconsistencia de que el titular del Consejo de la Judicatura Federal sea también el presidente de la Suprema Corte, siendo que el Consejo tiene 

la función de evaluar el desempeño y fortalecer el Servicio Profesional de Carrera. Finalmente, comentó que acompañan la solicitud que haga el 

Ejecutivo al Poder Judicial para saber las razones por las que se violenta el artículo 127 de la Constitución en materia de remuneraciones. Más 

allá del tema jurídico que le van a dar respuesta, también es un ejercicio de introspección, es un ejercicio de cuestiones morales. Si hay razón 

moral, además de la razón jurídica, para que tengan esos sueldos y hacer una revisión de lo que establecen los transitorios de la ley de 

remuneraciones y el propio transitorio del 127 constitucional en materia de salario. 

  

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; ENTREGAN EN EL SENADO “PREMIO NACIONAL DE INGENIERÍA EN COMUNICACIONES Y 

ELECTRÓNICA 2022” 

 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar, y la senadora Eva Eugenia Galaz Caletti encabezaron la ceremonia para la entrega del Premio Nacional 

de Ingeniería en Comunicaciones y Electrónica 2022, a cuatro ingenieros que se destacaron por su desempeño, capacidad innovadora y talento 

en ámbito científico y tecnológico a nivel nacional e internacional. Se trata de Miguel Eduardo Sánchez Ruiz, Gerardo Herrera Corral, José 

Manuel de la Rosa Vázquez y Jorge A. Maciel Suárez. El presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del Grupo Parlamentario 

de Morena subrayó que es un reconocimiento en vida a la aportación que hacen en la esfera profesional, social o laboral. Destacó la importancia 

de establecer como derechos el acceso al desarrollo tecnológico, electrónico, digital, la innovación y la inteligencia artificial. La comunicación en 

el mundo es cada vez más rápida, a través de las redes sociales, de las plataformas y de las vías de comunicación, tanto terrestres, marítimas, 

aéreas y digitales. Nuestros ojos a lo mejor vean los vehículos electrónicos voladores, no lo sé. Es la época de ustedes, los ingenieros, que han 

hecho una gran aportación. Por eso este Senado homenajea a estos destacados profesionistas. La senadora Eva Eugenia Galaz Caletti, de 

Morena, dijo que después de los retos que generó la pandemia de Covid-19, consideramos indispensable seguir desarrollando tecnologías que 

permitan la conectividad real a lo largo y ancho del país. Aseguró que se traba de incentivar a los profesionistas para que continúen con su 

trabajo por nuestro país. México es enorme y diverso; sin duda alguna, los avances tecnológicos, sobre todo en el área de las telecomunicaciones, 

son los que nos han permitido modernizarnos y mantenernos conectados, a pesar de las grandes distancias. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; EL GRAN DIRIGENTE DE LA 4T, ES EL PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR 

 

Claudia Sheinbaum Pardo, en el zócalo de Chilpancingo, dijo que los guerrerenses saben muy bien lo que es la 4T no solamente por el apoyo 

que se da a quien menos tiene, sino también porque aquí se luchó por años, por décadas, para que no hubiera fraudes electorales, y para que 

el gobierno representara verdaderamente al pueblo de Guerrero. Por eso ahora, en el proceso de caminar por todo el país, lo más importante es 

defender el proyecto, que no haya presidentes que regresen por sus fueros; ya ven, ahora ya se están organizando en el bloque opositor. El gran 

dirigente de la 4T, es el presidente Andrés Manuel López Obrador qué ha hecho, lo fundamental: es un presidente que dejó de admirar a los 

de arriba, y comenzó a mirar a los de abajo; que separó el poder político, del poder económico; es una transformación profunda. Ya son 23 

estados de la República gobernados por nuestro movimiento, además de la presidencia y qué ha hecho el presidente, qué es lo más importante: 

la pensión a adultos mayores de 65 y más años; por primera vez un presidente vio por los que han dado tanto a México. 

 

MARCELO EBRARD: PRESENTA GASTOS POR 280 MIL 989 PESOS EN SU PRIMERA SEMANA DE RECORRIDOS 

 

El ex canciller Marcelo Ebrard, aspirante a la candidatura presidencial de Morena, reportó que en la primera semana de recorridos por el país 

gastó 280 mil 989.40 pesos; sobre lo cual destacó que la transparencia y austeridad es la consigna. El gasto que ha realizado en la primera 

semana está desglosado por día y evento en una tabla que publicó a través de sus redes sociales. Uno de los gastos más fuertes que tuvo fue 

el primer día el pasado 19 de junio, donde gastó 192 mil 212 pesos en el evento de arranque para el proceso de Definición de la Coordinación 

de la Transformación. Ese mismo día desembolso 2 mil 500 pesos en comida Nikos. En transporte lo reportó como sin costo, debido a que lo 

hizo a través de su vehículo, su vocho eléctrico. Al igual que su visita a su maestra de kinder, Miss Leti, lo reportó sin costo. En su segundo día 

reportó 4 eventos/visitas; la primera una parada en el restaurante “La Gruta” por mil 583 pesos; seguido de una visita a un mercado de Ecatepec, 

Estado de México, sin costo por ser una invitación; otro evento con 300 jóvenes en Edomex con un gasto de 6 mil 650 pesos por logística y la 

visita a un comedor comunitario por 350 pesos. Todo ello más mil 100 pesos de combustible para dar un total de 9 mil 683 pesos. El día con 

menor gasto y menores actividades fue el jueves 22 de junio con un total de 790 pesos, los cuales fueron gastados en combustible para un auto 

propio, y también participó en la entrega de reconocimientos de la Asociación de Hospitales Privados por el apoyo en la pandemia de COVID-

19, lo cual no generó gastos al ser una invitación, según detalla el reporte. En contraste, uno de los días que más gastó fue el viernes 23 de junio 

con un total de 30 mil 186.40 pesos, en tres actividades principales: la primera una Asamblea Informativa en Tulancingo, Hidalgo por 27 mil 

886.40 pesos; combustible para una camioneta por mil 350 pesos y una charla con Luis Carlos Lechuga por 950 pesos, las demás fueron 

actividades sin costo. Marcelo Ebrard es el segundo en reportar sus gastos, el primero fue Adán Augusto López, quien reportó gastos en la 

primera semana de recorridos por la república por un total de 395 mil 683 pesos. 
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ADÁN AUGUSTO LÓPEZ: VISITÓ GUAYMAS, SONORA 

 

Adán Augusto López, aspirante presidencial de Morena, en su visita a Sonora, calificó como patito la encuesta publicada por el El Universal 

que posiciona a Claudia Sheinbaum en el proceso interno de Morena para definir a su candidato presidencial rumbo a 2024. El aspirante a la 

coordinación nacional en defensa de la 4T afirmó que la encuesta fue hecha solo para calmar a quienes saben que no van arriba en las 

mediciones. ¡Cuack, cuack! dirían en mi pueblo, son patito. Son para mantener el ánimo de quienes dicen que ya van arriba, pero saben que no 

van arriba. Instó a los medios de comunicación a investigar quién la pagó. Adán Augusto sobre si haría el llamado a sus compañeros aspirantes 

para que también hicieran públicas sus cuentas por semana, lo negó: No, yo no, yo actúo conforme a mi convicción y creo que lo primero que 

tengo que hacer es hablarle con absoluta transparencia a la gente, por eso les he rendido un informe. 

 

RICARDO MONREAL; CLAUDIA SHEINBAUM ENCABEZA LAS PREFERENCIAS PARA SER DESIGNADA; PERO CONFÍA EN 

REVERTIR LA TENDENCIA. 

 

El senador con licencia, Ricardo Monreal, reconoció que Claudia Sheinbaum encabeza las preferencias para ser designada. Sin embargo 

confió en poder cambiar las tendencias en los dos meses siguientes con ayuda de los ciudadanos. Incluso, hipotéticamente, me pueden colocar 

más abajo, no pasa nada. En una competencia y en una contienda de esta naturaleza es la gente la que decide. Mencionó que Adán Augusto, 

uno de los aspirantes, es el aspirante que más ha crecido en los últimos días, gracias a las estructuras territoriales que nadie tiene del partido 

político al que ambos pertenecen. Es el que ha crecido más. Yo he dicho que quizá Adán sea el que tiene una estructura territorial de base que 

nosotros no tenemos, porque cuesta mucho contratar personal que esté a diario recorriendo secciones electorales o municipios. No tengo 

recursos para hacer eso, aunque tengo simpatía de personas. Reiteró que confía en el proceso interno de Morena, ya que nada está arreglado. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; DESTACA COHESIÓN Y APEGO A LA LEGALIDAD DEL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO 

 

El diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, defendió enérgicamente al Frente Amplio por 

México y resaltó su legalidad y unidad como coalición en la construcción de una oposición cohesionada de cara a las elecciones de 2024. El 

legislador del PAN destacó que el consenso es una señal de unidad dentro de la oposición y enfatizó que el Frente Amplio por México se formó 

siguiendo los parámetros de la Constitución y las regulaciones electorales. Lo importante es que se demostró que la oposición se unió, que 

estamos cohesionados, que vamos a formar un gran equipo, que aquí no hay trampas, que aquí no hay demandas o conflictos absurdos entre 

aspirantes. Aquí somos conscientes de que lo primero es México, antes es México y después es México. Creel Miranda resaltó que, a diferencia 

del procedimiento de Morena, la elección del coordinador del Frente Amplio por México sigue el camino de la legalidad y la transparencia. El 

Frente sigue el camino de la legalidad, mientras que Morena no lo hace. Nosotros hemos estudiado, conocemos el camino jurídico de la legalidad 

y la constitucionalidad, eso es algo que nos ha caracterizado. Ante las acusaciones del presidente Andrés Manuel López Obrador sobre un 

supuesto acuerdo de la oligarquía corrupta y saqueadora para establecer un candidato de la oposición, Creel Miranda respondió que el 

presidente es un farsante, un simulador y es él quien engaña. Es una farsa que esto haya surgido desde el poder económico. Enfatizó que la 

aspiración de la oposición en las próximas elecciones es generar una competencia equitativa donde la verdadera contienda se desarrolle en las 

urnas. Vamos hacia una contienda en la que haya una competencia real y el presidente está furioso por ello, está fuera de sí porque los opositores 

logramos organizarnos, algo impensable que se ha vuelto realidad. Santiago Creel reafirmó su intención de encabezar la coordinación del Frente 

Amplio por México. Quiero liderar este esfuerzo colectivo, tener la oportunidad de combatir al oficialismo dentro del marco de la legalidad, vencer 

en las urnas. Voto a voto, a quien se presente y cuando comience el proceso electoral, no ahora. Ahora seguiré trabajando en la conformación 

del Frente. 

 

XÓCHITL GÁLVEZ; DEFIENDE LABOR DEL INAI 

 

Xóchitl Gálvez Ruiz, senadora del PAN, y aspirante a la candidatura presidencial de Va por México, en el Foro Nacional sobre el Futuro de los 

Sistemas Nacionales de Transparencia y Anticorrupción que se realizó en Guadalajara, señalo que al reconocer que la transparencia es parte 

indispensable de la democracia de México, la legisladora llamó a no poner en riesgo a los institutos autónomos que fortalecen la vida pública del 

país. Asimismo lamentó que por desacuerdos en el Senado de la República, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 

Protección de Datos Personales (INAI) no están completo y no puede sesionar. Estoy convencida que lo que pudrió este país es la corrupción y 

que la transparencia es un mecanismo para combatirla. El problema es que el Presidente piensa que el INAI es el responsable de combatir la 
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corrupción y pues no. El INAI da la información, los ciudadanos investigan, los periodistas investigan. La Auditoría Superior de la Federación 

audita y son ellos los que deberían presentar las denuncias correspondientes cuando se presuma actos de corrupción. Frente académicos, 

activistas y organizaciones sociales, la secretaria de la Comisión Anticorrupción del Senado alertó que la transparencia está en peligro porque el 

gobierno se dio cuenta que no le conviene transparentar la información a los ciudadanos. Gracias a la transparencia hemos descubierto cómo 

algunos personajes están haciendo negocios en Segalmex. Gracias a la transparencia supimos de la Casa Blanca y gracias a la transparencia 

supimos de la Estafa Maestra y de Odebrecht. No es un tema para un solo gobierno. Defendió que desde hace 21 años el INAI está dando una 

batalla para garantizar el derecho de acceso a la información pública y proteger los datos personales de los ciudadanos. Yo soy una gran aliada 

del INAI. He sido una senadora que ha cumplido con sus funciones en ambos procesos que nos ha tocado nombrar comisionados. He nombrado 

tres comisionados. Les puedo decir que nunca he optado por cabildeos de personajes que no cumplen con los requisitos. Agregó que a ella como 

senadora le cuesta trabajo acceder a información del Gobierno federal como los contratos públicos del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 

(AIFA) y además el Tren Maya que iba a costar 120 mil millones y hoy está costando cerca de 140 mil millones de pesos. Como país estamos 

yendo a un lugar tremendamente peligroso, donde existe discrecional en el uso de los recursos públicos. Por otra parte Xóchitl Gálvez Ruiz, se 

comprometió a abrirles las puertas de Palacio Nacional a todas las mexicanas y mexicanos, pues aseguró que actualmente están cerradas a 

quienes piensan diferente. Gálvez Ruiz aseguró que niños, jóvenes, mujeres y adultos mayores merecen más de lo que actualmente reciben de 

apoyos sociales, por lo que es necesario un proyecto de gobierno que permita garantizar servicios médicos, así como insumos médicos y 

complementarios como lentes, prótesis dentales o aparatos para sordera. La legisladora recordó que el presidente Andrés Manuel López 

Obrador no hizo valer su derecho de réplica en la conferencia “mañanera”, en la que le levantó falsos. Sin embargo, señaló que su negativa 

provocó en la ciudadanía un respaldo entusiasta a su persona. 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; PRESENTACIÓN DEL PROYECTO DE IZQUIERDA SOCIALDEMÓCRATA POR UN MÉXICO 

INCLUYENTE 

 

El senador Miguel Ángel Mancera, coordinador del grupo parlamentario del PRD, durante la presentación del Proyecto de Izquierda 

Socialdemócrata por un México Incluyente, dijo: Quiero en primer lugar agradecer por la invitación y poder dirigirme al auditorio, saludar al 

presidente nacional del PRD Jesús Zambrano y unirme al reconocimiento que se ha hecho por el trabajo que ha venido realizando en la tarea 

de debate y construcción de condiciones para poder competir en el proceso que se convoca a un llamado nacional y reconocer también a la 

secretaria general, Adriana Diaz, que ha estado permanentemente acompañando al presidente en estos trabajos y al tiempo de reconocer a los 

demás integrantes de la directiva nacional a todos y cada uno de ellas y ellos se vuelven importantes en diseñar documentación en el debate. 

Cuando dicen que no hay PRD que está extinto que se acabo yo digo que no es cierto pues a todos lugares que vamos siempre hay gente que 

siente orgullo por lo que significa, por las tareas que ha construido y las batalla que ha dado el PRD y va seguir dando no tengo ninguna duda. 

Ricardo Becerra Laguna, cuando nos lanzamos a esa lucha por el salario mínimo atrás de ello estaban esa propuesta del consejo económico 

y social que aquí viene dentro de las cuarenta, en ese consejo estaba Ricardo Becerra y fue una de las mentes con Salomón Chertorivski 

trabajando ahí qué diseñó los modelos de comprobación. Quiero decirles cómo se plantea y cómo se está planteando este asunto de un proyecto 

de izquierda socialdemócrata estas causas enumeradas en cinco ejes temáticos y con cuarenta propuestas concretas enumeradas vienen a 

recoger muchas de las tareas del día en cada uno de los territorios salario digno, educación, mejores, inversión, paz, justicia, contrario a lo que 

se dice aquí hablando del fortalecimiento del poder judicial para que haya justicia para todas y todos entonces es un documento importante que 

celebro. Cuando se estaba fundando el PRD algunos de los planteamientos que se hicieron por ahí era tener una fuerza política que estuviera 

apegada a la desigualdad y que fuera referente de constitucionalidad y democracia eso poco más o menos fue el planteamiento de Cárdenas 

en las tareas de unificación de una fuerza policía de hacer el llamado a salir en la defensa de estos ideales. Yo no diría retomando debemos de 

fortalecer. Esto que se está realizando, el PRD está de frente a un momento histórico a un punto de quiebre. Se está conformando con otras 

fuerzas políticas para ir hacia un frente hay al menos dos posibles representantes del PRD: Silvano y su servidor que estamos comprometidos 

y eso significa mucho para el PRD.  

 

SENADOR MANUEL AÑORVE; PIDE CONTENER LOS EFECTOS DE LA VIOLENCIA E INSEGURIDAD DE IGUALA, GUERRERO 

  

El coordinador de los senadores del PRI, Manuel Añorve Baños, pidió al Gobierno Federal y al Gobierno del Estado de Guerrero unificar 

esfuerzos para contener los efectos de la violencia e inseguridad que se vive en el Municipio de Iguala, Guerrero, así como diseñar una estrategia 

de seguridad que permita a la ciudadanía recuperar la paz y la tranquilidad. A través de un Punto de Acuerdo, el senador planteó que los 

habitantes de Iguala, Guerrero han sido testigos de cómo los eventos de violencia, particularmente balaceras, han ido en aumento durante las 

últimas semanas y han mostrado su preocupación ante la inminente violencia que se vive en el municipio y les impide vivir o transitar en paz por 

las calles. El gobierno municipal ha indicado aumento de presencia de las fuerzas de seguridad, así como diferentes medidas para mitigar los 

efectos de la violencia. Los ciudadanos no logran sentir la seguridad que demandan y en ocasiones, han tomado la decisión de emigrar del 

municipio. El senador recordó que por asumir sus responsabilidades y facultades, el presidente municipal, de Iguala, David Gama Pérez y el 
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síndico procurador, Óscar Díaz Bello, han sido sujeto de amenazas que ponen en riesgo su integridad, así como intimidaciones para dejar sus 

cargos y abandonar el municipio. La violencia paralizó a Iguala y ha provocado que la Secretaría de Seguridad Pública del Gobierno del Estado 

incrementara las medidas de protección en todas las oficinas administrativas y de servicios públicos del gobierno municipal, así como el 

despliegue de operativos por toda la cabecera municipal. El clima de violencia e inseguridad también ha afectado a la comunidad escolar, por lo 

que el Instituto Tecnológico Nacional, Campus Iguala anunció que recortará el horario de clases al no existir garantías de seguridad para los 

alumnos y el personal docente. Por todo esto, es importante que el Gobierno Federal coadyuve con el Gobierno del Estado para mitigar y contener 

los efectos de la violencia y la inseguridad que azotan a la entidad.  

 

MARKO CORTÉS; PARTIDO ACCIÓN NACIONAL ES EL VERDADERO PARTIDO AMBIENTALISTA DE MÉXICO 

 

El presidente nacional, Marko Cortés Mendoza, en el marco de la presentación del documento “Desempeño Ambiental de Gobiernos del PAN 

(2000-2012), aseguró que Acción Nacional es el verdadero partido ambientalista de México porque durante los gobiernos federales que encabezó 

hubo hechos no palabras, hubo resultados en materia ambiental y no promesas. Lo único que tiene de verde el Partido Verde es el nombre, ya 

que el único instituto político interesado en la sustentabilidad y la agenda ambiental es el PAN y a las pruebas nos remitimos con resultados. El 

líder del blanquiazul, garantizó que los panistas sí quieren cuidar el medioambiente frente a la destrucción del gobierno morenista, que solo ha 

aventado hacia atrás los avances que se tenían en el país en esta materia. Adelantó, que su partido construirá la mejor propuesta ambiental para 

México junto con una comisión de expertos, especialistas en varias materias: energías limpias, agua potable, cuidado del medioambiente, que 

fue aprobada en el Consejo Nacional el fin de semana pasado. Proyecto que será de Acción Nacional y después la plataforma del Frente Amplio 

por México. Marko Cortés pidió a la sociedad, que se sancione a los gobiernos de Morena por ser los responsables de destruir lo avanzado en 

materia ambiental y desarrollo sustentable, como la construcción del Tren Maya, que ha provocado una gran cantidad de pérdidas de especies, 

animales y plantas.  

 

SILVANO AUREOLES; NADA ME IMPIDE SER EL REPRESENTANTE DEL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO 

 

Silvano Aureoles, aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, refrendó su intención de ir con el método que los dirigentes partidarios del 

Frente Amplio por México indicaron. Dijo: Yo voy como haya quedado el método, estoy listo, no hay nada que me lo impida, seguirán los golpeteos 

mediáticos de la transformación de cuarta, pero solo es eso, no van a lograr dañarme ni desprestigiarme, ya nadie les cree. Añadió que su 

intención es seguir sumando a las y los ciudadanos que requieren una opción distinta, que se quieren sumar a un bloque que permita derrotar al 

partido gobernante, sigo en la ruta para ser el coordinador del Frente y posteriormente convertirme en quien represente a la coalición electoral, 

tengo mucha experiencia, sin duda, hay mucho que hacer y que aprender, pero tuve grandes logros como gobernador de Michoacán, abatimos 

el secuestro, el cobro de piso y es el tema más urgente de atender en el país. Silvano Aureoles destacó el gran avance democrático que el 

Frente representa, hay una lista muy importante de mujeres y hombres con experiencia, trayectoria, capacidad, talento y todas y todos merecen 

el más amplio de los respetos, aquí está lo mejor de los servidores públicos y de los talentos de México para sacar al país adelante, esto hace la 

diferencia. 

 

DONALD TRUMP; DEMANDA A LA ESCRITORA JEAN CARROLL 

 

El ex presidente de Estados Unidos Donald Trump presentó una demanda por difamación contra la escritora y periodista E. Jean Carroll, que 

el pasado mayo ganó un juicio por difamación contra el ex mandatario. Según la demanda, los abogados de Trump sostienen que Carroll difamó 

al empresario durante una entrevista concedida el pasado mayo al canal CNN la mañana después de que un tribunal lo condenara a indemnizarla 

con 5 millones de dólares por parte del magnate. A Carroll le preguntaron por el veredicto, que sostiene que Trump abusó sexualmente de ella, 

pero que no la violó como ella asegura, a lo que la periodista contestó: Sí, lo hizo. Esta denuncia se produce después de que el pasado 13 de 

junio un juez de Nueva York autorizara a la escritora a reclamar una mayor compensación por daños al ex presidente Donald Trump por unas 

burlas que le dedicó en televisión en mayo, un día después de perder un juicio por difamación contra ella. 
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South bakes in heat wave Revolt leader aimed to seize 
military chiefs 

Interest rates will keep rising 
and stay elevated, central banks 

warn 

Crisis talks as Thames Water faces 

£10bn deficit 

 Excoordinador de Apruebo admite que 
fundación recibió fondos para campaña 

del plebiscito de salida 

 

Smoke- filled air engulf 

Midwest, then heads east 

El pacto balear PP-Vox cuestiona la 
eutanasia y el bilingüismo  

Vacances scolaires d’ été: Macron 
relance le dossier 

 

Larreta criticó la política de la 
confrontación y Bullrich lo llamó 

“ventajero” 

Hate crimes rise sharply in 
state SG cites vitriol on social 

media 

Mercenarios de Wagner fueron 
escoltas de Nicolás Maduro 

Crescimento da população desacelera 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Hallaron presuntos restos humanos en sumergible Titán 

•Trump presentó una contrademanda por difamación contra la escritora Elisabeth Jean Carroll 

•Macron llamó a la calma tras disturbios por la muerte de un joven a manos de un policía 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Oposición quiere frenar el traspaso del Tren Maya al Ejército; impugnación fue admitida en la SCJN.- 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación admitió a trámite la impugnación promovida por 

legisladores de oposición en contra de las reformas a tres legislaciones con lo cual se otorga el control 

del Tren Maya al Ejército. Se trató de una acción de inconstitucionalidad del PRI, PAN y PRD tanto en 

la Cámara de Diputados como en el Senado de la República. [INFOBAE] 

MESA DIRECTIVA  

Lilly Téllez se bajó de contienda de la oposición por la Presidencia: “Método no garantiza equidad”.- 

El también aspirante a la Presidencia de México, Santiago Creel, lamentó la decisión de Lilly Téllez 

pues, según él, aportó “una visión firme, valiente e informada, a favor de un auténtico cambio”. 

[INFOBAE] 

Xóchitl Gálvez y Creel lideran preferencias para candidatura presidencial de la oposición: encuesta.- 

El diputado federal Santiago Creel y la senadora Xóchitl Gálvez, ambos del PAN, aparecen 

empatados en primer lugar en las preferencias para ser el candidato o candidata presidencial de la 

oposición en 2024, de acuerdo con una encuesta publicada por El Financiero. [LA LISTA] 

Opinión/El mérito del método.- En su columna, el excanciller Jorge Castañeda señaló que de acuerdo 

a sus simpatías y preferencias, a él le gustaría que en la terna final para elegir al candidato 

presidencial de la coalición Va por México quedarán los panistas Santiago Creel y Xóchitl Gálvez y el 

exfuncionario priísta Enrique de la Madrid, porque cree que los tres, cada uno a su manera, reúne las 

condiciones para ser buenos candidatos y buenos presidentes. [EL NACIONAL] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Frente Amplio por México “es más de lo mismo”: Ignacio Mier acusó a la oposición de copiar a 

Morena.- Luego de asegurar que “es más de lo mismo”, el coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier Velazco, criticó la ruta de la oposición para participar en la próxima 

contienda presidencial con la creación del Frente Amplio por México. [INFOBAE]  

Ignacio Mier minimizó los reclamos por reunirse en un restaurante con el titular de la ASF.- El 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, minimizó su convivencia con el 

titular de la Auditoría Superior de la Federación, David Colmenares, en un restaurante de Polanco. 

[INFOBAE] 

El narco al acecho en las elecciones de 2024.- “Si no hacemos algo en 2024, el narcotráfico va a 

influir en las elecciones”, señaló el diputado priísta Rubén Moreira Valdez al ver detenida su iniciativa 

de reforma constitucional para evitar la injerencia de organizaciones criminales en las próximas 

elecciones. [CALIFORNIA 18] 
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COMISIONES 

Diputados de Morena evitaron que López Gatell compareciera.- Los diputados de Morena junto a sus 

aliados del PT y PVEM evitaron que el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo 

López Gatell, se presentara a la Comisión de Salud para que explicará la determinación por lo cual 

el Gobierno Federal decidió quitar las Normas Oficiales Mexicanas. [INFOBAE] 

COMISIÓN PERMANENTE  

Congreso ratificó a primo del exchofer de AMLO como embajador de México ante OMC.- La Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión ratificó el nombramiento de Rafael Marín Mollinedo, primo de 

Nicolás Mollinedo, exchofer del presidente Andrés Manuel López Obrador, como embajador para 

que funja como Representante Permanente de México ante la Organización Mundial del Comercio, 

con sede en Ginebra, Suiza. [FORBES] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

El oficialista Morena acusó al órgano electoral de México por frenar giras de aspirantes.- “La Comisión 

de Quejas y Denuncias del INE México pretende limitar derechos humanos dentro de la 

instrumentación del proceso para la definición de la Coordinación de la Defensa de la 

Transformación”, acusó el diputado mexicano y representante de Morena ante el órgano electoral, 

Mario Rafael Llergo. [SWISSINFO] 

PRI 

La-Lista de quienes ya se bajaron de la carrera presidencial.- “Yo no voy a participar, hoy mi 

responsabilidad es ser el dirigente del partido”, indicó Alejandro Moreno. “Estoy concentrado en 

fortalecer el frente amplio opositor y construir la propuesta que necesita México” [LA LISTA] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Chile presidirá provisionalmente Alianza del Pacífico y en agosto dará el relevo a Perú.- Chile asumirá 

provisionalmente durante un mes la presidencia pro témpore de la Alianza del Pacífico, vacante a 

causa de la resistencia de México a cederla a Perú, y este país la ejercerá a partir de agosto. 

[SWISSINFO, TELESUR, EUROPA PRESS, EFE, DW, RT, REUTERS] 

POLÍTICA 

Lilly Téllez criticó método de la oposición para elegir candidato; ya no participará en el proceso.- La 

senadora Lilly Téllez criticó el método de la alianza opositora Va por México, conformada por el PAN, 

PRI y PRD, para elegir a su candidato presidencial, por lo que no participará en el proceso para ser 

candidata. [FORBES, EL PAÍS, LA LISTA] 

Sheinbaum avanzó en la carrera por la candidatura presidencial de Morena: encuestas.- La ex jefa 

de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, encabeza la contienda para ser 

candidata del partido gobernante en México en las elecciones presidenciales de 2024, de acuerdo 

con una encuesta publicada mientras que otro sondeo la coloca en un virtual empate con el 

excanciller Marcelo Ebrard. [REUTERS] 
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MIGRACIÓN 

Migrantes en México son víctimas de estafas rampantes en su camino a Estados Unidos.- La mayoría 

de los impostores se aprovechan de los numerosos giros de la política de inmigración estadounidense, 

engañando a los migrantes para que paguen por asesoramiento jurídico falso, visados de trabajo, 

asilo político o formas alternativas de cruzar la frontera con Estados Unidos. [AP, WASHINGTON POST] 

GENERAL 

La inseguridad aumentó en México y se colocó como el principal problema del país: encuesta.- La 

inseguridad en México mantiene un alza que la coloca como la principal preocupación de al menos 

un 55 % de la población, unida a la percepción de que las organizaciones criminales crecen y se 

vuelven más violentas, reveló una encuesta. [SWISSINFO] 

Autoridades subieron a 16 los funcionarios de seguridad secuestrados en sureste de México.- 

Autoridades de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de México precisaron que fueron 

16 y no 14 los trabajadores administrativos de seguridad del estado de Chiapas quienes fueron 

secuestrados. [SWISSINFO, LOS ANGELES TIMES, GUARDIAN] 

El huracán Adrian se aleja "paulatinamente" de costas mexicanas.- Adrian, el primer ciclón con 

nombre de la temporada del Pacífico, avanza hacia al oeste alejándose "paulatinamente" de costas 

mexicanas, después de que se intensificara a huracán categoría 1, causando lluvias "muy fuertes" en 

los estados del occidente mexicano, detalló Servicio Meteorológico Nacional. [SWISSINFO,EUROPA 

PRESS, RT, NEW YORK TIMES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Aumentó a 11 la cifra de fallecidos tras el ataque con misiles en Kramatorsk.- Un misil alcanzó un 

popular restaurante del centro de la localidad ucraniana de Kramatorsk, y causó al menos once 

muertos, entre ellos tres menores. [FRANCE 24, EUROPA PRESS, SWISSINFO, EFE] 

Zelenski desdeñó la presencia de Wagner en Bielorrusia: "Hemos destruido a más de 20.000".- El 

presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, minimizó la presencia de los mercenarios del Grupo Wagner 

en Bielorrusia al afirmar que las fuerzas ucranianas han acabado con más de 20.000 de ellos a lo largo 

de este último año y medio. "No creo que sea un contingente muy grande", señaló. [EUROPA PRESS] 

Ucrania arrestó a hombre por dirigir ataque ruso que mató a 11 personas.- Las autoridades ucranianas 

detuvieron a un hombre acusado de ayudar a Rusia a dirigir un ataque con misiles que mató al menos 

a 11 personas, incluyendo tres adolescentes, en una popular pizzería de una ciudad del este de 

Ucrania. [SAN DIEGO UNION-TRIBUNE] 

General ruso conocía planes de rebelión del jefe de los Wagner- El general ruso Sergei Surovikin, 

considerado el enlace entre el jefe del Grupo Wagner, Yevgueni Prigozhin, y el presidente ruso, 

Vladimir Putin, tenía conocimiento de los planes del líder de los mercenarios de rebelarse contra la 

cúpula militar rusa, informó el diario The New York Times. [EFE, NEW YORK TIMES, FRANCE 24] 

Exclusiva: Entre los amotinados de Wagner había convictos rusos liberados para luchar en Ucrania.- 

Entre los mercenarios del Grupo Wagner que tomaron la ciudad rusa de Rostov en un motín fallido 

había al menos tres delincuentes convictos, de acuerdo con un análisis de Reuters de programas de 

reconocimiento facial, registros judiciales y redes sociales. [REUTERS] 
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SANCIONES A RUSIA 

Suiza se sumó al nuevo paquete de sanciones de la Unión Europea contra Rusia pero rechazó la venta 

de tanques Leopard 1 a Ucrania.- Las nuevas restricciones incluyen sanciones contra 71 personas y 33 

entidades, incluidos "individuos, empresas y organizaciones que apoyan la deportación de niños 

ucranianos a Rusia", tal y como recoge el texto. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Biden: Putin es un “paria” que “está perdiendo la guerra".- El presidente estadounidense Joe Biden 

dijo que su homólogo ruso Vladimir Putin es un "paria" que está "perdiendo" la guerra en Ucrania, pero 

que es demasiado pronto para saber si se ha visto debilitado por la fallida rebelión del grupo 

mercenario Wagner. [DW, EFE, SWISSINFO] 

Colombia condenó el "inaceptable" bombardeo de Kramatorsk, que afectó a varios ciudadanos 

colombianos.- El Gobierno de Colombia expresó "su más enérgica condena" al "inaceptable" 

bombardeo perpetrado por las fuerzas rusas sobre civiles en la ciudad ucraniana de Kramatorsk y en 

el que resultaron afectados varios ciudadanos de nacionalidad colombiana. [EUROPA PRESS, 

TELEMUNDO, DW] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

En 2022 se registró el mayor número de víctimas por conflicto armado en lo que va de siglo.- Las 

muertes por conflictos se situaron el año pasado en los niveles más altos del siglo, principalmente a 

causa de las guerras en Ucrania y Etiopía, reveló un informe anual publicado por el Instituto de 

Economía y Paz. [EFE, DW] 

Irán demandó a Canadá en La Haya por designarlo como patrocinador del terrorismo.- El Gobierno 

iraní presentó una demanda contra Canadá ante la Corte Internacional de Justicia, el máximo 

órgano judicial de Naciones Unidas, por presuntas “violaciones de sus inmunidades” al haber 

designado a Irán como patrocinador del terrorismo y permitir demandas civiles por daños resultantes 

de ese presunto apoyo. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

"Bidenomics": la expresión con la que Biden busca conquistar electores.- "Bidenomics" es el término 

con el que el presidente Joe Biden espera convencer a los electores de que su política económica 

tuvo éxito, de camino a las elecciones presidenciales del año próximo. [SWISSINFO, FRANCE 24] 

JUDICIAL 

Trump presentó una contrademanda por difamación contra la escritora Elisabeth Jean Carroll.- El 

expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, presentó una contrademanda por difamación contra 

la escritora Elisabeth Jean Carroll, un mes después de que un jurado lo declaró responsable de abuso 

sexual y difamación por negar acusaciones en su contra. [EUROPA PRESS, EFE] 
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MIGRACIÓN 

Inmigrantes protestaron ley de Florida resaltando que son vitales para "que este país salga adelante".- 

La ley SB-1718 entra en vigor este sábado 1 de julio y por eso inmigrantes de diversas nacionalidades 

salieron a protestar en Fort Myers, al suroeste del estado. Expertos la califican como una de las 

legislaciones migratorias más severas en décadas. [TELEMUNDO] 

Congresistas republicanos de Florida que votaron por la ley migratoria SB 1718 pidieron a trabajadores 

que no huyan.- Tres legisladores estatales republicanos que votaron a favor de la ley migratoria de 

Florida SB 1718 viajaron a principios de junio a la comunidad de Hialeah, en el sur del estado, para 

pedirle a los trabajadores inmigrantes, incluso indocumentados, que no se marchen hacia otros 

estados debido al miedo reinante de que serán arrestados por las autoridades y deportados de 

Estados Unidos. [UNIVISIÓN] 

Murió un inmigrante nicaragüense de 42 años que llevaba más de un año bajo custodia de ICE.- Un 

migrante nicaragüense que se encontraba bajo custodia del Servicio de Control de Inmigración y 

Aduanas de los Estados Unidos falleció el 23 de junio en un hospital de Louisiana. [TELEMUNDO] 

CANADÁ 

¿Qué magnitud tienen los incendios forestales canadienses y quién sufre el humo?.- Los incendios 

forestales siguen arrasando gran parte de Canadá, lo que la convierte en la temporada más 

desastrosa del país en cuanto a superficie quemada. Además, han vuelto a propagarse columnas 

de humo espeso a grandes distancias, esta vez desde los Grandes Lagos hasta la costa este. 

[WASHINGTON POST] 

Llegaron a Canadá restos del sumergible Titan recuperados del Atlántico tras implosionar.- El barco 

canadiense Horizon Arctic depositó en el puerto de San Juan de Terranova (Canadá) los restos del 

sumergible Titan, que implosionó el pasado 18 de junio cuando descendía hacia los restos del Titanic 

con cinco ocupantes a bordo. [RTVE] 

Hallaron presuntos restos humanos en el sumergible Titán.- Los expertos encontraron "presuntos restos 

humanos" entre los fragmentos recuperados del sumergible turístico que desapareció con cinco 

personas a bordo en el Atlántico Norte cerca del pecio del Titanic, informaron los guardacostas 

estadounidenses en un comunicado. [DW, UNIVISIÓN, TELEMUNDO, FRANCE 24] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

FAO: Hay que detener el aumento permanente del hambre en América Latina y el Caribe.- América 

Latina y el Caribe tiene "muchos años" con un alza "permanente" del hambre y la desnutrición, y tiene 

que abocarse a soluciones que hagan sostenibles los sistemas de producción para revertir esa curva, 

afirmó el subdirector general y representante de la Organización de las Naciones Unidas para la 

Alimentación y la Agricultura para América Latina y el Caribe, Mario Lubetkin. [SWISSINFO] 

GUATEMALA 

Estados Unidos pidió integridad en la segunda vuelta electoral en Guatemala.- El gobierno de Estados 

Unidos pidió integridad en la segunda ronda electoral en Guatemala y resaltó la labor de las misiones 

de observación internacionales en el país centroamericano. [SWISSINFO] 
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HAITÍ 

Experto de la ONU pidió parar deportaciones de haitianos al ser imposible un retorno seguro.- El 

experto independiente de Naciones Unidas sobre la situación de los derechos humanos en Haití, 

William O'Neill, pidió a los países de la zona parar las deportaciones masivas de haitianos porque el 

actual contexto no permite un retorno seguro. [SWISSINFO] 

HONDURAS 

Castro recordó el golpe de Estado de 2009 a Zelaya inaugurando el Museo de la Memoria.- La 

presidenta de Honduras, Xiomara Castro, conmemoró el golpe de Estado contra su esposo, Manuel 

Zelaya, el 28 de junio de 2009, inaugurando el Museo de la Memoria y la Reconciliación. [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Retamos a Estados Unidos cumplir sentencia de La Haya, afirmó Daniel Ortega.- Retamos a Estados 

Unidos a cumplir la sentencia de La Haya para indemnizar al país, afirmó el presidente Daniel Ortega 

a propósito del aniversario 37° de la victoria de Nicaragua ante ese tribunal internacional. [PRENSA 

LATINA, SWISSINFO] 

Corte Interamericana exige a Nicaragua liberar "inmediatamente" a obispo Álvarez.- La Corte 

Interamericana de Derechos Humanos exigió a Nicaragua liberar "inmediatamente" a monseñor 

Rolando Álvarez, Obispo de Matagalpa, encarcelado y condenado a 26 años de prisión por 

"menoscabo a la integridad nacional". [DW] 

Parlamento de Nicaragua ratificó acuerdos suscritos con la República Islámica de Irán.- La Asamblea 

Nacional de Nicaragua, controlada por los gobernantes sandinistas, ratificó los acuerdos suscritos 

entre los Gobiernos de Managua y el de la República Islámica de Irán. [SWISSINFO] 

PUERTO RICO 

Cientos se manifestaron en Puerto Rico contra propuesta para subir el costo de la luz.- Cientos de 

personas —entre ellas líderes religiosos, economistas, profesores y jubilados— se manifestaron en 

Puerto Rico contra una propuesta para aumentar los ya de por sí costosos recibos de luz que un 

creciente número de personas tiene dificultades para pagar. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

Colombia y Venezuela, los menos pacíficos en Latinoamérica.- Colombia y Venezuela fueron 

considerados como los países "menos pacíficos" de Latinoamérica debido a los conflictos socio-

políticos y la violencia interna, de acuerdo con un estudio publicado por el Instituto para la Economía 

y la Paz. [DW] 

ARGENTINA 

Argentina juzgó a Jorge Guarrochena por casi 400 crímenes.- Un tribunal de Buenos Aires comenzó el 

juicio a un exoficial de Inteligencia de la Marina, acusado por crímenes de lesa humanidad cometidos 

contra 398 personas en la antigua Escuela de Mecánica de la Armada durante la última dictadura 

cívico-militar de Argentina (1976-1983). [DW] 

BOLIVIA 

Parlamento de Bolivia censuró al ministro de Gobierno por el tráfico de vehículos robados.- La 

Asamblea Legislativa Plurinacional de Bolivia aprobó la censura del ministro de Gobierno, Eduardo 

Del Castillo, por el tráfico de vehículos robados en Chile y comercializados ilegalmente en territorio 

boliviano, lo que dejó en el aire su continuidad. [EUROPA PRESS] 
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Bolivia registró 35 denunciados por abusos en la Iglesia.- La Fiscalía de Bolivia informó que hasta el 

momento 35 religiosos de la Iglesia católica han sido denunciados por abusos sexuales por 17 

presuntas víctimas, tras revelarse el caso del español Alfonso 'Pica' Pedrajas. [DW] 

BRASIL 

Lula planteará al Foro de Sao Paulo aprobar una resolución contra el Gobierno de Ortega.- El 

presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, planteó la posibilidad de que en la próxima reunión del 

Foro de Sao Paulo que se celebra esta semana en Brasilia, el grupo apruebe una resolución para 

condenar los crímenes del Gobierno nicaragüense de Daniel Ortega. [EUROPA PRESS] 

Bolsonarismo prepara una propuesta desesperada de amnistía para evitar la inhabilitación de 

Bolsonaro.- El Partido Liberal prepara un proyecto de ley en el Congreso de Brasil para amnistiar a 

todos los políticos que cometieron crímenes electorales en 2022, en la que es una clara maniobra 

para intentar revertir la inhabilitación del expresidente Jair Bolsonaro que se estudia estos días en el 

Tribunal Superior Electoral. [EUROPA PRESS] 

Un grupo de personalidades brasileñas pidió a Lula que le conceda asilo a Julián Assange.- Un grupo 

de personalidades brasileñas que incluye exministros, científicos e intelectuales publicó una carta en 

la que le solicita al presidente Luiz Inácio Lula da Silva que le ofrezca asilo político al periodista 

australiano Julián Assange, actualmente preso en Londres. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Gobierno de Colombia se sumó al reconocimiento de la población LGBTIQ.- La Casa de Nariño, sede 

de la presidencia de Colombia, desplegó los colores de la bandera que identifican a la población 

LGBTIQ+. De acuerdo con la vicepresidencia del país, con ese gesto simbólico se busca el 

reconocimiento y celebración de la diversidad por orientación sexual e identidad de género, y una 

oportunidad para visibilizar y promover la garantía efectiva de los derechos de las personas. [PRENSA 

LATINA] 

Procesaron a un teniente del Ejército por la supuesta tortura de soldados.- La autoridad judicial informó 

que, luego de una investigación de los hechos, determinó la imputación por el delito de tortura 

agravada de Alfred Leoman Aguirre Moreno, quien se encuentra en condición de retiro. [AP] 

Unas 800 familias permanecieron confinadas y un centenar desplazadas en el oeste de Colombia.- 

Más de un centenar de familias se encuentran desplazadas y unas 800 confinadas en el río San Juan 

y el Sipí, en el departamento colombiano del Chocó , desde principios de junio debido a los 

enfrentamientos armados entre la guerrilla del ELN y las paramilitares AGC. [SWISSINFO]  

ECUADOR 

El presidente de Ecuador pidió a la Corte Constitucional que no rebase sus facultades.- El presidente 

de Ecuador, el conservador Guillermo Lasso, pidió a la Corte Constitucional que no rebase sus 

facultades y se abstenga de cuestionar el carácter de urgencia de los decretos-leyes emitidos en 

este periodo especial donde gobierna sin Asamblea Nacional a la espera de las nuevas elecciones. 

[SWISSINFO] 

 

 

 

 
 

https://www.dw.com/es/bolivia-registra-35-denunciados-por-abusos-en-la-iglesia/a-66050862
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lula-planteara-foro-sao-paulo-aprobar-resolucion-contra-gobierno-ortega-20230628125229.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-bolsonarismo-prepara-propuesta-desesperada-amnistia-evitar-inhabilitacion-bolsonaro-20230628182940.html
https://www.swissinfo.ch/spa/julian-assange_un-grupo-de-personalidades-brasile%C3%B1as-le-pide-a-lula-que-le-conceda-asilo-a-juli%C3%A1n-assange/48626872
https://www.prensa-latina.cu/2023/06/28/gobierno-de-colombia-se-suma-al-reconocimiento-de-la-poblacion-lgbtiq
https://www.prensa-latina.cu/2023/06/28/gobierno-de-colombia-se-suma-al-reconocimiento-de-la-poblacion-lgbtiq
https://apnews.com/world-news/general-news-0f4aef186f3fa236cfd70161dfc7018f
https://www.swissinfo.ch/spa/colombia-conflicto_unas-800-familias-permanecen-confinadas-y-un-centenar-desplazadas-en-el-oeste-de-colombia/48627534
https://www.swissinfo.ch/spa/ecuador-gobierno_el-presidente-de-ecuador-pide-a-la-corte-constitucional-que-no-rebase-sus-facultades/48627448


 29 de junio de 2023 

PERÚ 

Estudio alertó que parejas homosexuales optan por migrar de Perú por "falta de derechos".- Ser una 

familia diversa en Perú significa tener costes adicionales, especialmente en salud, lo que provoca que 

algunas de éstas tengan que migrar del país "a fin de evitar la discriminación y la falta de derechos", 

afirmó un estudio sobre familias homoparentales elaborado por IPSOS y presentado en el Poder 

Judicial en el Día del Orgullo. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Acuerdo político en la Unión Europea sobre el acceso y uso de los datos en el espacio digital.- El 

Consejo de la Unión Europea y el Parlamento Europeo alcanzaron un acuerdo provisional sobre 

nuevas reglas para el acceso y uso de los datos del club comunitario, con el objetivo de acelerar la 

transformación digital. [EFE] 

Bruselas propuso integrar la dimensión climática en la estrategia de seguridad de la Unión Europea.- 

La Comisión Europea planteó poner en marcha medidas para integrar la lucha contra el cambio 

climático en su estrategia militar para, de esta forma, reducir el impacto ecológico de sus misiones y 

operaciones y favorecer la rebaja de costes. [EUROPA PRESS] 

BIELORRUSIA 

Bielorrusia investiga posibles "violaciones del Derecho Internacional" por parte de Lituania por el trato 

a refugiados.- La Fiscalía de Bielorrusia abrió una investigación contra Lituania por posibles 

"violaciones del Derecho Internacional" en relación con el trato dado a los migrantes y refugiados en 

la frontera entre ambos países. [EUROPA PRESS] 

FRANCIA 

Macron llamó a la calma tras disturbios por la muerte de un joven a manos de un policía.- Escenas 

de violencia que incluyeron vehículos incendiados, policías heridos y decenas de detenidos en un 

estallido de protestas por la muerte de un joven de 17 años en los suburbios parisinos. Un video de un 

testigo mostró cómo un oficial le disparó a quemarropa cuando la víctima estaba en su auto, lo que 

despertó la indignación de muchos. Un policía fue detenido y es investigado por homicidio voluntario, 

mientras el presidente Emmanuel Macron hizo un llamado a la calma. [FRANCE 24, EUROPA PRESS, 

SWISSINFO, EFE, DW] 

GRECIA 

Mitsotakis habló de una posible "cacofonía política" tras la entrada de la extrema derecha en el 

Parlamento.- El primer ministro de Grecia, Kyriakos Kitsotakis, afirmó que el Parlamento griego podría 

ser objeto de una "cacofonía política" dada la creciente fragmentación en el organismo legislativo, 

tras la entrada de varios partidos nacionalistas y ultraderechistas. [EUROPA PRESS] 

NORUEGA 

Noruega aprobó inversiones por valor de más de 18,000 mdd en petróleo y gas.- El Gobierno de 

Noruega dijo que ha dado su aprobación para que las empresas petroleras desarrollen 19 

yacimientos de petróleo y gas con inversiones superiores a los 200,000 millones de coronas noruegas 

(18,510 millones de dólares), como parte de la estrategia del país para ampliar la producción durante 

décadas. [FORBES] 
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PAÍSES BAJOS 

Profesores de Países Bajos anunciaron una huelga general en octubre para exigir un aumento 

salarial.- Los profesores de primaria y secundaria de Países Bajos informaron que prevén iniciar una 

huelga general el próximo 5 de octubre para exigir un aumento de los salarios ante la inflación. 

[EUROPA PRESS] 

TURQUÍA 

Turquía tildó de "inaceptable" la quema del Corán durante una manifestación en Suecia.- Las 

autoridades turcas mostraron su desaprobación a la manifestación que recorrió las calles de 

Estocolmo y en la que se produjo la quema de un ejemplar del Corán, el libro sagrado del islám. 

[EUROPA PRESS, EFE] 

OTAN convocó a Turquía y Suecia para tratar de lograr la adhesión antes de la cumbre de Vilna.- La 

OTAN mantiene la esperanza de finalizar la adhesión de Suecia antes de la cumbre de líderes aliados 

del próximo 11 y 12 de julio en Vilna, Lituania, y para ello convocó un encuentro entre Suecia y Turquía 

para el jueves 6 de julio con el que busca desbloquear la ratificación turca. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

ARABIA SAUDITA 

Yeda: dos muertos en tiroteo frente al Consulado de Estados Unidos.- Las fuerzas de seguridad 

dispararon a un hombre que mostró un arma de fuego cerca del Consulado de Estados Unidos en la 

ciudad costera saudí de Yeda, a orillas del Mar Rojo, lo que llevó a un tiroteo que provocó la muerte 

del individuo y de un miembro de la misión diplomática, informó la agencia oficial de noticias SPA. 

[DW] 

BIRMANIA 

10 civiles murieron en Birmania en un bombardeo atribuido al Ejército.- 10 civiles murieron en un nuevo 

bombardeo contra una aldea en Birmania atribuido al Ejército de la junta militar en el poder. 

[SWISSINFO] 

CHINA 

Ejército francés desplegará aviones en la región del Indo-Pacífico para contrarrestar la influencia 

china.- El Ejército de Francia desplegará durante el verano casi una veintena de aviones en el Indo-

Pacífico, incluidos diez cazas Rafale, como parte de un ejercicio militar que durará hasta el 3 de 

agosto y cuyo objetivo es equilibrar fuerzas de cara a los desafíos que representa Pekín en la región. 

[EUROPA PRESS] 

COREA DEL SUR 

Seúl aprobó nuevas sanciones contra entidades de Pionyang.- El Gobierno surcoreano del presidente 

Yoon Suk-yeol aprobó su noveno paquete de sanciones unilaterales contra individuos y entidades 

que ayudan a financiar el programa de armas de destrucción masiva de Corea del Norte. [DW] 

JAPÓN 

Fuertes lluvias dejaron inundaciones y un desaparecido en el centro de Japón.- Las lluvias torrenciales 

y repentinos cambios de tiempo en el centro de Japón dejaron varias zonas anegadas y en riesgo de 

sufrir deslizamientos de tierra, además de una persona desaparecida tras la subida de un río. 

[SWISSINFO] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-profesores-paises-bajos-anuncian-huelga-general-octubre-exigir-aumento-salarial-20230628154924.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-turquia-tilda-inaceptable-quema-coran-manifestacion-suecia-20230628162545.html
https://efe.com/mundo/2023-06-28/quema-publica-coran-estocolmo/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-otan-convoca-turquia-suecia-tratar-lograr-adhesion-antes-cumbre-vilna-20230628161224.html
https://www.dw.com/es/yeda-dos-muertos-en-tiroteo-frente-al-consulado-de-ee-uu/a-66062702
https://www.swissinfo.ch/spa/diez-civiles-mueren-en-birmania-en-bombardeo-atribuido-al-ej%C3%A9rcito/48625980
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ejercito-frances-desplegara-aviones-region-indo-pacifico-contrarrestar-influencia-china-20230628172618.html
https://www.dw.com/es/se%C3%BAl-aprueba-nuevas-sanciones-contra-individuos-y-entidades-de-pionyang/a-66052086
https://www.swissinfo.ch/spa/jap%C3%B3n-lluvias_fuertes-lluvias-dejan-inundaciones-y-un-desaparecido-en-el-centro-de-jap%C3%B3n/48627620
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SIRIA 

Al menos 11 terroristas muertos tras un ataque aéreo del Ejército sirio y las fuerzas rusas en  Siria.- Al 

menos 11 terroristas murieron tras un ataque aéreo llevado a cabo por el Ejército sirio en colaboración 

con las fuerzas rusas contra un cuartel rebelde ubicado en la provincia de Idlib, situada en el noroeste 

de Siria. [EUROPA PRESS] 

TAILANDIA 

Justicia de Tailandia absolvió a cinco manifestantes imputados por presuntamente atentar contra la 

reina.- Un tribunal de Tailandia exoneró a cinco activistas y manifestantes imputados por 

presuntamente tratar de atentar contra la reina Suthida durante una protesta en el marco de un 

desfile real celebrado en 2020. [EUROPA PRESS] 

TAIWÁN 

Taiwán detectó dos buques de guerra rusos cerca de su costa.- Taiwán detectó dos fragatas rusas 

cerca de su costa este y envió buques y aviones de vigilancia para monitorear su desplazamiento, 

informó el ministerio de Defensa Nacional de la isla. [DW] 
 

ÁFRICA 

BURKINA FASO 

Al menos 40 terroristas y 34 militares muertos en enfrentamientos en Burkina Faso.- El Ejército de Burkina 

Faso informó de la muerte de 40 presuntos terroristas y de 34 combatientes de las fuerzas del Gobierno, 

entre militares y voluntarios, en una emboscada a un convoy en la localidad de Namsiguia, en la 

provincia de Bam. [EUROPA PRESS] 

MARRUECOS 

Marruecos llamó a consultas a su embajador en Suecia tras la quema de un Corán.- Marruecos llamó 

a consultas a su embajador en Estocolmo, Karim Medrek, "durante un período indeterminado" 

después de que las autoridades suecas hayan autorizado a un hombre quemar un ejemplar del libro 

sagrado del Corán tras la oración de Aíd al Adha o Fiesta del Sacrificio, una de las festividades más 

importantes del calendario musulmán. [SWISSINFO] 

SUDÁN  

Una facción rebelde de Sudán dio por terminado el alto el fuego tras los últimos combates con las 

FFAA en Kordofán Sur.- La facción del Movimiento de Liberación del Pueblo de Sudán liderada por 

Abdelaziz al Hilu indicó que el alto el fuego con Jartum ya no está en pie y tildó de "ocupante" al 

Ejército de Sudán, tras los combates que se suceden desde hace una semana entre ambas partes 

en el estado de Kordofán Sur, en medio de la guerra entre las Fuerzas Armadas y las paramilitares 

Fuerzas de Apoyo Rápido. [EUROPA PRESS] 

ONU acusó a paramilitares de "violencia contra civiles, violaciones y saqueos" en Sudán.- La misión 

de Naciones Unidas en Sudán responsabilizó a los paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido de "violencia 

contra la población civil, violaciones y saqueos" en las zonas que controlan en Sudán, incluida la 

capital Jartum. [SWISSINFO] 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-once-terroristas-muertos-ataque-aereo-ejercito-sirio-fuerzas-rusas-idlib-siria-20230628182844.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-justicia-tailandia-absuelve-cinco-manifestantes-imputados-presuntamente-atentar-contra-reina-20230628151446.html
https://www.dw.com/es/taiw%C3%A1n-detecta-dos-buques-de-guerra-rusos-cerca-de-su-costa/a-66051282
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-40-terroristas-34-militares-muertos-enfrentamientos-burkina-faso-20230628033713.html
https://www.swissinfo.ch/spa/suecia-cor%C3%A1n_marruecos-llama-a-consultas-a-su-embajador-en-suecia-tras-la-quema-de-un-cor%C3%A1n/48627536
https://www.europapress.es/internacional/noticia-faccion-rebelde-sudan-da-terminado-alto-fuego-ultimos-combates-ffaa-kordofan-sur-20230628151109.html
https://www.swissinfo.ch/spa/sud%C3%A1n-rebeli%C3%B3n_la-onu-acusa-a-paramilitares-de--violencia-contra-civiles--violaciones-y-saqueos--en-sud%C3%A1n/48626942
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